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«МАНИФЕСТ 
ПУТИНА»
Будущее России 

раскрылось 
на десятилетия вперед 

Какими же обманчивыми иногда быва-
ют официальные названия кремлевских ме-
роприятий! Совещание о мерах социально-
экономической поддержки регионов — если 
ты не губернатор или не житель одного из 
этих регионов, то разве можно ожидать от 
действа с подобным наименованием чего-то 
по-настоящему забойного? А между тем ме-
роприятие не просто получилось очень даже 
забойным. На совещании со скучным бюрокра-
тическим названием был де-факто обнародован 
политический «манифест Владимира Путина» в 
его новой ипостаси — Верховного главнокоман-
дующего действующей армии, который только 
что определил будущее России на как минимум 
несколько предстоящих десятилетий. 

«Коллективный Запад пытается расколоть 
наше общество, спекулируя на боевых потерях, 
на социально-экономических последствиях 
санкций, спровоцировать гражданское про-
тивостояние в России и, используя свою пятую 
колонну, стремится к достижению своей цели... 
Но любой народ, а тем более российский народ, 
всегда сможет отличить истинных патриотов от 
подонков и предателей и просто выплюнет их, 
как случайно залетевшую в рот мошку, выплю-
нет на панель…» — давайте честно признаемся, 
во второй половине марта 2022 года подобная 
президентская риторика уже не воспринима-
ется как нечто совсем новое. 
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Михаил 
РОСТОВСКИЙ

ЗЛОБА ДНЯ

Чуть ли не каждый день приносит неприятные 
новости о новых и новых санкциях против российской 
авиации. Вначале запрет на продажу нам «Боингов» 
и «Эрбасов», потом отзыв Бермудами сертификатов 
летной годности на самолеты российских авиаком-
паний, наконец, заявления европейского регулятора 
в области безопасности полетов. Что означают все 
эти меры и что нам делать под таким давлением? 
Об этом «МК» рассказал исполнительный директор 
агентства «АвиаПорт» Олег Пантелеев.
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ЭРА АВИАЦИОННОГО 
КАННИБАЛИЗМА

Чут
новости

Летать будем мало и недалеко

НЕ ВСЕ, ЧТО БЛЕСТИТ
Покупка золота на волне ажиотажа может 

обернуться потерями
В российских банках — невидан-

ный ранее спрос на золото: слитки, 
монеты, металлические счета. Удив-
ляться подобному не приходится. 
В качестве антикризисной меры в 
условиях санкций правительство 
отменило с 1 марта НДС на прода-
жу драгметаллов. А Банк России с 
9 марта на полгода ограничил выдачу 
гражданам наличной валюты. Соот-
ветственно, в головах людей, страст-
но желающих защитить свои сбере-
жения от инфляции и падения рубля, 
оба этих фактора совместились, что и 
создало ажиотажный спрос на рынке 

золота. К примеру, крупнейший гос-
банк страны уже заявил, что спрос со 
стороны клиентов на драгоценные 
металлы в слитках вырос в 30 раз по 
сравнению с периодом до отмены 
НДС. Но мало кто отдает себе отчет, 
что такая инвестиция — достаточно 
рискованная. О трудностях, с кото-
рыми могут столкнуться россияне, 
покупающие золото, «МК» рассказал 
член наблюдательного совета Гиль-
дии финансовых аналитиков и риск-
менеджеров Александр Разуваев.
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Дима Билан 
рассказал, что ему 
предстоит пережить 
операцию: в телеграм-
канале опубликовал 
новость, что находится 
в больнице и готовится 
к хирургическому 
вмешательству: 
«Я лежу в больнице 
и решаю вопрос, 
который давно 
планировал решить, 
но откладывал по 
разным объективным 
причинам!»
Продюсер артиста 
Яна Рудковская 
в разговоре с 
«МК» раскрыла 
реальные факты о 
здоровье музыканта: 
«Жуткого нет ничего! 
Все исправимо! 
Проблема есть, но она 
решаема».

«ОГНЕННЫЙ ВАЛ» И КРАСКИ ОТ КАДЫРОВА
Основные усилия войск сосредоточены 

на демилитаризации «котлов»
Специальная военная опера-

ция длится уже 21 день. Владимир 
Путин вновь отметил, что опера-
ция идет по плану. Наверное, всем 
хочется, чтобы она завершилась 
как можно раньше. Но только не 
ценой дополнительных потерь. 
И, очевидно, это составляет глав-
ную заботу российского Генштаба 
сегодня.
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ЯНА РУДКОВСКАЯ РАССКАЗАЛА 
О САМОЧУВСТВИИ ДИМЫ БИЛАНА

БРОШКА НЕ ПОМОЖЕТ 
Главе ЦБ Эльвире Набиуллиной прочат 

отставку
 Слухи о скорой отставке 

Эльвиры Набиуллиной обрели 
контуры едва ли не свершивше-
гося факта. Как выяснилось 14 
марта, впервые за два последних 
года председатель ЦБ не будет 
проводить пресс-конференцию 
по итогам пятничного заседания 
совета директоров по ключевой 
ставке, ограничившись скупым 
брифингом. И — никаких замыс-
ловатых брошек: не те нынче 
времена.

Пищу для размышлений подкинул 
и Дмитрий Песков. Пресс-секретаря 
Кремля спросили, на какие должно-
сти может претендовать Набиуллина, 
будут ли ее переназначать главой 
ЦБ? Спросили так, словно вопрос 
отставки решен. «Мы же никогда не 
анонсируем такое. Когда президент 
внесет — тогда и внесет» — в этой 
отстраненной реплике Пескова нет 
и намека на опровержение. 

Читайте 2-ю стр. 
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ПОЧЕМУ САХАР СТАЛ ДЛЯ РОССИЯН НОВОЙ ВАЛЮТОЙ
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МОСКОВСКИЕ СУГРОБЫ РАСТОПИТ 
АПРЕЛЬСКОЕ ТЕПЛО

Убрать на дальние пол-
ки пуховики и зимнюю об-
увь смогут москвичи уже 
на следующей неделе. В 
столицу идет апрельское 
тепло, и надоевшие всем 
сугробы начнут таять бук-
вально на глазах.

Как рассказал «МК» ве-
дущий специалист центра 
погоды «Фобос» Евгений 
Тишковец, холода наконец-
то отступят от столицы в 
самое ближайшее время. 
Уже в выходные темпе-
ратура воздуха не только 
прогреется до нормы, но и 
превысит ее. Потепление 
начнется уже в пятницу, а в 
субботу усилится. Ожида-
ется, что температура воз-
духа в выходные в темное 
время суток будет -1…-6ºC, 
а днем до +4…+9ºC. Такие 
показатели опережают 

климатический график на 
целую декаду. 

Что касается следую-
щей недели, то метеоро-
логи обещают москвичам 
настоящее апрельское 
тепло. По утрам все еще 
будет ощутимо мороз-
но, температура воздуха 
будет колебаться около 
0ºС. Зато после полудня, 
по прогнозам, воздух про-
греется до +10ºС. 

Сугробы, которые все 
еще лежат на столичных 
улицах, наконец-то начнут 
интенсивно таять. Сейчас 
их высота около 15 см, но 
к середине следующей 
недели она уменьшится 
до 5 см. По прогнозам, к 
концу месяца они или рас-
тают полностью, или со-
хранятся в минимальном 
количестве. 

ЗАКАЗЧИК УБИЙСТВА ДИРЕКТОРА ЗАВОДА 
УБЕЖАЛ ОТ СПЕЦОПЕРАЦИИ НА УКРАИНЕ 

К СТОЛИЧНЫМ СЫЩИКАМ

Спецоперация на Украи-
не невольно помогла пой-
мать заказчика убийства 
директора московского 
завода, скрывавшегося в 
соседней стране без мало-
го 18 лет. Мужчина (ему 48 
лет) решил, что безопас-
нее сейчас в России, вер-
нулся в Москву и тут же был 
задержан. 

Жертвой беглеца в июне 
2004 года стал 65-летний 
директор завода нестан-

дартного 
обору-
дования 
Михаил 
Короткий. 
Убийцы 
подсте-
регли 
его воз-
ле дома 
на улице 
Клинская. 

Он пошел ставить машину в 
гараж-ракушку, когда двое 
преступников ударили 65-
летнего мужчину ножом. 
Преступники погрузили 
директора в багажник его 
же машины, перевезли 
в другой гараж, где рас-
членили труп. Останки они 
вывезли в Подмосковье и 
закопали в лесу, а машину 
бросили на одной из улиц. 
Личности гангстеров уста-
новили быстро. Им было 29 
и 31 год. Они рассказали, 
что заказчик заплатил за 
устранение Короткого 10 
тысяч долларов авансом 
и еще столько же после 
выполнения задания. На 

«гонорар» бандиты купили 
«Ауди» и наркотики. Обоих 
приговорили к длительным 
срокам заключения. Тог-
да же исполнители сда-
ли заказчика. Его фирма 
работала с заводом, и в 
какой-то момент у Михаи-
ла возникли разногласия с 
директором-тезкой. Тогда 
он решился на убийство. 
Однако найти по горячим 
следам подозреваемого 
не удалось, хотя по всем 
базам проходило, что 
он не выезжал за преде-
лы России. Уже позднее 
выяснилось, что Михаил 
тайком перебрался на 
Украину. Когда началась 
спецоперация, он предпо-
чел уехать из «горячей точ-
ки», вернулся в Москву, где 
его вычислили по камерам 
видеонаблюдения.

Как сообщила старший 
помощник руководителя 
ГСУ СКР по Москве Юлия 
Иванова, в настоящее 
время проводятся необ-
ходимые следственные 
действия.

ШКОЛЬНИЦА ПОГИБЛА, 
ТАК И НЕ ВОССТАНОВИВ УХО

Во время операции по 
реконструкции ушной 
раковины скончалась 
8-летняя пациентка в 
клинике в центре Москвы. 
Врачи не смогли спасти 
ребенка после того, как у 
пациентки возникла ал-
лергия на анестезию.

Как стало известно «МК», 
Арина (имя изменено) ро-
дилась с врожденной па-
тологией левого уха — на 
нем отсутствовала ракови-
на. У девочки были также 
серьезные проблемы со 
слухом. Одноклассники 
подшучивали над девоч-
кой, и педагогам прихо-
дилось не раз успокаивать 
малышку. При этом Арина 
хорошо училась, занима-
лась танцами и вокалом, 
ходила на дополнительные 
занятия по английскому 

языку. Семья проживала 
в Татарстане, но смогла 
договориться об операции 
по восстановлению уха в 
московской клинике. В 
Москву девочка приехала 
вместе с мамой.

Врачи пояснили женщи-
не, что операция пройдет 
в два этапа — сначала с 
ребра возьмут хрящ и 
пересадят за ухо. А через 
полгода уже сформируют 
раковину. С утра 16 мар-
та Арина была в отличном 
состоянии. В 8.30 врачи 
начали операцию.До 
14.00 никаких известий 
из клиники не было. А по-
том персонал сообщил о 
трагедии. Медики поясни-
ли, что у Арины случилась 
аллергическая реакция на 
анестезию и сердце не вы-
держало.  

НОВЫЙ ШЕФ «КРЕМЛЕВСКОГО 
ЦЕНТРАЛА» ПООБЕЩАЛ СМЕНИТЬ 

РАДИОВОЛНУ
В знаменитом «Крем-

левском централе» (феде-
ральное СИЗО №1 на базе 
«Матросской тишины») 
появился новый началь-
ник. Пост руководителя за-
нял подполковник Андрей 
Селюнин, который в про-
шлом был заместителем 
начальника красноярского 
изолятора.  Прошлый руко-
водитель «Кремлевского 
централа» Антон Подрез 
ушел на пенсию. 

Селюнин заступил на 
должность на прошлой не-
деле, так что заключенные 
пока мало что могут о нем 
рассказать. Но те, кто уже 
попал к нему на прием, го-
ворят, что новый руково-
дитель старается решать 
проблемы. «Кремлевский 
централ» был и остается 
лучшим СИЗО страны. Во 
многом это объясняется 
тем, что он один из самых 
маленьких. Сейчас при 

лимите в 125 арестантов 
тут содержится 58 чело-
век. Камер немного, и все 
они совершенно одинако-
вые, все оборудованы хо-
лодильником, современ-
ным телевизором. 

«Нам бы только радио 
волну сменить, — говорит 
один из сидельцев. - Почти 
год крутят только «Ретро 
ФМ». 

Этот вопрос новый на-
чальник пообещал рас-
смотреть – так же как и 
введенное недавно огра-
ничение на передачи. Те-
перь комплексные обеды, 
которые могут заказывать 
родственники с воли аре-
стантам, включаются в 
общий вес разрешенной 
передачи. В итоге за-
ключенные не могут, как 
прежде, питаться только 
тем, что им передают. А к 
местной пище у них есть 
претензии.  

ЧАСТНЫЕ ДЕТСАДЫ РАЗРЕШАТ 
ОПЛАЧИВАТЬ МАТКАПИТАЛОМ

Направить средства мат-
капитала на оплату част-
ных детских садов смогут 
родители в ближайшем 
будущем. В Министерстве 
труда уже готов соответ-
ствующий законопроект. 

Как стало известно «МК», 
нововведение позволит се-
мьям направить средства 
материнского капитала на 
оплату детских садов, соз-
данных индивидуальны-
ми предпринимателями. 
Также государственными 
деньгами можно будет 
расплачиваться за любые 
другие образовательные 
услуги, которые оказы-
вают частники. Правда, 
предусмотрено одно 
ограничение: у ИП должна 
быть лицензия на образо-
вательную деятельность 
на территории России. То 
есть оплачивать средства-
ми маткапитала услуги 
частных репетиторов или 

нянечек, работающих в 
«серой» зоне как физлицо 
или даже в статусе самоза-
нятого, не получится.

Минтруд подчеркива-
ет, что по действующим 
сейчас правилам потра-
тить маткапитал можно на 
оплату обучения ребенка 
исключительно в органи-
зациях, зарегистрирован-
ных как юрлицо. То есть 
новый механизм в случае 
одобрения законопроек-
та существенно расширит 
возможности родителей 
по выбору подходящего 
садика для малыша. Кроме 
того, может быть упрощен 
сам порядок распоряжения 
средствами маткапитала. 
Как отметили в ведомстве, 
личный визит в Пенсион-
ный фонд не потребуется. 
Образовательная органи-
зация сможет сама подать 
все необходимые доку-
менты в ПФР. 

МАТЕРЫЙ УГОЛОВНИК БИЛ ГРУДНУЮ ДОЧЬ 
СМЕРТНЫМ БОЕМ

До полусмерти избил 
водопроводным к лю-
чом свою сожительницу 
и 5-месячную дочь 39-
летний житель москов-
ского района Перово. 
Ребенок и его мама с тя-
желыми травмами были 
госпитализированы.

Как стало известно 
«МК», вопиющий инци-
дент произошел 11 фев-
раля на улице Кусковская, 
но результаты эксперти-
зы стали известны только 
пару дней назад. Подо-
зреваемый в преступле-
нии — ранее неоднократ-
но судимый Игорь (имена 
изменены). Он познако-
мился с 30-летней Анной 
2 года назад. Пара начала 
встречаться, причем едва 
ли не с первого месяца 
общения Игорь поднимал 

на подругу руку. Но та 
терпела, надеясь, что 
кавалер образумится. 
Избиения не прекрати-
лись и после рождения 
общей дочки. Тогда мать 
Анны запретила доче-
ри общаться с Игорем. 
Женщина, вопреки воле 
родительницы, продол-
жала тайно встречаться 
с отцом ребенка. Игорь 
нигде не работал, дочери 
не помогал и употреблял 
наркотики. Более того, в 
ближайшее время у муж-
чины должен был состо-
яться четвертый в жизни 
суд за нападение на со-
трудника ГИБДД при ис-
полнении. Рецидивисту 
грозил реальный срок.

Днем, 11 февраля, Анна 
решила привести пятиме-
сячную малышку к отцу, 

чтобы он мог с ней по-
прощаться. Встреча со-
стоялась в квартире, где 
Игорь в тот момент под-
рабатывал, делая ремонт. 
Молодые люди снова что-
то не поделили, возник 
конфликт, который пере-
рос в рукоприкладство. 
Женщину изувер бил 
первым попавшимся ору-
дием — водопроводным 
ключом. Досталось и 
малышке, которую горе-
папаша ударил кулаком. 
Дальнейшее избиение 
предотвратил случайно 
приехавший на адрес сын 
хозяина квартиры. Он 
вызвал полицию и «ско-
рую помощь». Девочку с 
травмой головы и грудной 
клетки госпитализирова-
ли. Анну также отправили 
в больницу.

МОСКВИЧКА ХОЧЕТ ОБРЕСТИ 
РОДСТВО С СЕМЬЕЙ БУЛАТА 

ОКУДЖАВЫ В СУДЕ

У знаменитого певца, 
поэта и общественного 
деятеля Булата Окуджа-
вы может официально поя-
виться внучка — москвичка 
потребовала признать ее 
дочерью младшего сына 
поэта. Соответствующий 
иск уже зарегистрирован 
в суде. 

Как сообщил «МК» ис-
точник в судебных орга-
нах, 25-летняя москвичка 
Виталия Булатовна (имя 
изменено) обратилась с 
иском к младшему сыну 
Булата Окуджавы Антону 
в Тверской районный суд 
столицы. Девушка про-
сит Фемиду установить 
факт отцовства. По нашим 
данным, мать Виталии — в 
прошлом известный архи-
тектор, ныне сценарист, 
недолго встречалась с 

сыном Окуджавы, тогда на-
чинающим композитором. 
Пара познакомилась в 90-е 
на праздновании Нового 
года в гостях у общей под-
руги. Потомок поэта уха-
живал за новой знакомой, 
но отношения сошли на 
нет. Через какое-то время 
на свет появилась Виталия. 
Мать девочки якобы сооб-
щила о рождении дочери 
и пообещала никогда  не 
тревожить его. А сам Ан-
тон вскоре женился. Не-
давно, после общения с 
психологом, Виталия ре-
шила узаконить отцовство 
Окуджавы-младшего че-
рез суд.  

По воспоминаниям 
современников, Антон 
— закрытый человек со 
сложным характером. 
Изначально, будучи еще 
Булатом по имени, он ис-
пользовал имя Антон как 
псевдоним, чтобы его не 
путали с отцом. Позднее, 
уже в сознательном воз-
расте, он изменил имя. 
Для того чтобы понять, 
насколько правдива исто-
рия с рождением Виталии, 
скорее всего, будет назна-
чена генетическая экспер-
тиза.

ЗА ТАКИЕ ШУТКИ В ЗУБАХ БЫВАЮТ 
ПРОМЕЖУТКИ

Двумя зубами и разби-
той губой «расплатилась» 
москвичка за поездку на 
метро 16 марта. Женщина 
упала во время паники в 
вагоне. 

Как стало известно «МК», 
инцидент произошел на 
станции метрополитена 
«Крестьянская застава». 
28-летняя Дарья, марке-
толог по профессии, ехала 
на работу. В вагон вбежал 
коренастый мужчина в 
камуфляжной одежде и 
начал истошно кричать, 
что всем нужно срочно по-
кинуть вагон. Испуганные 
пассажиры, в том числе и 

Дарья, поспешили выбе-
жать из поезда. На выхо-
де образовалась давка, и 
Дарья, споткнувшись, упа-
ла на платформе. На нее 
свалилось еще несколько 
пассажиров, выходящих 
вслед за ней. Женщина 
разбила губу и сломала два 
передних зуба. На этой же 
станции злоумышленник 
был задержан. Он объяс-
нил, что у него тяжелая де-
прессия, он потерял работу 
и решил просто пошутить. 
В полицию отправилась и 
пострадавшая, чтобы при-
влечь к ответственности 
шутника.  

telegram:@mk_srochno
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В эти дни Крым отмечает восьмую 
годовщину возвращения в Россию. 
18 марта 2014 года в Георгиевском 
зале Кремля был подписан Договор о 
вхождении республики в состав РФ. 
Документ подписали Президент РФ 
Владимир Путин, председатель Сове-
та министров Крыма Сергей Аксенов, 
глава Госсовета Крыма Владимир 
Константинов и глава Севастополя 
Алексей Чалый. Этому событию пред-
шествовал референдум 16 марта, на 
котором подавляющее большинство 
крымчан высказалось за воссоедине-
ние с Россией.   

На фоне сегодняшних событий, связанных 
с проведением спецоперации на Украине, 
перед жителями Крыма совсем в ином све-
те предстает то, что произошло здесь 8 лет 
назад. Многие, вероятно, понимают: то, что 
после 2014 года случилось на Донбассе, мог-
ло произойти и в Крыму. Спецоперация уже 
принесла свои результаты для крымчан: была 
прорвана «водяная блокада», устроенная на-
ционалистами, и на полуостров наконец пошла 
вода из Днепра, которая перестала поступать 
8 лет назад. С другой стороны, очевидно, что 
очень трудно, даже невозможно существовать 
Крыму, не имея надежной связи по суше с 
РФ. Это проблема «коридора» в Крым сегод-
ня как никогда актуальна. О Крыме в свете 
спецоперации РФ на Украине мы поговорили 
с политологом Станиславом Смагиным.

— В чем значение для Крыма нынеш-
ней спецоперации на Украине? 

— Для Крыма тема спецоперации на Укра-
ине, конечно, очень близка. С одной стороны, 
крымчане испытывают чувство солидарно-
сти с жителями Донбасса и всеми мирными 

жителями Украины. С другой стороны, Дон-
басс был как бы «щитом» для Крыма. Так, во 
всяком случае, полагал российский правящий 
класс. Но пока он так считал, Украину накачали 
оружием до такой степени, что она уже была 
готова двинуться отвоевывать не только Дон-
басс, но и Крым. И даже атаковать собственно 
российские регионы вроде Ростовской об-
ласти или Белгорода. Так что подобная линия 
оказалась ущербной. В 2014 году можно было 
сразу решить не только вопрос собственно 
Крыма, но и пробить сухопутный коридор 

между РФ и полуостровом. Тогда этого не 
сделали, сейчас это приходится делать с го-
раздо большими потерями. Но лучше поздно, 
чем никогда.  

— Какие сейчас настроения в Крыму 
в связи с происходящим?

— К сожалению, есть настроения, хотя они 
охватывают незначительную часть общества, 
которые состоят в том, что нас, Крым, взяли в 
РФ справедливо, потому что мы всегда были 
пророссийскими, а Донбасс никогда за Рос-
сию не выступал. Но основная часть населения 

сочувствует Донбассу и понимает, ради чего 
проводится эта спецоперация, в защиту чего. 
В том числе и ради защиты Крыма.

— Как изменилась ситуация в Кры-
му для его жителей по сравнению с теми 
временами, когда Крым был в составе 
Украины? Есть ли проблемы?

— С одной стороны, проблемы новые по-
явились. Это проблема мимикрии наихудшего 
наследия Украины, его включения в состав 
российской системы. Многие бывшие укра-
инские чиновники, члены Партии регионов, 
просто перекрасились. Для тех, кто выполнял 
чисто технические функции, это не означало 
ничего, кроме смены портрета на стене в ка-
бинете, и особого вреда от них нет. Они просто 
выполняют свою хозяйственную бюрократи-
ческую работу. Но есть и другие. В чиновники 
пошли люди, которые до последнего момента 
кричали, что Крым — это Украина. И они сейчас 
занимают очень высокие посты. 

Есть криминогенно-коррупционные про-
блемы. Плюс кадровый хаос в чиновной систе-
ме. Постоянно меняются мэры городов, главы 
горбольниц в крупных городах. Все это есть. 
С другой стороны, пришло внимание, пришли 
инвестиции, было какое-то желание сделать 
из Крыма витрину России. Сильно изменился 
Симферополь, который прежде был просто 
серым, унылым, пыльным городом. При всех 
негативных моментах главное, чего сейчас нет 
в Крыму: нет «поездов дружбы» с радикалами, 
нет совместного правления украинских наци-
ков и меджлисовцев, нет угнетения русского 
языка. А главное, что есть,  — это то, что Крым 
в составе России. И когда люди сейчас смотрят 
на происходящее на Украине, они понимают, 
какой участи они избежали.    

Марина ПЕРЕВОЗКИНА.

СЕГО ДНЯ: КРИЗИС
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Все происходит настолько стремитель-
но, что многие просто не осознают: мы уже 
живем в новом мире, в новой России. В новом 
мире начали жить вместе с первой атакой 
нашей армии в ходе специальной военной 
операции. В новой России — после речи 
Путина в среду. Президент, словно опытный 
боксер, завершил «двоечку» нокаутирующим 
ударом. Ударом по Западу здесь, внутри 
страны.

Если внимательно почитать то, что сказал 
Путин, можно заметить — он в очередной 
раз обозначил: конфликт происходит ци-
вилизационный. Можно сказать, духовный 
— между людьми традиционных ценностей, 
сохраняющих человеческий облик, и глоба-
листским нечто, превращающим людей в 
гендерно-нейтральную биомассу, основной 

целью которой является удовлетворение лю-
бых своих потребностей.

Именно потому, что русские люди на 
Донбассе отстаивали свое право «жить по 
законам и традициям своих предков, говорить 
на родном языке, растить своих детей так, как 
они хотят», они и «подвергались настоящему 
геноциду». Их убивали именно за нежелание 
попадать во всемирный «плавильный котел». 
И Путин внятно проговорил, за что сейчас 
идет сражение — «за право быть и оставать-
ся Россией». Это важнейший тезис — быть 
Россией, означающий то самое «быть или 
не быть». Или мы будем Россией, или нас 
не будет.

Именно поэтому президент, впервые не 
стесняясь в выражениях в отношении «элиты», 
заговорил о «естественном самоочищении 
общества». Назвал тех, кто «живет там (на 
обобщенном Западе), и «живет» даже не в 

географическом смысле этого слова, а по сво-
им мыслям, по своему рабскому сознанию», 
хлестким термином «национал-предатели». 
Заметили, да? «По своему рабскому созна-
нию». А чему нас учили в советских школах? 
Именно. Мы — не рабы. Но некоторые учи-
лись, видимо, плохо. И теперь «готовы и мать 
родную продать, только бы им разрешили 
сидеть в прихожей» у «высшей касты».

Очень важен здесь посыл о «естествен-
ном самоочищении». О том, что российский 
народ всегда сможет отличить «истинных 
патриотов от подонков и предателей и про-
сто выплюнет их, как случайно залетевшую 
в рот мошку».

То есть это даже не 37-й год на мини-
малках. История с бывшим вице-премьером 
Дворковичем, который возглавляет фонд 
«Сколково», осудившим спецоперацию на 
Украине, — тому подтверждение. Кремль 

заявил, что Дворкович должен сам принять 
решение, может ли он и дальше получать 
государственные деньги, выступая против 
государства.

Это естественная смена элит. Нынешняя, 
прозападная «российская интеллигенция» 
оказалась между двух огней. Запад ее бьет 
и не принимает потому, что она якобы рос-
сийская (да и вообще предателей нигде не 
любят). Здесь ей больше нет места потому, 
что она «российская» — именно так, в кавыч-
ках. Из всего этого очевидно: дальше страна 
пойдет с русской элитой, той, которая мен-
тально здесь, с народом. Возникнет новый 
политико-экономический и общественный 
уклад. Вместо «мы» и «они» внутри России 
возникает единое «мы».

Путин назвал и основу нашей народной 
идеи — это правда и справедливость: «импе-
рия лжи» Запада бессильна против правды и 
справедливости, Россия продолжит доводить 
свою позицию для всего мира». Таков путь.

Мы ступили на него и уже живем в новой 
России. 

НОКАУТ ОТ ПРЕЗИДЕНТАРЕПЛИКА
Дмитрий ПОПОВ, 

обозреватель

c 1-й стр.
— Спрос на золото резко вы-
рос у россиян на фоне запре-
та банкам продавать населе-
нию валюту, которая уже 

давно у граждан считается защитным 
активом. Насколько адекватна такая 
замена? 

— Спрос на золото всегда растет в труд-
ные времена. В России интерес к такой форме 
инвестиций подогрела еще и отмена НДС, 
что резко упростило и удешевило процедуру 
покупки-продажи драгметалла. Но у этого 
вида сбережений есть свои «подводные кам-
ни». Сразу хочу сказать, что при вложениях 
«вдолгую» золото — самая лучшая инвестиция 
из всех доступных гражданам консерватив-
ных видов сохранения своего капитала. Если 
доллар продолжит дорожать, а купить его в 
банках до 9 сентября уже невозможно, на 
этом фоне золото выглядит неплохим за-
щитным активом. Главная проблема в том, 
что таким оно является на длинных дистан-
циях, измеряемых годами и десятилетиями. 
А вообще-то золото — весьма волатильный 
актив, способный быстро и резко как под-
ниматься в цене, так и падать. 

— То есть существует риск, что в бли-
жайшее время золото может снизиться в 
цене и все, кто его купил, прогадают? 

— Цена на золото на рынке зависит от 
большого количества факторов. Но есть клю-
чевые события, которые всегда отражаются 
на его стоимости. Напомню, что регулятор 
США — Федеральная резервная система 
(ФРС) — планирует повышать ключевую став-
ку. А в таких условиях стоимость золота всег-
да снижается. Другими словами, россияне, 
которые покупают сейчас золотые слитки, 
после решения ФРС могут пожалеть о своем 
поступке, поскольку стоимость их актива 
снизится: они потеряют часть денег.

— Вы утверждаете, что инвестиции в 
золото выгодны только на длинной дис-
танции. Это касается только слитков или 
монет тоже? 

— Это касается всех перечисленных ви-
дов хранения капитала в золоте. Но у монет 
есть еще и другие недостатки: во-первых, 
их нужно очень бережно хранить. Это очень 
своеобразный актив. В будущем, когда вы 
захотите их продать через банк или спе-
циализированные компании, инвестици-
онный консультант изучит ваши монеты в 
прямом смысле под лупой, и если обнаружит 

царапины, то потребует скидку за «испорчен-
ный экземпляр» при покупке.

Второй их недостаток — сложно про-
гнозируемая стоимость тех или иных монет в 
конкретный период времени. На этом рынке 
существует понятие «моды» на те или иные 
монеты. Если коллекционерам что-то нра-
вится, то цена на ту или иную монету может 
резко вырасти в течение полугода, а затем 
так же сильно упасть, когда «всем надоест». 
Поэтому для того, чтобы с выгодой вклады-
ваться в этот рынок, в нем нужно хорошо 
разбираться, уметь прогнозировать, что в 
будущем может пользоваться спросом у 
нумизматов-любителей. Третий недостаток 
монет — это большая маржа, то есть разница 
между ценой покупки и продажи.

— Что вы можете сказать об обезли-
ченных металлических счетах (ОМС)? 
Спрос на них в ряде крупных банков вы-
рос за последние две недели в несколько 
раз. 

— Золотые ОМС в банках не входят в 
систему страхования вкладов: случись что с 
банком, гарантированного возврата вклада 
не будет. Поэтому нужно очень внимательно 
выбирать кредитную организацию, в которой 
вы этот счет держите, и внимательно читать 
договор при открытии таких счетов. 

— Но есть ли сейчас, в кризисное вре-
мя, альтернативы золоту? 

— Да, вполне. Я бы сейчас не стал по-
купать золото, а положил бы деньги на вклад 
в банке под 20% годовых на три месяца. Зо-
лото в любом случае не так ликвидно, как 
акции, облигации и валюта, просто сейчас 
остальные способы сбережений для граждан 
недоступны и возник искусственный ажиотаж 
на драгметалл. Но золото не должно быть 
основой вашего капитала. Обратите внима-
ние, что даже Банк России только 20% активов 
хранит в золоте.

Наталия ТРУШИНА.

НЕ ВСЕ, ЧТО БЛЕСТИТ
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А некоторые эксперты обратили 
внимание на то, что накануне 
премьер утвердил состав ко-
миссии по повышению устой-

чивости экономики России в условиях санк-
ций. Так вот, там все «сильные мира сего», 
кроме главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной. От 
Центробанка — ее первый зам Владимир 
Чистюхин. Что сразу породило новый слух: 
Чистюхин — возможный преемник. А еще 
эксперты обратили внимание на то, что На-
биуллина — едва ли не единственная из выс-
шего руководства России, на которую Запад 
не наложил санкции.

 Напомним, Эльвира Набиуллина руко-
водит регулятором с июня 2013 года. В июне 
2017-го Госдума продлила ее полномочия на 
пять лет. С этого момента и начал отсчиты-
ваться новый срок, истекающий 24 июня 2022 
года. Председатель ЦБ назначается нижней 
палатой — большинством голосов от общего 
числа депутатов. По закону президент должен 
представить на рассмотрение парламента 
кандидатуру на пост главы ЦБ не позднее чем 
за три месяца до истечения срока полномо-
чий. Осталось ждать максимум неделю...

В принципе, тучи над Набиуллиной сгу-
щаются довольно давно. Сейчас ее активно 
упрекают в том, что почти половина — $300 
млрд — золото-валютных резервов страны 
остались под «заморозкой» Запада: ЦБ не 
смог их обезопасить от санкций. Хотя упреков 
в адрес Центробанка всегда хватало. Напри-
мер, в 2020-м глава Счетной палаты Алексей 
Кудрин возмутился тем, что за год доходы 
топ-менеджеров и членов совета директоров 
ЦБ выросли на 15% и достигли рекордной от-
метки в 647 млн рублей (по 40 млн на брата). 
Тогда СП расценила деятельность регулятора 
как неудовлетворительную. И, кстати, в том же 
году всплыла тема Чистюхина как наиболее 
вероятного преемника Набиуллиной. 

Если коротко, Владимир Чистюхин про-
шел все этапы карьеры в ЦБ, считается об-
разцовым технократом и профессионалом, 
далеким от политики. Выпускник юрфака 
МГУ, он в 1995 году начал свою деятельность 
на Неглинной, 12. С 2004 по 2011 год работал 
в должности замдиректора департамента 
банковского регулирования и надзора Банка 
России, потом в течение двух лет возглавлял 
департамент финансовой стабильности ЦБ 
в качестве директора. С февраля 2014 года 
— зампред ЦБ. 

 «Чистюхина я знаю. Нормальный чи-
новник, достаточно молодой, динамичный, 
курировал не только широкий спектр отно-
шений ЦБ с банками, но и фондовый рынок, 
— говорит кандидат экономических наук Ми-
хаил Беляев. — Понимает и знает банковскую 
систему и на низовом, операционном уровне, 
и на уровне общего рыночного механизма». 

 Что касается гипотетической отставки 
Эльвиры Набиуллиной, эти слухи ходят уже 
две недели. За это время глава ЦБ не до-
пустила ни одной серьезной ошибки, и вряд 

ли ее тактические шаги заслуживают стрел 
критики, продолжил эксперт. Коней на пере-
праве не меняют: в ситуации невиданного 
форс-мажора Набиуллина действовала мак-
симально решительно и профессионально, 
рассуждает Беляев. Нельзя корить ЦБ и за 
то, что его золотовалютные резервы ока-
зались заморожены Западом. Надо знать, 
как работает финансовая система страны: 
банки вкладывают свои валютные средства в 
высокодоходные и высоконадежные бумаги, 
прежде всего американские и европейские. 
Больше, по сути, некуда. Кроме того, есть 
внутренняя документация, есть законы, кото-
рые нельзя нарушать. Маневра у ЦБ не было 
никакого, резюмирует Беляев.

 «У меня нет к Набиуллиной претензий, 
— говорит финансовый аналитик Александр 
Разуваев. — Среди прочего ее критикуют 
за 20-процентную ключевую ставку, кото-
рая стреножит экономическое развитие. Но 
основная задача ЦБ — не заниматься разви-
тием экономики, а защищать рублевые сбе-
режения граждан. Соответственно, депозиты 
должны быть сопоставимы с инфляцией, что 
сейчас в целом наблюдается. Формальной 
причиной ее ухода с поста председателя ЦБ 
может быть только одна — арест ЗВР. На на-
ших государственных телеканалах эту тему 
постоянно поднимают. Но такой сценарий 
Набиуллина никак не могла предвидеть». 

 Разуваев напоминает, как в апреле 2018 
года ЦБ обнулил практически все вложения 
в американские гособлигации. Этому пред-
шествовало заявление Трампа, что США уда-
рят по Сирии, несмотря на присутствие там 
российских войск. Зимой 2022-го события 
развивались абсолютно непредсказуемо. 
Что касается возможной новой кандидатуры 
на пост главы ЦБ, то, по словам Разуваева, 
президент мог бы проконсультироваться с 
человеком, который спас финансовую си-
стему России в 90-е годы — легендарным 
Виктором Геращенко. 
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Финансовые рынки с нетерпе-
нием ждут решения совета ди-
ректоров ЦБ по ключевой ставке 
— первого после того, как 28 
февраля регулятор экстренно 
поднял ключевой показатель 

разом с 9,5% до 20%. Это было сделано на 
фоне беспрецедентной санкционной атаки 
на Россию с целью остановить падение рубля 
и взлет инфляции. 18 марта пройдет уже пла-
новое заседание, и эксперты не исключают 
любого из трех возможных вариантов дей-
ствий ЦБ. Ставка может быть либо сохранена 
на нынешнем уровне, либо поднята еще выше 
— до 22–25%, поскольку инфляция в стране 
продолжает расти высокими темпами: по 2% 
в неделю. Не исключено и понижение ставки, 
скажем, до 17–18% — как демонстрация того, 
что паника на валютном рынке преодолена и 
в чрезвычайных финансовых мерах больше 
нет необходимости.

Георгий СТЕПАНОВ.

БРОШКА НЕ ПОМОЖЕТ c 1-й стр.
Россия до 24 февраля этого года 
и Россия после 24 февраля этого 
года — два принципиально раз-
ных государства. Конечно, люди, 

которые населяют это государство, остались 
прежними. Но кодекс норм, правил и традиций, 
по которым они живут, поменялся в мгновение 
ока. Как человек, который страстно желает 
остаться и в своей родной профессии, и в 
своей родной стране, я ощущаю это в первую 
очередь на своем собственном примере. О 
чем по-прежнему можно и нужно громко го-
ворить вслух, а о чем уже «и не можно, и не 
нужно, и бесполезно» — размышляя на эти 
темы, я сверяюсь не только с официальными 
указаниями Роскомнадзора, но и со сводом 
неписаных правил — сводом, который нигде 
и никем еще четко не сформулирован, но при 
этом на инстинктивном уровне очень хорошо 
понимается всей нашей политической и эко-
номической элитой (да и широкими слоями 
населения тоже). 

Если всё обстоит таким образом — все по-
нимают всё без слов — то почему же я считаю 
выступление Путина на Совещании о мерах 
социально-экономической поддержки ре-
гионов таким важным, можно сказать, даже 
эпохальным событием? Потому что на этом 
мероприятии была впервые во всей полно-
те обнародована система президентских 
взглядов на дальнейшее внутриполитиче-
ское развитие страны. Путин похож сейчас 
на пружину, которая долго-долго сжималась, 
потом сжималась еще и еще — хотя, казалось, 
что дальше сжиматься больше некуда, — а в 
данный момент распрямилась и вырвалась на 
стратегический простор. У Путина больше нет 
необходимости сдерживать себя, таить что-то 
в сокровенных уголках своей души. Он свобо-
ден. Наконец настал момент, ради которого 
он жил и управлял страной два предыдущих 
десятилетия. 

Это и является источником потрясающей 
президентской откровенности — и в плане 
обнародования того, как дальше будет жить 
страна, и в плане терминов, которые при этом 
используются. «Да, безусловно, они будут 

пытаться делать ставку на так называемую 
пятую колонну, на национал-предателей, на 
тех, кто зарабатывает деньги здесь, у нас, а 
живет там, и живет даже не в географическом 
смысле этого слова, а по своим мыслям, по 
своему рабскому сознанию…» — что-то я не 
припомню, чтобы в эпоху до 24 февраля Путин 
открыто использовал в своих выступления 
слова вроде «национал-предатели». Внутри 
себя он, конечно, думал в таких терминах очень 
давно (или даже всегда). Но во внешней сфере 
все это из стратегических соображений при-
крывалось различными эвфемизмами. Теперь 
время эвфемизмов и полумер прошло — и при 
нынешнем президенте больше не вернется. 

«Я совсем не осуждаю тех, у кого вилла в 
Майами или на Французской ривьере, кто не 
может обойтись без фуа-гра, устриц или так 
называемых гендерных свобод. Проблема 
абсолютно не в этом, а, повторю, в том, что 
многие из таких людей по своей сути мен-
тально находятся именно там, а не здесь, 
не с нашим народом, не с Россией» — очень 
интересные строки из президентской речи. 

Строки, которые лишь на первый взгляд 
ассоциируются со знаменитыми словами 
Маяковского «ешь ананасы, рябчиков жуй, 
день твой последний приходит, буржуй!», на 
деле имеют совсем другой смысл. «Я совсем 
не осуждаю…» — это сказано вовсе не ради 
красного словца. Путин не намерен ликви-
дировать буржуазию как класс. Он намерен 
ликвидировать только ее часть — ту, которую 
принято называть компрадорской, то есть 
чуждой интересам страны. 

Частично Запад уже любезно решил для 
Владимира Владимировича эту задачу, без 
разбора экспроприировав пресловутые «вил-
лы на Французской ривьере». Оставшуюся 
часть задачи «национализации элиты» Путин 
решает сам. Высшие слои общества открыто 
ставятся перед выбором: не хочешь отказы-
ваться от «ананасов и рябчиков» (ой, простите, 
устриц и фуа-гра)? Да ради бога! Но если тебя 
не привлекает перспектива «вынужденной 
смены диеты», то не смей поднимать руку и 
разевать рот на новую стратегическую линию 
«партии и правительства».

«Да, многие страны в мире смирились 
давно уже с тем, чтобы жить, согнув спину, 
и подобострастно принимать все решения 
своего суверена, заглядывая ему в глаза... 
Но Россия никогда не будет в таком жалком 
и униженном состоянии, и борьба, которую 
мы ведем, — это борьба за наш суверенитет, 
за будущее нашей страны и наших детей. Мы 
будем сражаться за право быть и оставаться 
Россией!» — этот президентский пассаж тоже 
очень важен и тоже полон скрытых значений. 
Он определяет параметры допустимого в пла-
не внутриполитической борьбы для всех тех 
граждан РФ, у кого никогда не было особняка в 
Лондоне, и, следовательно, нет сейчас причин 
горевать о его потере. «Борьба за суверенитет, 
за будущее нашей страны и наших детей» 
подразумевает готовность к жертвам, к от-
казу от того, что было привычно еще вчера. 
А если кто-то к жертвам не готов, то он либо 
нытик, либо слабовольный трус, либо, что 
хуже всего, «национал-предатель». Все раз-
вернутое изложение того, на каких принципах 
отныне будет строиться в России внутренняя 
политика, считаю законченным.

Хотя нет, погодите, один вопрос у меня 
все же остался. Я не буду повторять азбуч-
ные прописные истины о крайней важности 
демократических институтов. Не буду потому, 
что мне не хочется зря тратить и свое, и ваше 
время. Да и не мое это — амплуа Дон Кихота. 
Выскажусь поэтому по-другому — в духе со-
всем новой российской политической эпо-
хи. Советский Союз, как известно,  проиграл 
предыдущую «холодную войну» не потому, 
что он оказался слабее Запада в военном от-
ношении. Неконкурентоспособными в СССР 
оказались сферы экономики и внутриполити-
ческого устройства. Закрытые системы могут 
быть эффективными на протяжении какого-то 
определенного отрезка времени. Но затем 
они неизбежно начинают отставать. И это не 
скрытый протест и не скрытая критика (как 
уже было сказано выше, я не Дон Кихот). Это 
констатация, пища для размышлений высшего 
государственного руководства. 

Михаил РОСТОВСКИЙ.

«МАНИФЕСТ ПУТИНА»

«Когда крымчане сейчас смотрят на происходящее на Украине, 
они понимают, какой участи избежали»
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Спецоперация помогла вернуть Крыму 
Северо-Крымский канал, по которому вода 

уже потекла в водохранилища.

Власти в ожидании беспрецедентного 
роста безработицы начали готовить 
«телегу зимой». Михаил Мишустин на 
заседании правительства заявил, что 
принято решение расширить функ-
ционал службы занятости: в течение 
2022 года воспользоваться ее услуга-
ми смогут не только безработные, но 
и граждане, находящиеся под угро-
зой увольнения или отправленные в 
неоплачиваемые отпуска. Сколько 
именно человек в ближайшее время 
могут оказаться в таком положении, 
чиновники не называют, но первого 
транша финансирования хватит на 
временное трудоустройство и пере-
обучение 700 тыс. человек.

России удалось оперативно преодолеть 
спад на рынке труда, вызванный пандемией. 
В январе 2022 года уровень безработицы 
вернулся на доковидные 4,4%. Однако после 
начала военной спецоперации эту планку вряд 
ли удастся сохранить в обозримой перспекти-
ве: антироссийские санкции оказались более 
масштабными, чем предполагали чиновники. 
А нанесенные удары пробили бреши во всех 
секторах: поскольку до 24 февраля Россия 
была частью глобальной экономики, в стра-
не практически нет производств, где бы не 
использовались импортное оборудование и 
комплектующие.

Владимир Путин на днях заявил, что в 
новых реалиях необходимы структурные из-
менения российской экономики. И они ока-
жутся довольно болезненными: россиян, по 
словам президента, ждет временный рост 
инфляции и безработицы. Причем послед-
няя, как предупреждают специалисты, будет 
иметь и большие масштабы, и долгоиграющие 
последствия: быстро наладить выпуск не-
обходимых деталей и тем более запустить 
новые производства в условиях ограничен-
ного движения капиталов и жесткой кредит-
но денежной политики при всем желании не 
получится.

Михаил Мишустин на заседании пра-
вительства заявил, что в складывающейся 
ситуации власти решили действовать на 
опережение. «Если раньше обратиться за 
господдержкой в службы занятости могли 
только безработные, то в течение текущего 
года это смогут сделать и граждане, нахо-
дящиеся под риском увольнения», — заявил 
на заседании кабмина премьер. На биржах 
труда ждут как сотрудников иностранных 
компаний, объявивших о своем уходе из 
России, так и российских предприятий, 
которые в связи с невозможностью про-
должать производство начали переводить 
людей на неполный рабочий день или от-
правлять в неоплачиваемые отпуска. «Они 
получат всю необходимую помощь. Причем 

до официального увольнения», — подчеркнул 
Мишустин.

По словам главы Минтруда Антона Котя-
кова, мониторинг рынка труда показывает, что 
массовых увольнений в стране пока нет, од-
нако растет число организаций, находящихся 
в состоянии простоя. Этот простой является 
вынужденной мерой, но сколько он продлится, 
неизвестно. Необходимо время, чтобы на-
строить логистические цепочки, заменить по-
ставщиков сырья или дождаться материалов, 
застрявших за границей, указал Котяков. Глава 
Татарстана Рустам Минниханов на совещании 
у Путина предупредил, что только КамАЗу 
грозит сокращение производства на 40%: 
пока решается вопрос с комплектующими, в 
простой могут отправиться 15 тыс. человек. 
Отдельный вопрос — насколько в принципе 
могут быть решены такие вопросы. Очевидно, 
что не всегда и не у всех. Часть предприятий, 
для которых не найдутся аналоги комплек-
тующих на азиатских рынках, рискуют во-
обще не увидеть свет в конце тоннеля и будут 
вынуждены переориентироваться на выпуск 
другой продукции. Антон Котяков пообещал, 
что государство субсидирует переобучение 
работников, «если идет изменение технологи-
ческого процесса». Что касается покидающих 
российский рынок иностранных компаний, то 
ранее в правительстве заявляли о намерении 
сохранить профиль их деятельности. Хотя 
какие машины и из чего будут собирать, на-
пример, в Калуге или Калининграде, пока не 
совсем понятно. 

Михаил Мишустин анонсировал финан-
сирование первого пакета мер, направленных 
на поддержку рынка труда. Всего регионы 

получат 40 млрд руб., 25 млрд из которых 
пойдут на создание временных вакансий для 
граждан, находящихся под риском увольне-
ния, и организацию оплачиваемых обществен-
ных работ для тех, кто зарегистрировался 
на бирже труда. К таким работам относятся, 
например, строительство и ремонт дорог, 
озеленение, вывоз мусора, уборка придо-
мовых территорий, уход за престарелыми, 
организация соревнований и праздников и 
другие нужды местных органов власти. Поми-
мо пособия задействованные в общественных 
работах, по словам Котякова, будут полу-
чать дополнительный доход в размере одной 
МРОТ (сейчас 12,7 тыс. руб.). В рамках первого 
транша воспользоваться этими мерами под-
держки смогут 400 тыс. человек. Еще более 
7 млрд руб. будут вложены в региональные 
обучающие программы, за счет которых ра-
ботники промышленных предприятий смогут 
повысить квалификацию или получить новые 
знания и навыки. «Это позволит сохранить за-
нятость, если производство будет переориен-
тировано», — заявил Мишустин, уточнив, что 
программы рассчитаны на 125 тыс. человек. 
Наконец, оставшиеся 6 млрд в виде грантов 
на переобучающие курсы получат НКО: после 
их окончания 100 тыс. человек также обзаве-
дутся «востребованными навыками», и около 
75 тыс., по словам премьера, смогут открыть 
собственный бизнес или стать самозанятыми. 
В целом меры поддержки пока рассчитаны 
на 700 тыс. человек, однако уже существуют 
планы расширить пакет «до более чем одного 
миллиона человек с соответствующим фи-
нансированием», указал Котяков.

Елена ЕГОРОВА.

«Когда крымчане сейчас смотрят на происходящее на
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На общественных работах им будут платить один МРОТ
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В феврале 2022 года произошло знаме-
нательное событие — длинные 90-е годы, 
начавшиеся в 1987 году, закончились. 

Символическим подтверждением этого 
стало закрытие в России столовых «Мак-
доналдс». Экспансия на нашей земле про-
изошла в самом начале календарных 90-х. 
Первым был открыт такой пункт быстрого 
питания 31 января 1990 года на Тверском 
бульваре Москвы, на месте популярного у 
молодежи кафе «Лира».

И вот finita la comedia — теперь мы 
должны писать слово McDonald’s латин-
скими буквами. Надеюсь, это навсегда.

Наш 35-летний поход по экономической 
пустыне заканчивается. Некогда Моисей, 
заручившись поддержкой Бога, навлек на 
египтян 10 казней и вынудил фараона от-
пустить порабощенный еврейский народ. 
В этот раз коллективный Гайдар, полу-
чив одобрение Ельцина, повел советско-
российский народ, ориентируясь на ука-
зующий перст невидимой руки рынка, на 
которой были вытатуированы три буквы 
— МВФ. Нельзя сказать, что ведомых за-
ранее не предупредили, что не все дойдут 
до обещанного светлого будущего. Было 
честно сказано, что по дороге многие «не 
впишутся в рынок». Но все решили, что это 
касается не их, и услышали только то, что 
хотели услышать: лучше станет уже к осени 
или весне…

Но вот мы и приплыли… Пока неиз-
вестно, будет ли лучше нам в новом исто-
рическом периоде, ведь это в первую оче-
редь зависит от нас самих. Но точно будет 
иначе… 

Так бывает при фазовых переходах — 
1917-й, 1991 год. Это не кризис, когда про-
исходит сбивка работы существующего 
механизма, ныне происходит кардинальное 
изменение самих правил жизни. И первым 
же внесудебными конфискациями коллек-
тивный Запад сам заявил об этом. Теперь мы 
вместо шашек начинаем играть в шахматы 
или даже го.

Сегодня время убыстрилось, и нет 
смысла давать советы, что делать нашему 
правительству, я уверен, что Михаил Вла-
димирович знает, что делать. 

А то, что пейзаж действительно выгля-
дит ужасно, так так же выглядят все наши 
города после того, как начинает таять снег, 
из-под него столько всего вылезет!

Перед нашей страной ныне альтерна-
тива Конька-Горбунка: испытание тремя 
котлами — с водой студеной, водой вареной 
и закипевшим молоком.

У нас есть шансы поступить, как это 
сделала царская особа: «…бух в котел — и 
там сварился». Но, проведя необходимые 
преобразования (в сказке они зашифрованы 
мудрено: конек просто «в те котлы мордой 
макнул, на Ивана дважды прыснул, громким 
посвистом присвистнул»), проявив реши-
тельность, наш герой приобрел легитим-
ность. Народ констатировал: «Твоего ради 
талана признаем царя Ивана!»

Есть в сказке даже указание на окон-
чание после этого действия санкций: «Все 
подвалы отворяют, бочки с фряжским 
выставляют».

Вот только столь легко, как Ивану, нам 
не удастся выйти из сложившейся ситуации. 
Путь у нас трудный, но при решительных 
действиях вполне надежный. 

Ну, что это я все о нас и о нас. Давайте 
вспомним о наших соседях. Хотел отме-
тить лишь два аспекта — экономический и 
психологический. При этом использовать в 
качестве свидетелей западных экспертов 
человеческих душ. 

Безусловный классик, швейцарец 
Фридрих Дюрренматт хорошо знал своих 
соотечественников. И то, что он писал, при-
дает нам оптимизма. 

Самое известное произведение швей-
царца — пьеса «Визит старой дамы». Она 
знакома многим по замечательному теле-
фильму «Визит дамы» в постановке Михаила 
Козакова, снятому в 1989 году. В главных 
ролях снялись Екатерина Васильева и Ва-
лентин Гафт.

Несложно найти современные анало-
гии в этой истории. В некий захолустный 
швейцарский Гюллен (что на местном диа-
лекте означает «навоз») приезжает старая 
мультимиллионерша Клара Цаханассьян, 
когда-то изгнанная оттуда. За время ее 
отсутствия процветающий промышленный 
городок пришел в полнейшее запустение, 
а его жители обнищали. Они надеются на 
помощь земляка, и она приходит — Клара 
соглашается подарить городу миллиард 
долларов: причем половину из них разде-
лить поровну между всеми жителями Гюл-
лена. Но при одном условии: кто-то должен 
убить бакалейщика Илла, который в юности 
оставил Клару с ребенком на руках, приведя 
на суд двух лжесвидетелей, давших показа-
ние, что они тоже спали с Кларой. Кстати, 
в наказание за «фейки» дама, когда у нее 
появилась такая возможность, оскопила 
и ослепила их, что, судя по всему, жестче, 
чем 15 лет заключения.

Это была очень символичная и своев-
ременная для перестройки картина, го-
ворящая, что за все приходится платить. 
Ожидания, связанные с неожиданными за-
морскими бесплатными деньгами, оборачи-
ваются тяжелой платой. Когда 1 января 1990 
года я смотрел премьеру этого фильма, эта 
истина для меня казалась самой важной.

Ныне же в фильме можно услышать 
и новое, даже противоположное, звуча-
ние. Сегодня мне особенно интересно, как 
блестящим западноевропейским автором 
показано преображение местных бюргеров, 
психологию которых он хорошо знает. 

Вначале бургомистр с негодованием 
от лица всех горожан заявляет, что жители 
Гюллена — христиане и во имя гуманизма 
отвергают предложение «благодетельни-
цы». По его словам, вызвавшим всеобщее 
ликование, лучше быть нищими, чем пала-
чами. Но Клара ждала этого дня, как и мы, 

примерно 35 лет и говорит, что готова еще 
потерпеть.

Постепенно жители начинают приобре-
тать в магазинах все более дорогие вещи. И 
им открывают на это кредиты. Атмосфера в 
городе накаляется. И наконец, бургомистр, 
чтобы сохранить внешнюю благопристой-
ность, просит Илла как порядочного чело-
века покончить с собой собственноручно 
и снять грех с горожан. Не дождавшись 
этого, гюлленжане единодушно принимают 
решение покончить с Иллом. После чего 
мужчины убивают его, уверяя, что делают 
это лишь во имя торжества справедливости, 
а не из корысти.

Таким образом, еще раз доказывается, 
что холодильник побеждает телевизор. Осо-
бенно когда газ стоит 3800 долларов.

А теперь об обещанном психологиче-
ском факторе. Все-таки сказывающемся 
на не очень сентиментальных европейских 
соседях.

Все французы, кроме, может быть, 
инвалидов болонской системы обучения, 
знают, что такое Акадия. Это их фантомная 
боль. Ей посвящают песни, за нее они до сих 
пор не могут простить англичан.

Некогда Франции принадлежали зем-
ли в Новом Свете — полоска Канадского 
побережья. В 1713 году король Людовик 
XIV подписал Утрехтский договор и за не-
кие экономические подачки (в частности, 
снижение пошлин на французские товары, 
импортируемые Британией) отказался от 
притязаний на свою Нувель Франс (Новую 
Францию).

Вот только мнение местных жителей 
о перемене их судьбы никто не посчитал 
нужным спросить. Как пишет британский 
историк Стефан Кларк в книге «Англия и 
Франция: мы любим ненавидеть друг друга»: 
«Акадийцы совсем не обрадовались, когда 
в 1754 году губернатором Новой Шотландии 
стал Чарльз Лоуренс, человек того типа, 
который описала в своих произведениях 
Джейн Остин: высокомерный английский 
фанатик, уверенный в том, что закон на его 
стороне, а потому он имеет право на любые 
отвратительные деяния».

Вот как их описывает не Соловьев и 
Киселев, а признанный английский писа-
тель, историк. Этот садист ввел абсурдно 
суровые наказания за любые проявления 
нелояльности. Скажем, если акадийцу было 
приказано доставить в британское посе-
ление дрова, а он тянул с исполнением, 
его дом разбирали на растопку. Лоуренс 
распорядился конфисковать у акадийцев 
ружья и каноэ — жизненно необходимые 
инструменты для охоты и рыбалки, он также 
планировал обратить всех французских 
поселенцев в англиканскую веру.

В конце концов губернатор отдал 
приказ о начале депортации. Для этого 
использовались грузовые корабли с трю-
мами, переоборудованными в тюремные 
камеры без окон и удобств (англосакские 
колонизаторы освоили такой вид транс-
порта, поскольку успешно практиковали 
работорговлю). 

Еще одна иезуитская изобретатель-
ность — акадийцев не трогали, пока шел 
сбор урожая, они должны были оставить 
после себя запасы свежих продуктов. По-
сле окончания страды к берегу подошли 
пять грузовых кораблей и всех совершен-
нолетних мужчин собрали в церкви Святого 
Чарльза в деревне Гран-Пре, где объявили, 
что тем, кто проигнорирует распоряжение 
губернатора, грозит «конфискация движи-
мого и недвижимого имущества». Впрочем, 
в пользу британской короны было забрано 
имущество и согласившихся с ультимату-
мом. Вот так формировалось англосаксами 
«священное право частной собственности», 
о котором долгие годы нам твердили анга-
жированные учителя. 

Некоторые местные жители предлагали 
заплатить выкуп за свое освобождение и 
переселиться на французские земли вглубь 
материка, но им было в этом отказано. 

Следует отметить, что семьи акадийцев 
были насильно разделены — мужчины и 
жены с детьми были погружены в разные 
корабли-тюрьмы.

27 октября 1755 года в море вышли 14 
кораблей с 3000 мужчин на борту, запер-
тыми в трюмах. Оставленные ими дома и 
амбары были подожжены.

Тех жителей, кому удалось убежать, 
искали карательные отряды.

Чтобы акадийцы не могли получить по-
мощь от индейцев, Лоуренс объявил щедрое 
вознаграждение: 0,30 пенса за каждого 
мужчину, 0,25 пенса за женщину или ре-
бенка, пойманных живыми, и 0,25 пенса за 
скальп мужчины. Так начался масштабный 
геноцид. 

В результате с 1755-го по 1763 год было 
депортировано около 12 600 акадийцев из 
тех 18 000, что составляли местную общи-
ну. Считается, что 6–8 тысяч из них тогда 
же погибли.

Французы очень переживали за со-
отечественников, но ничего не сделали для 
их спасения. Было среди них достаточно и 
противников войны. В частности, из творче-
ской интеллигенции. Вольтер сокрушался по 
поводу вражды между Британией и Фран-
цией за «несколько акров снега в Канаде». 
А позже он констатировал: «Я бы предпочел 
выбрать мир, а не Канаду».

В Википедии про это толерантно не 
говорится. Стараются не вспоминать об 
этой истории и англосаксы.

А вот для французов это незаживающая 
рана, и боль Акадии проявляется даже в 
песне «Nous sommes ce que nous sommes» 
из мюзикла «Дракула: Между любовью и 
смертью». Перечисляя все преступления, 
совершенные человечеством, поется о 
том, что «когда-то был братский народ в 
Акадии».

Я не хочу, чтобы о русских Донбасса 
нам пришлось сочинять столько грустные 
песни.
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НЕРУССКОЙ ДУШИ

Мнение «негодующих» европейцев может резко поменяться

c 1-й стр.
О чем говорит суточная сводка 
Минобороны? Пока ключевое 
внимание — попавшим в окру-
жение наиболее боеспособным 

частям ВСУ и нацбатов на Донбассе. Это Ма-
риуполь, Краматорск, Северодонецк, Рубеж-
ное. Темпы продвижения — несколько кило-
метров за сутки — высокими не назовешь. Но 
для этого, судя по всему, есть причины.

Пока эта проблема не решена, на других 
направлениях — николаевском, одесском, 
запорожском — относительная стабилизация. 
Это, судя по всему, цели следующего этапа.

Важная информация о «котлах»: по данным 
украинского генштаба, окруженные на Дон-
бассе части уже не способны вырваться и уйти 
на усиление группировок в Киеве, Харькове, 
Днепропетровске. Такую рекомендацию им 
давали дистанционно американские военные 
советники. Но у группировок ВСУ на Донбассе 
нет для этого ни топлива, ни боеприпасов. 
Наилучший выход — сложить оружие. Вопрос 
только в том, дадут ли им это сделать загра-
дотряды нацбатов.

В чистом поле «котлы», скорее всего, доби-
вают дистанционно, организуя так называемый 
огневой вал с помощью тяжелых огнеметных 
систем. В 2014–2015 годах такой способ при-
носил наибольший эффект, стимулируя части 
ВСУ быстрее сложить оружие.

В городах этот метод не работает. Там 
главный сдерживающий фактор — мирное 
население, которым ВСУ прикрываются как 
щитом. Российское военное ведомство осо-
бых подробностей о боях в городских условиях 
не сообщает. Исключение — разоблачение 
фейков украинской стороны. Один из них: рос-
сийские войска якобы нанесли удар по зданию 
мариупольского драмтеатра. Минобороны 
РФ разъяснило, что никаких ударов не было, 
боевики нацбатов взорвали здание, чтобы 
свалить все на нас.

Еще об одном эпизоде сражения за 
Мариуполь, где сейчас, похоже, приходит-
ся тяжелее всего, стало известно благодаря 
необычному блогеру — Рамзану Кадырову. В 
своем Telegram-канале он рассказал о том, 
что подразделения, укомплектованные уро-
женцами Чечни, пришли на помощь в Мариу-
поле спецназовцам, которые двое суток (!) 
сражались в окружении. Посланцы Кадырова 
фактически спасли спецназ.
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За сутки в ходе спецоперации 
уничтожен склад боеприпасов 
в Ровенской области, в том чис-
ле ракеты «Точка-У»; сбиты вер-
толеты Ми-24 и Ми-8, 12 бес-
пилотников, в том числе три 

турецких «Байрактара ТБ-2»; поражены 46 
военных объектов.

С начала операции уничтожен 181 са-
молет и вертолет, 172 беспилотника, 170 
зенитных ракетных комплексов, 1379 танков 
и бронемашин, 133 реактивные системы 
залпового огня, 514 орудий и минометов, 
1168 военных машин.

Блог Кадырова очень эмоционален и до-
бавляет красок в картину, которую ежедневно 
рисуют наши военные. К примеру, Рамзан 
Ахматович уверенно заявляет: «В ближайшее 
время Мариуполь будет полностью очищен 
от бандеровцев и их прихвостней... Чечен-
ские бойцы настроены очень решительно 
на выполнение задач командования. Их мо-
ральный дух и до совершенства отточенные 
боевые навыки существенно деморализуют 
противника».

Как стало известно, наши части получат 
подкрепление еще и из Осетии. Как написали 
в одном из Telegram-каналов: «Осетинские 
братья с нами. Первые подразделения от-
правились освобождать Донбасс и Украину 
от фашистской нечисти».

А вот с подкреплением у ВСУ, в том числе 
за счет иностранных наемников, похоже, 
большие проблемы. После удара «Кали-
брами» по Яворовскому полигону, где из 
наемников формировали подразделения 
для отправки на фронт, число желающих по-
пытать военного счастья на Украине сильно 
уменьшилось. 

В Сети можно найти свидетельство 50-
летнего Петера из Австрии, которому повезло 
выжить в Яворове. По его словам, большин-
ство наемников абсолютно неопытны, многие 
младше 20 лет. После удара по базе «коорди-
нация исчезла». «Все эти люди умрут, никто 
оттуда не выберется живым», — делает он 
прогноз.

Его бы слова — да в уши Зеленскому и 
тем, кто продолжает его опекать в Вашинг-
тоне. Но нет, президент Байден объявил о 
новых поставках оружия на Украину. Остается 
надеяться, что российский Генштаб держит 
на контроле каналы этих поставок в зону 
конфликта и не пожалеет «Калибров», чтобы 
нейтрализовать это оружие до того, как оно 
попадет ВСУ.

Сергей ВАЛЬЧЕНКО.
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Члены Общественного совета 
при Минобороны РФ 17 марта 
побывали в двух столичных 
военных госпиталях, где 
встретились с военно-
служащими, получившими 

ранения в ходе специальной военной 
операции на Украине.  Делегация 
общественников во главе с председателем 
совета, главредом «МК» Павлом Гусевым 
побывала в Главном военном клиническом 
госпитале имени Н.Н.Бурденко и Центральном 
военном клиническом госпитале имени 
П.В.Мандрыка. Помощь раненым здесь 
оказывают лучшие военные медики страны. 
Как отметил Павел Гусев, участникам 
спецоперации, членам их семей сегодня 
очень важны поддержка общества, внимание, 
забота. С военными поговорили председатель 
Комитета солдатских матерей Флера 
Салиховская, генерал-лейтенант Рафаэль 
Тимошев, российский военный аналитик 
Руслан Пухов, другие члены Общественного 
совета. Вместе с ними госпитали посетили 
артисты нескольких музыкальных коллективов. 
Они исполнили для раненых известные песни, 
причем давали импровизированный мини-
концерт отдельно в каждой палате, где лечатся 
раненые.

Санкционное кольцо вокруг России 
сжимается все сильнее. В таких 
условиях стабильная работа сель-
ского хозяйства — это залог продо-
вольственной безопасности страны, 
благополучия миллионов людей. За 
последние годы отрасль во многом 
избавилась от иностранной зави-
симости, в несколько раз увеличив 
производство собственной про-
дукции. Но, несмотря на это, шквал 
новых санкционных ограничений на-
нес весьма ощутимый удар по АПК: 
резко подорожали кредиты, нару-
шились поставки сырья и комплек-
тующих. Президент Владимир Путин 
на совещании о мерах социально-
экономической поддержки регионов 
отметил, что в нынешней ситуации 
«многое зависит от инициативы 
руководителей субъектов Федера-
ции, от их готовности брать на себя 
ответственность». В четверг Андрей 
Воробьев встретился в Кашире с 
руководителями ведущих сельхоз-
предприятий Подмосковья, чтобы из 
первых уст узнать, как у них обстоят 
дела с производством, переработ-
кой, логистикой, закупками. Также 
губернатор сообщил о целом ком-
плексе мер поддержки, которую по-
лучит агропромышленный комплекс 
региона. 

В Каширской «солнечной долине» — на-
стоящее буйство зелени и плодоовощного 
изобилия. На 100 гектарах закрытого грун-
та — огурцы, помидоры, салат, баклажаны, 
перец, а с недавних пор еще и ягоды — еже-
вика и земляника. Тепличные комплексы ООО 
«Агрокультура Групп» — самый крупный, 
технологичный и современный инвестпроект 
Подмосковья в сфере сельского хозяйства. 
Только в прошлом году урожай превысил 
62 тысячи тонн. 90% продукции компания 
реализует в Московской области и столице, 
остальная часть экспортируется в другие 
регионы. Казалось бы, живи да радуйся. Но 
накатившая волна беспрецедентных санк-
ций со стороны Запада ставит предприятие 
перед большими трудностями. Его работа 

напрямую зависит от импорта — рассаду-то 
покупали за границей. К тому же стоимость 
кредитов резко подскочила…

Как работает агрокомплекс в новых 
санкционных реалиях, в четверг проверил 
губернатор. В разговоре с сотрудниками 
предприятия Андрей Воробьев отметил, 
что поддержка специалистов разных сфер 
была и останется приоритетной задачей в 
Подмосковье.

— Никто не знает, что ждет нас впереди 
в плане новых вызовов и сложностей, но 
я думаю, что мы способны пройти разные 
этапы и будет все нормально, — сказал 
губернатор.

Какой именно помощи ждут сегодня 
подмосковные аграрии? И какие меры под-
держки оказывает им власть? Об этом шел 
открытый и предметный диалог на встрече 
Андрея Воробьева с представителями круп-
нейших агропромышленных предприятий 
области. 

— Главная цель сегодняшней встречи — 
послушать, что беспокоит наших аграриев, 
и оказать максимальную, системную под-
держку по разным направлениям, — сказал 
Андрей Воробьев. — Вы слышали выступле-
ние президента. И до этого мы все, конечно, 
внимательно следили за ситуацией. Поэтому 
наша задача — на своем фронте провести 
все самые эффективные мероприятия, что-
бы поддержать людей, которые нуждаются в 
помощи, не допустить безработицы. Важно 
услышать, что нужно сделать для увеличения 
производства. 

Одна из острых проблем состоит в том, 
что Подмосковье, как и Россия в целом, на 99% 
зависит от импорта племенного яйца и суточ-
ных цыплят. Раньше их в основном закупали 
за рубежом. Для исправления ситуации в Мо-
сковской области капитально отремонтируют 
и переоснастят 16 птичников. А на базе ООО 
«Элинар-Бройлер» построят крупный репро-
дуктор, причем первого порядка, где начнут 
производить племенное яйцо. Оно должно 
соответствовать нормативам по массе, форме, 
качеству скорлупы, химическому составу. Реа-
лизация этого проекта позволит уже к 2025 году 
выпускать 115 миллионов яиц для инкубации, 
что гарантирует подмосковному птицеводству 
полное импортозамещение.

— Племенное дело — оно наукоемкое, 
это тот самый золотник, который мал, но до-
рог, — отметил гендиректор холдинговой 
компании «Элинар» Игорь Куимов. — Сей-
час, к сожалению, вся Россия покупает им-
портное родительское яйцо, фактически из 
него потом получается инкубационное яйцо 
и дальше бройлер, мясо. Из этой ситуации 
надо выходить, опираясь на наших ученых, 
потому что было время, когда у нас в стране 
было 9 племенных заводов, сохранились еще 

энтузиасты, которые могут и знают, как это 
делать. Это тонкая селекционная работа. И 
здесь, конечно, нужна сильная поддержка вла-
сти. Минсельхоз и Андрей Юрьевич показали 
свою высокую отзывчивость на эти проблемы. 
Я думаю, что мы справимся. 

К слову, у Московской области весьма бо-
гатый и успешный опыт по импортозамещению. 
Регион сегодня на 70% обеспечен собственным 
картофелем, на 56% — овощами, на 35% — 
зерном и молоком. По ряду продовольственных 
товаров Подмосковье снабжает не только себя, 
но и другие регионы страны. Впереди новые 
вызовы. 

Поэтому на региональном уровне увеличи-
ли субсидии на возмещение ставки рефинанси-
рования, добавив 480 млн рублей. Это позволит 
подмосковным аграриям в общей сложности 
привлечь 8,5 млрд кредитных ресурсов — по 
ставке до 5% годовых. Правительство области 
будет внимательно следить за ситуацией, ра-
ботать с банками, чтобы предприятия могли 
получить эти меры поддержки быстро и без 
проволочек. 

Скоро начало посевной кампании. В апре-
ле запускается еще одна программа — «Подмо-
сковные 10 гектаров» с безвозмездным предо-
ставлением земли фермерам. Пока выбраны 
три пилотные территории: Серебряные Пруды, 
Лотошино и Шатура. Начался сбор заявок на 
участие. Если проект окажется удачным, его 
распространят на все аграрные территории 
Подмосковья. (Более подробно о мерах го-
споддержки АПК Московской области — в 
СПРАВКЕ «МК».)
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УВЕЛИЧЕНИЕ 
ГОСПОДДЕРЖКИ АПК 
ПОДМОСКОВЬЯ. ПАКЕТ 
ПЕРВООЧЕРЕДНЫХ МЕР:

— Объем господдержки 
увеличен на 1 млрд рублей за счет областного 
бюджета и на 600 млн рублей за счет феде-
рального. Одновременно аграрии смогут 
привлечь льготных субсидируемых кредитов 
на сумму до 8,5 млрд рублей.

— Из средств области выделено еще 
368 млн рублей на погектарную поддержку 
— вместо 2,5 тыс. рублей за гектар теперь 
4 тыс.

— Увеличены субсидии на возмещение 
ставки рефинансирования до 480 млн ру-
блей. Это позволит аграриям брать кредиты 
под 5%. 

— 200 млн рублей — на стимулирование 
производства молока и содержание племен-
ных животных. 

— В апреле стартует новая программа 
— «Подмосковные 10 гектаров». Фермерам 
будут безвозмездно предоставлять землю. 
Определены 3 пилотных округа — Серебря-
ные Пруды, Лотошино и Шатура. Сбор заявок 
начался.

— Планируется выделить дополнитель-
ные средства на поддержку производства 
хлеба.

Ольга СУББОТИНА.

В УСЛОВИЯХ САНКЦИЙ — 
ПРОКОРМИТЬ СЕБЯ И СТРАНУ!
Андрей Воробьев проверил в Кашире работу 
ООО «Агрокультура Групп» и рассказал руководителям ведущих 
сельхозпредприятий Подмосковья о мерах поддержки 
в условиях санкций

Взорванное здание театра в Мариуполе.
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— В чем главная засада для 
нашей авиации из всей этой 
санкционной лавины? Что са-
мое болезненное?

— Самое болезненное даже не для нас, 
а вообще для мировой гражданской авиации 
— это то, что в угоду политическим интересам 
стали просто-напросто полностью демонти-
роваться и выбрасываться на помойку все 
механизмы, которые сложились в мировой 
авиационной отрасли.

Даже в годы «холодной» войны речь не 
заходила о том, чтобы Западная Европа, на-
пример, запрещала авиакомпаниям Восточной 
Европы использовать свое воздушное про-
странство для выполнения регулярных полетов, 
чтобы Великобритания выступала против граж-
данской авиации Советского Союза и наоборот. 
Тогда, напротив, шаг за шагом происходила 
либерализация в области международного 
воздушного сообщения. Например, были от-
крыты полеты по транссибирским воздушным 
трассам над территорией СССР — как наиболее 
удобный для мировых авиакомпаний маршрут 
между Западной Европой и Юго-Восточной 
Азией.

Если переходить к конкретным мерам в 
отношении России, то наиболее серьезные 
проблемы для отечественной гражданской 
авиации создали объявленные в первые же дни 
после начала специальной военной операции 
санкции Евросоюза.

Они включали в себя, например, запрет на 
продажу воздушных судов. Причем этот запрет 
распространялся и на лизинг, и в том числе на 
ранее подписанные договоры. В результате 
лизинговые компании, которые входили в юрис-
дикцию Евросоюза, должны были до 28 марта 
отозвать свои воздушные суда у российских 
авиаперевозчиков.

Тогда же были введены ограничения на ряд 
финансовых операций в части пассажирских 
авиаперевозок, в том числе на страхование 
воздушных судов российских авиаперевозчи-
ков. И, наконец, был введен запрет на поставку 
комплектующих как для производства новых 
самолетов, так и для ремонта и обслуживания 
существующего парка. Одновременно наложен 
запрет на оказание услуг, в том числе по техоб-
служиванию и ремонту воздушных судов, за 
исключением предполетного осмотра.

В теории это должно было означать, что 
те самолеты, которые находятся в лизинге у 
европейских лизинговых операторов, должны 
были возвратиться в Европу. Оставшись без 
страховки, самолеты должны были прекратить 
полеты. Не имея доступа к авторизованному 
сервису, самолеты тоже должны были при-
землиться. Словом, куда ни посмотри — всюду 
проблемы.

Основу магистрального парка российских 
авиакомпаний составляют самолеты, которые 
либо произведены на Западе, как наиболее 
распространенные «Боинги» и «Эрбасы», либо 
используют западные комплектующие, как 
«Сухой Суперджет». Таким образом, санкции 
Евросоюза должны были спустя какое-то время 
привести к остановке эксплуатации вообще 
всех магистральных самолетов, которые ис-
пользуют российские авиакомпании. То есть 
самолеты ставят на стоянку, а пассажиры пе-
ресаживаются на поезда и автомобильный 
транспорт.

Все остальные санкционные меры, вклю-
чая отзыв сертификатов летной годности Бер-
мудскими авиационными властями или отзыв 
всех сертификатов Европейским агентством 
по авиационной безопасности, на самом деле 
формальности, которые не перебивают значи-
мости запрета в части поставок самолетов и 
комплектующих к ним.

— Что это означает для России?
— Первым делом нам необходимо опре-

делиться с приоритетами. Вариантов, соб-
ственно, два: быть послушными и дать воз-
можность себя наказать, надеясь, что когда-то 
нам разрешат снова летать на иномарках, или 
же планомерно отстаивать свои национальные 
интересы. Мы понимаем, какой выбор сделало 
правительство. А раз так, то предпринимаются 
контрмеры.

В части требования вернуть воздушные 
суда ранее, чем истечет срок лизинга, на уровне 
правительства — не на уровне авиакомпаний 
— принято решение о том, что воздушные суда 
не возвращать или по крайней мере каждый 
конкретный случай возврата рассматривать 
отдельно.

То есть у российских авиакомпаний есть 
возможность, ссылаясь на решение собствен-
ного правительства, возвращать из лизинга 
только те воздушные суда, которые им просто-
напросто негожи.

— Это один из способов сохранения 
какое-то время объемов внутренних пере-
возок на минимальном уровне?

— Если речь идет о том, чтобы оставить 
в стране достаточное для выполнения пер-
спективной полетной программы количество 
воздушных судов, то да, это вполне очевидно 
будет достигнуто.

Мы исходим из того, что международные 

перевозки, выполняемые российскими авиа-
компаниями, усохли в связи с тем, что Запад-
ная Европа, а также США и ряд других стран 
теперь для нас закрыты. Внутрироссийские 
перевозки тоже несколько скорректируют-
ся. Отчасти из-за того, что сейчас, на время 
специальной военной операции, закрыты 
весьма востребованные аэропорты на юге 
европейской части страны, отчасти из-за того, 
что люди раньше летали за границу с пере-
садками. То есть сначала из какого-нибудь 
небольшого города путешественник мог до-
браться до хаба — условно до Москвы, Санкт-
Петербурга или Екатеринбурга, — а оттуда уже 

лететь по международной маршрутной сети. 
Если сейчас за рубеж лететь невозможно, то, 
соответственно, и до российского хаба тоже 
некоторым людям уже лететь не надо.

По понятным причинам рост цен, мягко го-
воря, не будет способствовать международным 
поездкам даже по открытым международным 
направлениям. Потому что покупательная спо-
собность рубля резко сократилась, а цены на 
билеты по международным линиям привязаны 
к курсу валют.

Ну и в целом для многих путешествия не 
будут в этом году приоритетом в сравнении с 
предыдущими годами.

Поэтому количество самолетов, которые 
будут нужны российским авиакомпаниям, есте-
ственно, меньше, чем то количество, которым 
они располагали в конце 2021 года. Даже если 
какую-то часть самолетов вернуть лизингода-
телям, все равно в России останется больше 
техники, чем нужно.

Но здесь есть очень важный момент. До-
ступа к запчастям по легальным каналам, точ-
нее, по тем каналам, которые существовали 
ранее, сейчас, очевидно, не будет. У нас, к 
примеру, многие авиакомпании сотрудничали 
с «Люфтганза Техник», получая услуги доступа 
к пулу агрегатов и запасных частей. Напри-
мер, какой-то агрегат выходил из строя, его 
отправляли на ремонт, а на это время из пула 
получали замену.

Сейчас такие каналы закрыты. Но возмож-
ность оперативно получать необходимые для 
технического обслуживания и ремонта блоки, 
запчасти, агрегаты, расходные материалы 
и т.п. нужно иметь сейчас, и не от компаний 
из стран, поддерживающих антироссийские 
санкции. Нужно будет формировать каналы 
поставок через третьи страны, через компании-
посредники. А вот на то время, пока эти каналы 
поставок будут сформированы (все-таки это 
не в одночасье делается, не просто — набрал 
в поисковике «запчасти из Китая для само-
летов»), понадобятся лишние самолеты для 
того, чтобы производить так называемую 
«каннибализацию».

Один самолет на земле — второй в небе. У 
одного что-то отказало: какой-то блок, агрегат 
— сняли. С простаивающего борта поставили 
на летающий, продолжили эксплуатацию, по-
теряв минимальное время — день-другой.

Именно для этого нужно сохранить в Рос-
сии как можно больше воздушных судов наи-
более востребованных марок. Условно говоря, 
у нас в России было порядка 180 самолетов 
«Боинг 737-800» в разных авиакомпаниях — у 
«Победы», «Аэрофлота», «Сибири». Это один 
из наиболее массовых самолетов. Второй 
массовый вариант — «Аэробусы» А320, А321. 
Вот по этим машинам нужно оставить в стране 
все, что возможно. Лишние — разбирать на 
запчасти.

Этого времени — пока мы будет разбирать 
на запчасти что-то — должно хватить на то, 
чтобы найти альтернативные каналы поставки 
запчастей. Когда мы их найдем, это даст нам 
еще какую-то отсрочку. Ее нужно использовать 
для того, чтобы освоить диагностику и ремонт 
узлов, агрегатов уже предприятиями россий-
ской авиационной промышленности.

Когда мы освоим ремонт своими силами, 
это даст нам еще время на то, чтобы завершить 
импортозамещение по агрегатам и системам 
«Сухой Суперджет» и МС-21. В этих самолетах 
сегодня сохраняются зарубежные комплектую-
щие, и от них предстоит избавиться.

Когда мы пройдем все эти этапы — начнем 
постепенно замещать западные самолеты «Су-
перджетами» и МС-21. То есть следующий раут 
переговоров с европейцами по авиационной 
тематике — я уверен, что он все равно рано 
или поздно будет, — мы уже сможем начинать, 
имея на руках все козыри.

— Кто виноват? Сами себя загнали в 
такую ситуацию, загубив свое и понаде-
явшись на чужое?

— Ответ на этот вопрос — не из простых. 

Да, мы действительно сами загнали себя в 
такую ситуацию после распада СССР. В Совет-
ском Союзе у нас была вся линейка самолетов 
гражданской авиации — от легких самолетов 
местных линий до широкофюзеляжных дальне-
магистральных пассажирских и транспортных 
самолетов. А потом у нас в сфере гражданской 
авиации не осталось почти ничего.

Некоторые считают, что все это лишь 
следствие начавшегося в 1990-е годы про-
цесса интеграции России в международную 
экономику. Складывается ощущение, что эта 
интеграция шла в первую очередь с учетом 
интересов сырьевых компаний. Все высоко-
технологичное машиностроение оказалось 
чем-то вторичным.

В принципе, отрезвление началось давно. 
Импортозамещение в авиации началось 10 
лет назад, когда было принято решение са-
мим производить вертолетные двигатели. В 
гражданском самолетостроении масштабные 
работы по созданию отечественных систем 
и агрегатов для магистральных самолетов 
стартовали в середине прошлого десятиле-
тия. Как следствие, в 2023 году должен быть 
создан «Суперджет Nеw», в котором будут 
системы только российского производства. 
И в этот же период будет создан российский 
двигатель ПД-8 для «Суперджета». Надеюсь, 
что в 2024 году начнутся товарные поставки 
«Суперджет Nеw», которые вообще не будут 
никак зависеть от импорта.

К слову, все «Суперджеты», которые почти 
11 лет эксплуатируются в России, числятся не 
где-то на Бермудах, а в российском государ-
ственном реестре воздушных судов. Они все 
имеют сертификаты летной годности, выпи-
санные российскими авиационными властя-
ми. Эти самолеты в собственности россий-
ских лизинговых компаний. Поэтому все те 
санкции, которые введены применительно к 
российской гражданской авиации и к россий-
ской авиационной промышленности, бьют по 
«Суперджетам» только лишь в части поставок 
комплектующих. И то, как мы понимаем, это 
явление временное.

— Можно сказать, что мы поневоле на-
чинаем исправлять старые ошибки?

— Поневоле. Но, заметьте, что мы начали 
импортозамещение не в феврале 2022 года. 
И даже не в 2014 году. По ряду позиций на-
чали ранее.

Да, ошибки были. Но чьи? В 1990-е и ну-
левые годы, в общем-то, позиция президента 
и правительства Российской Федерации была 
довольно-таки очевидна, и авиационная от-
расль действовала в тех рамках, которые обо-
значало высшее политическое руководство 
страны.

Это не самодеятельность наших авиаком-
паний, что они брали иностранную технику. 
Это не самодеятельность «суховцев», что они 
выстраивали международную кооперацию по 
поставкам комплектующих для «Суперджета». 
Была довольно четкая установка: мы инте-
грируемся в мировой рынок, мы участвуем в 
глобальном разделении труда, наша рыночная 
ниша — нефть, газ, все остальное купим.

С этой точки зрения, мы сейчас исправля-
ем не ошибки авиапромышленности. Просто 
в стране меняется курс. Мы учимся жить в 
абсолютно новых условиях.

Сергей ВАЛЬЧЕНКО.
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ЭРА АВИАЦИОННОГО КАННИБАЛИЗМА

Предъявляемые Китаю жесткие тре-
бования Запада осудить действия 
России в украинском конфликте вы-
звали в Пекине ответную реакцию — 
там припомнили НАТО вооруженную 
интервенцию против Югославии в 
1999 году. Одним из «застрельщиков» 
натовских бомбардировок балкан-
ской страны стал будущий президент 
США Джо Байден — в ту пору еще се-
натор. Он не только самым активным 
образом призывал бомбить далекую 
страну, но и считал необходимым ее 
оккупацию.

После того, как генсек НАТО Йенс Стол-
тенберг заявил на днях, что «Китай должен 
присоединиться к остальному миру» и «реши-
тельно осудить» действия России на Украине, 
китайское издание Global Times выступило с 
резкой статьей, в которой Североатлантиче-
ский альянс был назван «марионеткой США», 
предпринявшей «множество безжалостных 
военных агрессий». В качестве примера 
была названа натовская кампания воздуш-
ных бомбардировок Союзной Республики 
Югославии в 1999 году во время косовского 
конфликта.

Как заявил в комментарии Global Times 
Шэнь И, профессор Школы международ-
ных отношений и связей с общественностью 
Университета Фудань: «С каких это пор эта 
группа(НАТО. — «МК») стала защитницей 
международного права? Если она является 
защитницей международного права, то не 
могли бы они сначала извиниться за то, что 
бомбили Югославию? Не могли бы вы сначала 
компенсировать бомбардировку посольства 
Китая в Югославии в 1999 году, в результате 
которой погибли три журналиста и более 20 
человек получили ранения?»

Натовская операция «Союзная сила» про-
тив Югославии продолжалась с 24 марта по 
10 июня 1999 года. В качестве причины для 
применения военной силы против Белграда 
Запад назвал «этнические чистки» в отно-
шении албанского населения края Косово. 
Хотя вторжение официально преподносилось 
как «гуманитарная» интервенция, мандата 
Организации Объединенных наций на эти 
действия не было. 

Одним из наиболее ярых сторонников 
применения вооруженной силы против Бел-
града стал будущий президент США Джозеф 
Байден, который в то время был членом Се-
ната. В 1999 году он поддержал натовские 
бомбардировки Союзной Республики Югос-
лавии. Вместе с сенатором-республиканцем 
Джоном Маккейном они стали соавторами 
резолюции по Косово, в которой содержался 
призыв к президенту Клинтону использовать 
всю необходимую силу, включая сухопутные 
войска, для противостояния Слободану Ми-
лошевичу из-за действий Югославии в отно-
шении этнических албанцев в Косово.

Интерес Байдена к событиям на Балканах 
начал проявляться практически сразу после 
распада социалистической Югославии. Когда 
началась боснийская война, американский 
сенатор одним из первых призвал к политике 
по отмене эмбарго на поставки оружия, обу-
чению вооруженных формирований босний-
ских мусульман и поддержке их воздушными 
ударами НАТО, а также расследованию во-
енных преступлений. «Я первый, кто призвал 
к авиаударам в Боснии», — хвастался в свое 
время Байден, утверждавший, что у США есть 
как моральные, так и стратегические осно-
вания для вмешательства в чужой конфликт, 

происходивший за тысячи километров от 
Америки.

Более того, американский сенатор не 
считал нужным ограничиваться территори-
ей Боснии. Как признавался он сам, в 1993 
году Байден предлагал бомбить Белград: «Я 
предлагал послать американских летчиков и 
взорвать все мосты на Дрине. Я предлагал 
лишить их запасов нефти. Я предлагал очень 
конкретные действия».

«Я считаю, что мы должны использо-
вать авиаудары гораздо более агрессивно», 
— утверждал в 1994 году Байден, говоря о 
боснийской войне. Даже когда боевые дей-
ствия в Боснии и Герцеговине были в конце 
концов прекращены, будущий президент США 
был одним из пяти американских сенаторов, 
проголосовавших против вывода американ-
ских войск из этой балканской страны в 1998 
году.

Свою роль в оказании влияния на поли-
тические процессы на Балканах в середине 
девяностых Байден назвал своим «самым 
гордым моментом в общественной жизни», 
связанным с внешней политикой.

Разгоравшийся косовский конфликт стал 
новым «звездным часом» Байдена, который на 
протяжении 1998–1999 годов настойчиво про-
двигал идею превентивных бомбардировок 
Югославии, которые, как он утверждал, были 

необходимы для предотвращения убийств и 
операций по перемещению этнического ал-
банского населения Косово. Байден говорил, 
что «цель будет заключаться в том, чтобы 
настолько значительно ухудшить военный 
потенциал (Слободана Милошевича), чтобы 
он не смог навязать свою волю Косово, как 
он делает сейчас».

В то время как тогдашний генсек ООН 
Кофи Аннан предупреждал, что односторон-
ние действия США и НАТО против Союзной 
Республики Югославия будут представлять 
собой нарушение Устава ООН, Байден регу-
лярно осуждал Организацию Объединенных 
Наций и высмеивал идею о том, что США 
нужно ее одобрение, чтобы действовать, 
напоминает американский новостной портал 
The Intercept.

Формальным поводом для военных 
действий стало неисполнение Белградом 
требования НАТО вывести войска из Косово 
и Метохии. Выдвинутый Западом ультиматум 
по сути означал разрешение 30 тысячам на-
товским военнослужащим войти в Югославию 
и де факто оккупировать Косово, причем 
им должно было быть предоставлено право 
свободно передвигаться по всей Югосла-
вии, а персонал НАТО объявлялся бы «не 
подлежащим никакому судебному процессу, 
будь то гражданскому, административному 
или уголовному». Патриарх американской 
внешней политики Генри Киссинджер назвал 
эти требования «ужасным дипломатическим 
документом» и «провокацией, поводом для 
начала бомбежек».

Мишенями ударов сил США и их союзни-
ков стали как военные объекты, так и граж-
данская инфраструктура. Под градом ракет и 
бомб оказались военные стратегические объ-
екты в крупных городах Югославии, включая 
столицу — Белград, а также многочисленные 
невоенные объекты, в том числе и жилые. 
Подверглось удару и китайское посольство, 
что привело к человеческим жертвам и вы-
звало в Китае гневный всплеск антиамери-
канских настроений.

Общее число погибших гражданских 
лиц, по данным югославской стороны, со-
ставило свыше 1700 человек, в том числе 
почти 400 детей, около 10 тысяч человек 
получили серьезные ранения. Во время 
ударов по Югославии натовские военные 
использовали боеприпасы с радиоактивным 
обедненным ураном — в результате люди 
болели и умирали уже даже после прекра-
щения бомбардировок. 

После начала агрессии ратовавший за 
нее сенатор Байден сказал, что применение 
силы важно для того, чтобы прояснить «нашу 
способность защищать наши интересы в 
любой точке мира». При этом американский 
политик считал, что не следует ограничивать-
ся одними бомбардировками, он призывал 
к действиям и «на земле»: «Мы должны от-
правиться в Белград, и у нас должна быть 
оккупация этой страны в японско-немецком 
стиле, — заявлял Байден в эфире NBC. — 
Это единственное, что в конечном итоге 
сработает».

Несмотря на многочисленные случаи 
гибели мирных жителей Югославии во время 
натовских бомбардировок, в том числе пря-
мой удар по телестанции и использование 
запрещенных на международном уровне 
боеприпасов, ни одному из официальных 
лиц США или НАТО не было предъявлено 
обвинение в совершении преступлений.

Андрей ЯШЛАВСКИЙ.

В Интернет попала запись, сделанная 
в Нижнем Новгороде: женщины с чер-
ного хода торгового центра передают 
неизвестному мужчине большую пар-
тию сахара, а тот складывает его в ба-
гажник своей легковушки. Оказалось, 
уборщики торгового центра, где рас-
положен супермаркет, в течение дня 
покупали сахар, складировали его в 
своих подсобных помещениях, а за-
тем вывезли его через разгрузочную 
зону... Эксперты-экономисты пред-
упреждают: такой «бизнес» быстро 
вернет нас во времена пустых мага-
зинных полок.

О дальнейшей судьбе вывезенного ни-
жегородского сахара несложно догадаться. 
Сайты частных объявлений уже заполнили 
предложения о продаже «сладкого золота» и 
крупным оптом, и мелким, и даже в розницу. 
«Сахар в мешках по 50 кг. Цена — 6500 за ме-
шок. В наличии 40 мешков. Больше нет», — так 
выглядит одно из объявлений. Есть и другие: 
«Сахар белый. Отгрузка от 50 кг (мешок)», 
«Продаю сахар оптом и в розницу. Срок год-
ности до 2026 года», «От 50 кг до 100 кг — 115 
руб./кг, от 100 кг — 110 руб./кг».

Василий из Шатуры в Интернете пред-
лагает килограмм сахара по «бросовой» цене 
1500 рублей и обещает добавить бонусом 
еще полкило. А выходец из Узбекистана Иль-
хом продает традиционную отечественную 
сладость — особый сахар нават — по 800 
рублей за кило. 

— Нават готовится из виноградного сока 
и сахарного сиропа, — говорит Ильхом. — Это 
кладезь витаминов. Моему деду сейчас 98 лет, 
и он говорит, что своим долголетием он обязан 
навату. Никаких лекарств не принимает. Про-
сто пьет зеленый чай с ним. Вот вам самый 
простой рецепт долгожителей.

Но особым креативом отличаются барыги 
на сайте «Авито». Пакетик сахара из «Макдо-
нальдса» продается за 500 рублей. Оптовому 
покупателю, готовому приобрести все 8 штук, 
которые имеются в наличии у продавца, гото-
вы скинуть 500 рублей и отдать всю партию за 
3500. Мы решили поинтересоваться у бойкого 
предпринимателя — юной бизнесвумен, есть 
ли спрос. 

— Было два звонка, но не от потенци-
альных покупателей, — говорит москвичка 
София. — Один абонент сказал, что «подгонит» 
мне больше товара, если я ему заплачу, — сто 
пакетиков по 50 рублей каждый.  

Настоящий шедевр — объявления не-
кого Заниддина, обитающего где-то в районе 
метро «Щукинская». Мужчина с безупречной 
репутацией (в отзывах его даже называют 
«красава») предлагает СОВЕТСКИЙ сахар по 
цене 100 рублей за граммовый пакетик. 

— У меня осталось 15 штук в кубиках и 35 
в пакетиках, — говорит продавец. — Правда, 
есть среди них и с солью. Мой отец был в свое 
время проводником и столько всего разно-
го нам напривозил! А соль и сахар просто 
складировались в старом кухонном ящике. Я 
их недавно нашел, достал и решил продать. 
Вдруг кто-то коллекционирует.

На самом деле коллекционеров сахара 
по всему миру великое множество. И для них 
предложение Заниддина — настоящая наход-
ка. Например, в одной из казанских компаний 
мужчина, представившийся Леонидом, рас-
сказал, что они обслуживают интересы так 
называемых сахарных филателистов и фило-
картистов. Они выпускают сладкие пакетики с 
открытками и марками советской эпохи. 

— Мы вам под заказ можем любую от-
крытку сделать, — говорит Леонид. — Стои-
мость каждого пакетика 120 рублей. Но ду-
маю, цены будем поднимать. Посмотрим на 
обстановку в мире и, вероятно, процентов на 
20 стоимость увеличим.

Страшно даже представить, что за каких-
то несколько дней сахар стал не только са-
мым популярным подсластителем жизни, 
но и был возведен в особый культ. Продавцы 
старой мебели и техники, чтобы привлечь 
побольше клиентов, предлагают в качестве 
бонуса к своему товару... что бы вы думали? 
Пачку сахара!

Между тем специалисты предупреждают, 
что попытка россиян скупать сахар по старым 
ценам и продавать втридорога очень быстро 
перенесет нас в начало 90-х. 

— Общая ситуация такая, что Россия из 
урожая 2021 года произвела 5,7 миллионов 
тонн сахара, и этого достаточно для того, 
чтобы мы прожили год. Кроме того, есть еще 
квота на ввоз 300 тонн: мы импортируем 
тростниковый сахар из стран, которые его 

производят, — пояснил «МК» доктор эко-
номических наук, главный научный со-
трудник Центра агропродовольственной 
политики ИПЭИ РАНХиГС Василий Узун. 
— Что будет дальше, не очень ясно, но факт 
в том, что дефицита объективно нет. Слож-
ности связаны с текущей ситуацией. Есть 
ажиотажный спрос, люди скупают сахар, а 
государство пытается удержать цену такой, 
какая она была, и это вызывает проблемы. 
Бизнес тоже ведет себя не очень ровно, пото-
му что, с одной стороны, ему надо продавать, 
но с другой, он видит, что цены растут, так по-
чему бы не подождать, ведь через две недели 
можно продать существенно дороже? Кроме 
того, неясен курс рубля. Сахарники уже даже 
ставят вопрос о том, что будут поставлять в 
продукцию в долларах, чтобы иметь гарантию 
окупаемости затрат.

По мнению эксперта, очень важно объ-
яснять населению: если покупать в три раза 
больше, чем ты потребляешь, продавцы цену 
повысят, и это нормально. 

— Это всегда происходит так: сначала 
пытаются увеличить предложения, а если 
не удается, значит, растет цена, — поясняет 
Василий Узун. — Людей можно понять: они 
боятся, что дальше сахар станет дороже, но 
возникающий параллельный черный рынок 
— это возвращение к концу 80-х — началу 
90-х. Этот ажиотаж нужно остановить, нужна 
стабилизация экономики страны. 

Можно ли наказать перекупщика с юри-
дической точки зрения? Как пояснил «МК» 
кандидат юридических наук Михаил Бо-
ровский, все не так просто.

— В Советском Союзе была статья «спе-
куляция», то есть по сути коммерческая дея-
тельность была наказуема, но в современной 
России ничего подобного нет. Есть наказание 
за осуществление предпринимательской дея-
тельности без регистрации, но это исключи-
тельно оценочное понятие. 

— В каком смысле?
— Если вы купили два килограмма са-

хара, скажем, по 10 рублей, а выставили на 
сайте купли-продажи по 20, то это просто 
продажа сахара. А вот если две тонны, то 
теоретически это может свидетельствовать 
о том, что человек ведет предприниматель-
скую деятельность и ему надо как минимум 
зарегистрироваться как ИП. Впрочем, разовые 
сделки в любом случае не являются предпри-
нимательской деятельностью. 

— А есть та отметка, с которой начина-
ется незаконное предпринимательство? 
Это сколько килограммов, или тонн, или 
рублей?

— Ее нет. Тут можно вспомнить древне-
греческих философов и парадокс лысого: 
какое количество волос должен потерять 
человек, чтобы стать лысым? Делать личные 
запасы сахара не запрещено, отдавать сахар 
знакомым и продавать знакомым тоже не за-
прещено. Но вот что касается самой продажи 
и цены, то могу точно сказать: если магазин-
чик, расположенный в подвале жилого дома, 
купил в крупном супермаркете оптом сахар по 
100 рублей и продает его по 200, делать это 
не запрещено никак. А за крупными сетями 
смотрит ФАС. 

Впрочем, как поясняет юрист, запасы 
в магазинах все равно рано или поздно за-
кончатся, сахар перестанут выкладывать на 
полки, а следующая партия придет уже по 
новой цене оптовиков — более высокой. И 
ажиотаж покупателей спадет сам собой. 

Анна БЕЛОВА, Светлана РЕПИНА.
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ОБРАЗОВАНИЕ ШОК
Центр им. Сербского завершил 30-
дневную психиатрическую экспер-
тизу Дениса Герасимова. Он вместе 
с сообщником-любовником в январе 
2022 года в Костроме похитил и звер-
ски убил пятилетнюю малышку Вику. 
Сам он пока о результате не знает (по 
данным наших источников в правоо-
хранительных органах, специалисты 
признали его вменяемым). Гераси-
мова вернули в «Бутырку», а его сооб-
щника Вадима Белякова, наоборот, 
из СИЗО отправили в Центр им. Серб-
ского.

Судьба двух педофилов в действительно-
сти, пожалуй, мало кого волнует. Но в их исто-
риях кроется ответ на вопрос — можно ли было 
предупредить чудовищное преступление.

«Ассоциирую себя со змеей», — говорит 
правозащитникам, сидя в кабинете СИЗО 
«Бутырка», педофил Герасимов. — А когда 
меня спросили, с каким цветком и с какой 
вещью я бы себя сравнил, то я ответил так: 
тюльпан и большая сумка». 

Оба обвиняемых были этапированы в 
Москву и попали в «Бутырку» одновременно, в 
конце января. Но потом старшего, 44-летнего 
Герасимова, вывезли на экспертизу, а млад-
ший, 24-летний Беляков, остался здесь. Сей-
час их, так сказать, поменяли местами. 

«Они осквернили коридоры легендарного 
тюремного замка своими шагами», — так в 
сердцах выразился один из сидельцев СИЗО 
«Бутырка».

За 250 лет истории этого места здесь 
были маньяки и пострашнее. Именно в «Бу-
тырке» ждал смертной казни (и в итоге был 
расстрелян) Сергей Головкин по кличке Фи-
шер, на совести которого зверские изнаси-
лования и убийства 11 мальчиков. 

Герасимова и Белякова сразу посадили в 
одиночные камеры. Когда их выводили на про-
гулку или к медикам, то сотрудники предпри-
нимали повышенные меры безопасности.

Руководство СИЗО при нас дает рас-
поряжение: выводить из камеры Герасимова 
крайне осторожно, чтобы его никто не видел. 
Говорят: «Наша задача, чтобы он на суд попал 
живым и невредимым».

До общения с Герасимовым мы уже ви-
дели Белякова. Он выглядел напуганным, 
говорил про раскаяние и про то, что во всем 
виноват старший товарищ. Трясся, жаловался 
на больную голову, надеялся, к нему будут 
снисходительны, оправдывался в том духе, что 
у него такое в первый раз, не то что у Герасимо-
ва, который уже был судим за педофилию. 

Герасимов — маленький, скрюченный 
и какой-то несимметричный. Словно бы в 
подтверждение этого он все время пытается 
застегнуть правильно рубашку, но путает 
пуговицы местами. 

— Только что вернулся из Центра Серб-
ского, но мне так и не сказали, к каким вы-
водам там пришли, — начинает он. — Я так 
понял, что меня потом следователь ознакомит 
со всем. 

Я на учете с детства состоял как не-
внимательный и неусидчивый. Учился пло-
хо. Болезненный я был — желудок меня с 
детства мучит. И сейчас внутри все болит. А 
семья у меня вполне нормальная. Мать ин-
женер, отец военный (во внутренних войсках 
служил). 

Сам я окончил 10 классов, дальше учиться 
не хотел. Это же 90-е были, никуда не пробить-
ся. От биржи труда пошел на курсы плотника, 
подрабатывал. Была жена гражданская, но 
детей не завели с ней. Потом за решетку попал 
по части 2 статьи 142 УК («Распространение, 
публичная демонстрация или рекламиро-
вание порнографических материалов или 
предметов среди несовершеннолетних либо 
вовлечение несовершеннолетнего в оборот 
порнографической продукции». — Авт.). От-
бывал в колонии №2, что в поселке Поназы-
рева Костромской области. 

— За решеткой вы подвергались 
насилию?

— Нет. Но был там в касте «обиженных», 
уборщиком работал. Вышел, стал жить с ма-
мой (отец к тому времени умер). Работал груз-
чиком на базе. А потом все это произошло... 

Я на административном учете стоял с 
13 марта 2021 года и до января 2022 года. 
Два раза в месяц приходил в отдел полиции, 
заполнял там специальную анкету-отчет. И 
участковый приходил домой два раза в не-
делю, фотографировал там все. Собственно, 
на этом весь надзор и заканчивался. Никакой 
профилактики не было. Со мной ничего не об-
суждали, никто ни о чем не предупреждал. 

— О чем?
— О последствиях...
— То есть вы не знали, что уби-

вать детей нельзя, что вообще убивать 
нельзя?!

— Знал, конечно. Но лукавый, что ли... 
Скорее всего, да, он. Голосов я никогда не 
слышал, никто внутри меня приказов совер-
шать то, что сделал, не давал.

— Согласно новым поправкам в УК, 
за повторное преступление педофилам 
дают пожизненный срок.

— А мне сказали, что это меня может не 
коснуться. Я ведь преступление совершил до 

того, как поправки вышли. А закон обратной 
силы не имеет. Ведь так?

Пожизненное заключение — это страшно. 
Если бы можно было все изменить, я бы не 
стал делать того, что сделал.

— Как вы себя чувствуете?
— Сплю плохо, кошмары мучают. Снится 

эта девочка. Снятся умершие папа и бабушка, 
они меня ругают за то, что сотворил с ней.

— Психолог к вам приходит?
— Да, хороший тут психолог. Рисую кар-

тинки по его заданию, тесты прохожу. Вот 
спросил, с каким цветком, с какой вещью и 
каким животным себя ассоциирую. Ответил, 
что с тюльпаном (нераскрывшимся бутоном), 
с большой сумкой и со змеей. Змея — потому 
что мудрая. 

— Книги у вас есть?
— Да. Читаю сейчас сборник рассказов 

Куприна, а еще Толстого, «После бала». Газеты 
принесли в камеру, тоже листаю.

— У вас какие-то жалобы остались?
— Туалетная бумага закончилась. И 

спичек мне никто не дает, а курить хочется. 
Передачек никто не передает. Писем тоже 
нет. Я отослал одно маме, ответа не получил. 
Свидания я у следователя не просил — мама 
больная, она не приедет. 

...Уходя, Герасимов все еще пытает-
ся правильно застегнуть рубашку. Тонкие 
скрюченные пальцы не особо слушались. 
Ноги тоже как будто мало ему подчинялись. 
На раскаявшегося человека он похож не 
был. 

А мы поймали себя на мысли: увидев 
такого на улице, ни за что не подумаешь, что 
это маньяк. «Банальность зла», — так обычно 
говорят про вот этих неприметных злодеев. 
Присутствовавший при общении бывший 
педагог-воспитатель заметил, что, скорее все-
го, в детстве и юности Герасимов был гадким 
утенком, не выделявшимся ни внешностью, ни 
умом, ни талантами. Он затаил злобу на мир, 
и вот она копилась, копилась, копилась… А 
потом вылилась. Почему на ребенка? Такие, 
как Герасимов, — трусы, так что в жертвы они 
выбирают самых беззащитных, которые не 
могут оказать им сопротивление. 

Змея — символ лукавого, которого пе-
дофил в разговоре упомянул не раз и на ко-
торого, казалось, похож. 

Тюльпан, как говорят психологи, часто 
выбирают люди, втайне мечтающие о власти 
над другими.

Сумка... Именно в большой спортивной 
сумке злодеи вынесли из своего логова тело 
девочки.

Меж тем в Костромской области пред-
ложили сделать день гибели пятилетней Вики 
Днем детей, ставших жертвами сексуального 
насилия.

Ева МЕРКАЧЕВА.

Убийца пятилетней Вики из Костромы утверждает, 
что пошел на преступление «от лукавого»

Последние события на экономико-
политическом ландшафте показыва-
ют — совсем скоро москвичам при-
дется учиться жить в новых реалиях; 
те, кто до сих пор этого не понял, обя-
зательно поймут в ближайшее время. 
Изменится многое — и стиль жизни, и 
стиль потребления, и представления о 
необходимых расходах. Неизменным 
останется только одно — готовность 
городских властей протянуть руку по-
мощи в трудную минуту.

В первую очередь стоит сказать о мерах 
социальной поддержки. «В ближайшее время 
примем решение по увеличению всех соци-
альных выплат, включая пособия и пенсии. 
Повысим минимальный размер оплаты труда 
и величину прожиточного минимума, а также 
увеличим зарплаты в бюджетной сфере», — 
заявил Президент России на недавнем со-
вещании о мерах социально-экономической 
поддержки субъектов РФ.

«Даже в текущей непростой ситуации по 
итогам года нам необходимо добиться сни-
жения уровня бедности и неравенства — это 
вполне реализуемая задача даже сегодня», 
— подчеркнул Владимир Путин.

Во встрече принимал участие и мэр 
Москвы Сергей Собянин. Он заверил, что 
столица будет принимать все необходимые 
меры для того, чтобы обеспечить нормальную 
работу социальной сферы.

«Мы будем поддерживать те решения, 
которые принимаются на федеральном уров-
не, индексировать свои социальные льготы, 
социальную помощь, внедрять инструменты 
адресной помощи и принимать другие ре-
шения для поддержки необходимого уровня 
заработной платы бюджетников», — отметил 
мэр Москвы.

Важно и то, что в столице продолжится 
реализация всех программ и планов, регио-
нальных и национальных. «В частности, по 
Москве мы не останавливаем строительство 
метрополитена, закупку транспорта, работу 
с РЖД и с правительством по реконструкции 
пригородного сообщения, строительство цен-
тральных диаметров, строительство дорог, 
строительство объектов соцкультбыта. Все эти 
программы до последней будут реализовы-
ваться», — сказал Сергей Собянин. Реконструк-
ция поликлиник, бесперебойное обеспечение 
лекарствами — все эти обязательства Москва 
с себя не снимала и снимать не будет.

Ну а система поддержки московских пред-
принимателей уже была отработана во время 
пандемии. Теперь с эпидемиологическими 
ограничениями покончено, и город планирует 
сосредоточить все силы на том, чтобы слажен-
но ответить на новые вызовы. Эта инициатива 
не только московская — наш город действует 
слаженно с федеральным центром в вопросе 
формирования системы мер, противодей-
ствующих давлению в условиях новых эконо-
мических санкций. Мэр Москвы входит в состав 
рабочей группы Государственного совета РФ 
— это означает, что решения, которые сочтут 
удачными в Москве, скорее всего, будут также 
реализованы и на федеральном уровне: имен-
но так было во время пандемии. Может быть и 
наоборот — Москва примет для себя удачные 
федеральные инициативы. 

Далеко не каждый сегодня точно понимает, 
что такое бизнес, — кто-то из москвичей может 
считать, что проблемы предпринимателей от 
него бесконечно далеки. Однако это не так. 
Поддержка субъектов МСБ в текущих условиях 
направлена помимо всего прочего на недопу-
щение безработицы и остановки экономики. 
Это означает, что задача города — сделать 
так, чтобы бизнес продолжал обеспечивать 
сотни тысяч москвичей рабочими местами: 
ведь у каждого есть знакомый, который ра-
ботает в кафе, магазине, салоне красоты или 
небольшом фитнес-клубе. Другие задачи — это 
дальнейшее наращивание импортозамещения 

и ориентация на собственное производство, 
стабильное состояние экономики города, биз-
неса, сотрудников и работодателей. Здесь 
Москве не привыкать — в нашем городе было 
солидное производство еще в советское вре-
мя, так что сейчас мы можем все вспомнить и 
вернуть на прежние рельсы.

Как отметил председатель московской 
«Деловой России» Денис Назаров, план 
первоочередных мер поддержки экономики 
Москвы представляет собой продуманный 
и проработанный первичный комплекс мер, 
которые хорошо дополняют принятые меры на 
федеральном уровне. По его словам, сказался 
большой опыт преодоления пандемийного 
кризиса, многие меры поддержки бизнеса 
того периода вполне органично интегрируют-
ся в данный пакет мер поддержки. К тому же 
традиционно эти меры приняты после недели 
консультаций с бизнес-сообществом столицы. 
Наиболее эффективные меры — это мораторий 
на повышение арендных ставок, каникулы по 
арендным платежам, долгосрочные контракты 
при локализации производства и программа 
льготного кредитования МСП.

Как пояснил Назаров, правительство Мо-
сквы продолжает активные консультации с 
предпринимательским сообществом, по его 
мнению, в скором времени последуют меры 
по поддержке экспортно-импортных опера-
ций, индустрии гостеприимства, транспорта, 
медицины и фармакологии, операторов ком-
мерческой недвижимости, ИТ-сферы, легкой 
промышленности и ряда других.

Первым делом — 
финансовый вопрос

Можно сколько угодно говорить, что деньги 
не главное, но только не в том случае, когда речь 
идет о бизнесе: поддерживать нужно в первую 
очередь рублем. Правительство Москвы при-
няло решение о расширении программы со-
финансирования расходов при приобретении 

оборудования столичными предпринимателя-
ми. Теперь максимальный размер компенсации 
увеличен с 25% до 50%, а объем поддержки — с 
10 до 30 млн руб. на одну организацию.

Программа софинансирования расходов 
на приобретение оборудования направлена 
на поддержку субъектов малого и среднего 
предпринимательства — участников Москов-
ского инновационного кластера, реализующих 
проекты в сфере науки, промышленности и 
информационных технологий. Теперь при при-
обретении оборудования за счет собственных 
средств или лизинге оборудования они смогут 
получить компенсацию из бюджета Москвы 
до 50% для отечественного оборудования 
и до 35% для иностранного оборудования. 
Программа позволяет компенсировать про-
центную ставку по кредитам на оборотные 
средства в пределах ключевой ставки ЦБ. 
Подать заявку на грант можно на портале 
i.moscow — для этого требуется приложить 
минимальный набор документов. К примеру, 
в случае приобретения оборудования за счет 
собственных средств достаточно приложить 
договор купли-продажи, документ бухгал-
терского учета и платежные поручения. По 
сравнению с ранее действовавшим порядком 
пакет документов сокращен с 11 до трех. 

Отбор заявок на участие в программе будет 
начат в апреле 2022 года.

Актуальный вопрос: о каких именно пред-
принимателях идет речь? Часто, когда захо-
дит разговор про малый и средний бизнес, 
люди думают про кафе и рестораны — и это 
небезосновательно. После того как крупные 
международные игроки в сфере быстрого пи-
тания приостановили свою работу в России, 
стало очевидно — Москва должна подготовить 
свой ответ, причем как можно скорее. Поэтому 
мэр Москвы Собянин ввел новые гранты для 
отечественных сетей быстрого питания. Усло-
вие получения гранта — открытие новых точек 
общественного питания в сегменте недорогих 
кафе быстрого обслуживания и прием на ра-
боту новых сотрудников. Заявки на получение 
гранта будут принимать с 28 марта по 30 июня 
2022 года. 

Напомним, что ранее эксперты в области 
ресторанного бизнеса неоднократно говорили 
о том, насколько возможным представляется 
заменить таких гигантов, как «Макдоналдс» 
или КФС. Глава Федерации рестораторов и 
отельеров России Игорь Бухаров отметил, что 
в современной Москве ни бургеры, ни суши, 
ни любое другое экзотическое блюдо давно не 
являются проблемой — все это готовят многие 
заведения, так что об уникальности зарубежных 
сетей говорить не нужно. 

«Если людям нужен бургер, то все эти 
бургеры у нас сегодня есть в каждом ресто-
ране. Как еще недавно были популярны суши 
и роллы, так сегодня практически каждый ре-
сторан, если он не специфичный, предлагает 
бургер своим гостям. Поэтому бургеры не ис-
чезнут с нашего рынка», — уверен Бухаров. 
Также он подчеркнул, что импортозамещение 
в ресторанном бизнесе не является большой 
проблемой в современной России — со всем 
удастся справиться. 

«Нам пришлось заменять не так много, на-
пример, лента для кассовых аппаратов произ-
водилась в Латвии, теперь мы можем выдавать 
не бумажные чеки, а электронные. Такие про-
блемы нужно решать быстро, но наши власти 
к этому готовы», — объяснил ресторатор.

Важное уточнение дал также обществен-
ный уполномоченный в сфере ресторанного 
бизнеса в столице, основатель ресторанов 
Сергей Миронов. По его словам, поддержка 
в это непростое время потребуется не только 
демократичным заведениям с фастфудом, 
но и ресторанам — ведь во время кризиса 
потребитель снижает расходы на гурманство 
и развлечения, следовательно, ходить по ре-
сторанам смогут позволить себе немногие. 

«Мэр Москвы Сергей Собянин объявил 
о мерах поддержки отрасли общественно-
го питания в Москве. Власти столицы всегда 
поддерживают отрасль, так было в период 

пандемии коронавируса, так происходит и 
сейчас. Уже объявлено о целом ряде мер, в 
том числе о выделении субсидий на поддержку 
рынка общественного питания. Это значитель-
ные средства, они помогут сохранить рабо-
чие места и удержаться на плаву. Кроме того, 
мэр объявил об ограничениях на проверки, 
что также поможет ресторанному бизнесу в 
Москве», — заявил Сергей Миронов. Он под-
черкнул, что у ресторанов есть собственные 
сложности: например, большое количество 
сотрудников, которым нужно платить зарплату, 
огромные проблемы с иностранными продук-
тами — им еще только предстоит переориен-
тироваться на российский рынок и решить, как 
можно полностью отказаться от импортного 
продовольствия. 

Москва не встанет на паузу

Как отметил президент Московской 
торгово-промышленной палаты Владимир 
Платонов, предложенные меры поддержки 
граждан и бизнеса Москвы в условиях санк-
ций позволят удержать экономику города на 
высоком уровне.

«Москва всегда отличалась умением бы-
стро и адекватно реагировать на экономиче-
ские вызовы. Безусловно, нынешняя ситуация 
незаконного санкционного давления беспре-
цедентна, но два года назад многие называли 
беспрецедентными и катастрофическими анти-
ковидные ограничения. Предложенные меры 
поддержки носят системный и одновременно 
точечный характер, они направлены на купи-
рование кризисных ситуаций в потенциальных 
болевых точках как для бизнеса, так и для жи-
телей города», — сказал Платонов.

По его словам, предложенная мэром Мо-
сквы Сергеем Собяниным система решений 
на фоне накопленного ресурса прочности эко-
номики столицы удержит город на высоком 
уровне. Важный нюанс — сегодня упрощен 
порядок оформления пропусков на въезд и 
передвижение по городу грузового транспор-
та. Это сделано для облегчения логистики по 
Москве, для поставщиков, магазинов, складов 
это станет подспорьем.

Куда более масштабная отрасль, чем сфе-
ра общественного питания, — это предприятия, 
которым предстоит научиться работать по-
новому. Москва будет наращивать импорто-
замещающее производство на базе частно-
государственного партнерства. Подписанные 
Москвой офсетные контракты предусматрива-
ют создание или модернизацию производств, 
выпускающих фармацевтическую продукцию, 
медицинскую технику и детское питание. Сто-
лица уже заключила пять офсетных контрактов, 
общий объем частных инвестиций по которым 
составит почти 13 миллиардов рублей. С про-
шлого года Московский фонд поддержки про-
мышленности и предпринимательства начал 
предоставлять средства в размере от одного 
до 300 миллионов рублей для внедрения на 
предприятии решений в сфере информаци-
онных технологий. Деньги можно получить на 
приобретение компьютерного, серверного и 
сетевого оборудования, программного обеспе-
чения для промышленных нужд, на оплату услуг 
системного интегратора и многое другое.

Важный вопрос в этой ситуации — как по-
мочь бизнесу сориентироваться в новых усло-
виях? Именно для этого в Москве заработала 
«горячая линия» для поддержки промышленных 
предприятий. Можно позвонить — и специали-
сты помогут компаниям найти альтернативных 
поставщиков сырья и оборудования, а также 
ответят на вопросы, связанные с работой и 
поддержкой промышленных предприятий. Биз-
несмен должен уметь быстро адаптироваться к 
неожиданностям, но это не всегда получается 
сделать самостоятельно — и в таких случаях 
город придет на помощь. 

Эксперты также напоминают: экономи-
ческое партнерство даже на бытовом уровне 

— приобретение одежды, косметики, про-
дуктов питания — существовало не только с 
Европой, поэтому не стоит считать европей-
ские бренды, покинувшие наш рынок, незаме-
нимыми. Освободившиеся площади в торговых 
центрах готовы будут занять производители из 
Турции, они же обеспечат россиян привычными 
продуктами вроде оливкового масла. Уже не-
сколько лет Москва успешно взаимодействует 
с турецкими предпринимателями. Турецкие 
компании инвестировали средства в реализа-
цию таких проектов, как башня «Федерация», 
жилые комплексы и торговые центры. За пять 
лет объем инвестиций из Турции увеличился 
почти в четыре раза. 

Накопленный объем инвестиций из этой 
страны на 1 октября 2021 года составил 1,4 
миллиарда долларов. За пять лет он увели-
чился в 3,8 раза, за последний год — на 19%, 
а с начала 2021 года — на 8%.

Турецкие компании занимаются строи-
тельством и инвестициями в недвижимость, а 
также разработкой проектов и строительным 
подрядом таких объектов, как жилые дома, 
офисы, школы, торговые центры, отели, апарт-
отели, аэропорты, развлекательные и произ-
водственные объекты.

Производство первой 
необходимости

Импортозамещение коснется не только 
ресторанного бизнеса, но и многих отраслей, 
без которых невозможно представить жизнь 
Москвы и москвичей — в частности, речь идет 
о строительном бизнесе. Комплексные меры 
поддержки разрабатывают власти Москвы 
совместно с Правительством России.

«Мы проводим серию встреч с москов-
ским бизнесом для того, чтобы определить 
ситуацию, состояние, проблемы и наметить 
пути их решения, выработать совместные меры. 
Параллельно мы работаем с Правительством 
РФ, тесно формируя планы поддержки эко-
номки и социальных сфер страны. Вместе с 
Правительством РФ мы разрабатываем целый 
ряд комплексных мер поддержки жилищного 
строительства, ипотеки, системной поддержки 
коммерческих крупных объектов, которые соз-
дают заделы для рабочих мест, уникальных объ-
ектов соцкультбыта, для системообразующих 
предприятий. Вместе мониторим цены на рынке, 
которые непосредственно влияют на ситуацию 
в строительном комплексе, цены на металл, на 
цемент и целый ряд других составляющих», — 
объяснил мэр Москвы Сергей Собянин.

Собянин отметил, что в планах — макси-
мальное упрощение административных про-
цедур для застройщиков. Так будет проще 
оформлять изменения, которые помимо про-
чего будут связаны с замещением импортных 
материалов на российские аналоги. Мэр при-
знал, что в строительной отрасли есть про-
блемы, связанные с санкционным давлением, 
но пообещал, что обязательно будут найдены 
механизмы, позволяющие сдержать необосно-
ванный рост цен для поставщиков ключевых 
строительных материалов.

Также мэр напомнил, что в прошлом году в 
столице было введено около 8 млн кв. м жилой 
недвижимости — это рекордные цифры, и се-
годня город не собирается сбавлять обороты: 
давление не должно ему помешать.

Еще один важный шаг — это повышение 
до 70% максимального размера авансовых 
платежей при заключении госконтрактов в 
сфере строительства. Это будет способство-
вать повышению финансовой устойчивости 
подрядчиков и стабильной реализации про-
грамм развития транспортной и социальной 
инфраструктуры Москвы. Столичная особая 
экономическая зона «Технополис Москва» со-
хранит до конца года неизменными ставки 
аренды для резидентов и арендаторов.

Евгения НИКИТСКАЯ.

Столица готова 
полностью перейти 
на импортозамещение 
и доверять проверенным 
партнерам

МОЯ МОСКВА

ПРЕОДОЛЕНИЕ КРИЗИСА:ПРЕОДОЛЕНИЕ КРИЗИСА:
МОСКВА РЕАЛИЗУЕТ КОМПЛЕКС 
МЕР ПО ПОДДЕРЖКЕ ГОРОЖАН

НЕ ЧЕЛОВЕК — ЗМЕЯНЕ ЧЕЛОВЕК — ЗМЕЯ

Мэр Москвы Сергей 
Собянин ввел новые гранты 
для отечественных кафе 
и ресторанов.

Городские власти 
продолжат 
реализацию 
всех программ — 
строительство дорог, 
метрополитена, 
объектов 
соцкультбыта.

Вузы должны отказаться от болонской 
системы — с «западничеством» в си-
стеме высшего образования в разное 
время дискутировали Яровая и Ми-
лонов, Бастрыкин и Жириновский. А 
теперь и председатель ассоциации 
юристов РФ, экс-вице-премьер пра-
вительства Сергей Степашин предло-
жил: давайте вернемся к «лучшему в 
мире» советскому образованию.

Болонская система — бакалавриат, маги-
стратура и докторантура —  появилась в 1998 
году. Россия официально присоединилась 
к болонскому процессу в 2003-м. Основная 
идея его в том, чтобы стандарты обучения 
были одинаковы во всех вузах мира, а дипломы 
— унифицированы и признаны странами — 
участницами договора. Противники «болоньи» 
кивают на то, что за 18 лет наши дипломы так 
и не стали равноценными.

— Здесь все не так устроено, — говорит 
эксперт по ЕГЭ и образованию Евгений Се-
ров. — Грубо говоря, засчитывают не сам ди-
плом, а университет, туда выезжает комиссия, 
она работает, изучает курсы и программы, 
соответствуют ли они стандарту... Это все 
общественно-научная деятельность, не го-
сударственная. Россия и так недостаточно 
участвует в этом процессе, отсюда и проис-
текают проблемы с дипломами, кстати. А тут 
нам предлагают вообще выключиться... Да, в 
нашей стране бакалавриат и жестко увязан-
ная с ним система ЕГЭ — реальный шанс для 
светлых голов из регионов, детей из не очень 
состоятельных семей попасть в хороший уни-
верситет. Для этого же и реформа по системе 
«2+2+2», которая только проклюнулась и еще 
даже не начала работать — когда бакалавр по-
сле двух лет обучения может скорректировать 
специальность и даже факультет. И сетевые 
программы между вузами, когда можно будет 
слушать курсы в других вузах, поехать на время 
даже в тот же МГУ или «Вышку» и пройти курс 
— на их уровне, с их преподавателями, зачесть 
это в диплом...  Это будущее, а не советское 
образование. Все, что только выстроено и про-
думано, новые межвузовские связи — будет 
порушено. Мне это напоминает, знаете, данаид, 
осужденных наполнять водой бездонную бочку. 
Нельзя рушить то, что только построили!

О развитии болонского процесса в наших 
вузах «МК» поговорил с ведущим экспертом 
в сфере высшего образования, профессо-
ром НИУ ВШЭ Ириной Абанкиной.

— Ирина Всеволодовна, вы рез-
ко против отмены болонской системы. 
Почему?

— Болонская система работает на то, 

чтобы сделать образование соответствующим 
современному рынку труда, с возможностью 
быстрого распространения практик, с акаде-
мическим обменом. Разрушать эту систему 
сейчас и выходить из нее — значит обречь себя 
на полную изоляцию и непризнание. Переход к 
старой системе неадекватен. Сейчас все стара-
ются сделать программы более интенсивными, 
короткими, использовать проектный метод, 
исследовательские практики, эксперименты. 
Базовые лаборатории ведущих предприятий 
у себя создают...

 — Противники болонской системы 
кивают на то, что у них не засчитываются 
наши дипломы.

— Если говорить о международном рынке 
труда, то наши 5-летние дипломы максимум 
будут засчитывать за бакалавра. Магистратура 
в болонской системе признается за первый 
уровень ученой степени. Мы не перешли в 
этой части, кстати, на болонскую систему, у 
нас магистратура до сих пор — это уровень об-
разования. А у них и 3-летних много бакалавр-
ских программ. А наши, значит, будут учиться 
5 лет, и все это будет устаревать... Программы 
качественно изменились, и дело не только в 
сроках. На заре введения болонской системы 
у нас многие технические вузы посмеивались: 
уберем философию-литературу, вот и будет 
вам 4 года. Это не так! Современное образо-
вание основано на гибкости, мягкости треков. 
Очень много курсов по выбору, дисциплин, 
которые выбирает сам студент. Проекты от по-
тенциальных работодателей, а не заучивание 
устаревших учебников. Это и навык работы в 
команде, и умение работать с людьми, и основы 
предпринимательства, а еще аналитика, IT... 
Вот это сегодня нужно.

— Эти стандарты обучения ведь 
не только на международный уровень 
нацелены?

— Да, безусловно. Система взаимозачета 
курсов позволяет любому студенту слушать 
курсы в московских университетах. И про-
фессура приезжает читать курсы в регионы, и 
это потом засчитывается. Не только по РФ — и 
с Казахстаном очень активно сотрудничаем, и 
с Китаем. МГУ открывал сетевые совместные 
программы. И здесь как раз прописанные в 
болонском процессе процедуры позволяют 
выстраивать эту гибкость. Очень жаль было 
бы все потерять.

Станислава ОДОЕВЦЕВА.

МОИ ДРУЗЬЯ ХОТЬ НЕ В БОЛОНЬЕ
Почему нельзя 
уничтожать бакалавриат 
и магистратуру
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Андрей ЯХОНТОВ

Как сражались 
за девушек

Боевитость — естественное состояние 
мужчины. 

Со стороны соперничество выглядело, 
наверно, впечатляюще.

Два набычившихся и пошатывав-
шихся от выпитого красавца стояли друг 
против друга. Глаза обоих были налиты 
и покраснели. И разговор происходил 
нешуточный.

— Нравится девушка?
— Нравится.
— Забирай.
— А куда ее дену?
— Не найдешь, что ли?
— Не найду. Время позднее. Хаты сво-

бодной нет. В гостиницу не пустят. А в за-
городный санаторий ехать бессмысленно, 
ночь на дворе. 

Визави полез в карман, достал ключи 
и позвенел ими.

— Держи. Квартира пустая.
— Ну да, — сказал первый. — Охота 

была в такую даль тащиться.
Предлагавший обиженно засопел и 

недоуменно пожал плечами.
— Не понимаю. Совершенно 

пустая…
— Сам туда поезжай…
— И поеду.
— Ну давай. И ее забирай.
— Нет, это ты бери. И девушку, и ключи, 

и мотай, пока я не передумал, — с угрозой 
сказал доброхот.

— Может, сам передумаешь? — по-
пытался убедить его первый. — Хорошая 
девчонка. 

— Тогда чего кобенишься?
— На такси тратиться… А вы тут раз-

гуляетесь. — И скользнул взглядом по ба-
тарее выстроившихся на столе бутылок. 

Компенсации за перемещение в дру-
гую квартиру, однако, не последовало.

Девушка наблюдала за ними, но, по-
скольку кавалеры обменивались репли-
ками вполголоса, вряд ли улавливала суть 
разногласий. Ей, наверно, лестно было, 
что два завидных парня ведут за нее не-
примиримый спор.

— Хорошо, — предложил компромисс 
первый ухарь. — Едем втроем, а такси по-
полам. И выпивку с собой забираем. Не 
оставлять же полный холодильник…

— Я готов здесь заночевать. Если 
честно, я очень спать хочу, — признался 
второй.

Первый начал терять терпение:

— Я, что ли, не хочу? Ты ее привел и с 
ней танцевал. Вот и расхлебывай.

— Ну совсем обнаглел. Девчонку 
дают, ключи от квартиры дают, а ты мор-
ду воротишь.

— Да. Потому что мне и здесь 
хорошо. 

Оба повернулись к девушке. Она, поту-
пив взор и страшась неминуемой опреде-
ленности, пустилась в танец с третьим, увы, 
невзрачным претендентом. Когда музыка 
кончилась, выяснение истины сделалось 
неизбежным. Но два основных претендента 
на любовь молчали.

— Да, ребята, с вами каши не сваришь, 
— не то насмешливо, не то разочарованно 
(а может, и сочувственно) произнесла она, 
глядя на каждого коренника поочередно.

— Точно, повара мы плохие, — под-
твердил первый.

— Мы больше по дегустаторской и за-
кусывательной части…

— Буду прощаться. Он меня прово-
дит, — девушка предприняла последнюю 
неуверенную попытку подхлестнуть хотя 
бы партнера по танцам. 

Тот мялся.
— Правильно, хороший парень, — 

одобрили ее выбор и подбодрили рохлю 
главари.

Но и третий рыцарь не воспламенил-
ся и не проявил ожидавшейся от него 
активности.

Девушка оскорбленно застучала ка-
блучками в прихожую и стала одеваться. 

— Отзынула, — с облегчением сказал 
первый.

— Надоела, сил нет, — сказал второй 
и резанул себя ребром ладони по шее.

Трое сели за стол и продолжили 
наливайку.

Как не ночевали дома 
и не изменяли женам

— Что делать? — страдал он.
— Да ведь ничего не случилось, — 

успокаивал его я.
— Как не случилось? Я дома не 

ночевал.

— Но вины за тобой нет.
— Это с какой стороны смотреть. Да, 

поехал на стадион, а потом — к приятелю. 
Но засиделся-то до утра. 

— Нет в этом криминала. О чем стра-
даешь? — не выдержал я. — Ты — невинный 
ягненок.

— Перед Люсей стыдно.
— Так ведь она ничего не знает. Она 

на даче. Или ты ей рассказал?
— Нет, не стал на дачу звонить. Было 

уж очень поздно…
— Вот и хорошо. Она и не узнает.
— А вдруг она сама мне звонила, а я 

не подошел? 
— Не звонила, — сухо сказал я. — Ина-

че тут же мне перезвонила бы. Она всегда 
сразу мне звонит. И шмон наводит…

— Она деликатная. Постеснялась. А ты 
ей не скажешь, если она позвонит?

— Да зачем? Зачем буду разбалты-
вать? Если бы ты мне не рассказал, и я 
бы не знал.

Но уговоры не действовали.
— Что делать? — страдал он.
— Ложись спать, — посоветовал я.
И он лег. И заснул. И не услышал, когда 

она позвонила. Тут и грянул скандал.

Отец-одиночка

— Я пришла посоветоваться, — ска-
зала она.

Я изобразил внимание.
— Ты ведь знаешь, после родов по-

ложен отпуск.
— Не знаю, не рожал, — сказал я.
— До года. Пока ребенок не опреде-

лен в ясли. А могут, по-твоему, этот от-
пуск предоставить не мне, а мужу? Отцу-
одиночке?

Я вытаращил глаза.
— Вы разводитесь?
— Не радуйся, — упредила она мои 

расспросы. — Если и разойдемся, то 
фиктивно. Просто муж с удовольствием 
посидел бы годок дома. Надоело ему 
работать…

— Всем надоело. Но имей в виду… — 
предостерег я. — Мужчина, который все 
умеет делать, отвратителен. Если стирает, 
гладит, готовит, в магазин бегает и за ре-
бенком ухаживает, становится бабой.

— А мне кажется, это хорошо — все 
уметь.

— Перестань. Мужчина должен себя 
вести так, чтобы женщине все хотелось 
сделать за него.

Она задумалась. И сдала на 
попятный:

— Надо с юристом проконсульти-
роваться. А то семью разрушу и мужа 
потеряю… 

— Зачем с юристом? У тебя есть я.
— А знакомый юрист у тебя имеется? 
— Еще какой! Импозантный, молодой, 

холостой. С ним и закрутишь, когда твой 
тебе опротивеет. Или, может, все же лучше 
со мной?

Она предпочла увильнуть:
— Сначала домашние проблемы надо 

утрясти…
— Вместе и утрясем. В постели.
Против этого аргумента нечего было 

возразить.
Как блюли сухой закон
Заметив, что нам не удается открыть 

под столом принесенную с собой бутылку, 
подошла официантка.

— Вы чего, совсем обессилели?
— А вот попробуй, — сказал я.
Она взяла бутылку и попыталась под-

цепить пробку ножом. Аж покраснела от 
натуги. Не тут-то было. Пробка попалась 
заковыристая. 

Из боковой двери выскочил мужчина в 
белом халате и устремился к нам. Мы, как 
по команде, отвернулись от официантки и 
равнодушно уставились в окно.

— Не бойтесь, — сказала официантка, 
— это наш директор.

— Полный непрофессионализм, — воз-
мутился он, отбирая у официантки бутылку. 
Открыл и наполнил рюмки. — Приятного 
аппетита!

Как выздоравливали

— Вышла на улицу и встретила вра-
чиху, которая ко мне домой приходила и 
давала бюллетень по болезни. Она меня не 
узнала и прошла бы мимо, а я по глупости 
поздоровалась. Она остановилась. «Что-
то, — говорит, — знакомо ваше лицо. Где 
мы виделись?» А я дома ее ненакрашенная 
встречала, растрепанная. А тут вся из себя 
намазанная, в гости все-таки.

— Ну и как она перемену в тебе 
нашла?

— Обрадовалась. Говорит: чудодей-
ственная сила лекарств.

Подать заявку на публикацию сообщений о банкротстве должника можно в электронном виде на 
адрес grishakova@mk.ru или по телефону: (495) 781-47-43, Гришакова Елена.

Организатор торгов — Крыгин Павел Викторо-
вич (125195, г. Москва, а/я 19, ИНН 434581233729, 
СНИЛС 068-821-504 84, член Ассоциации «РСОПАУ» 
(119121, г. Москва, пер. Неопалимовский 2-й, д.7, 
п.1, ИНН 7701317591, ОГРН 1027701018730)) со-
общает, что торги №№ 3-5, 7 по продаже имущества 
«Евро Профиль» (140602, Московская обл., г.Зарайск, 
ул. Привокзальная, д.1, ИНН 7710460622, ОГРН 
1037710029477, признано банкротом Решением Ар-
битражного суда Московской области от 27.05.2021 г. 
по делу № А41-108301/2019), проводимые на услови-
ях, опубликованных в газете «Коммерсантъ» №11 от 
22.01.2022 г. (сообщение №34010032294), признаны 
несостоявшимися по причине отсутствия заявок. 
Торги №1 по лоту №2 признаны несостоявшимися 
по причине отсутствия заявок, по лоту №1 — по при-
чине регистрации единственного участника. Торги 

№2 по лоту №1 признаны несостоявшимися по при-
чине отсутствия заявок, по лоту №4 — по причине 
регистрации единственного участника. Победителем 
лотов №2 и №3 торгов №2 признан Соснин М.А. 
(ИНН 434559611823), предложивший цену имущества: 
674 675,10 руб. — за лот №2, 762 676,20 руб. — за 
лот №3. Победителем лота №5 торгов №2 признан 
Букарев Ф.Г. (ИНН 312325801379), предложивший 

цену имущества — 2 678 416,80 руб. Победителем 
лота №6 торгов №2 признан ИП Юдин А.С. (ИНН 
711204561442), предложивший цену имущества — 
3 610 000,00 руб. Победителем лота №7 торгов №2 
признан ИП Юдин С.В. (ИНН 711200581688), пред-
ложивший цену имущества — 3 705 000,00 руб. Побе-
дителем лота №8 торгов №2 признан Абрамович А.Е. 
(ИНН 761003936326), предложивший цену имущества 
— 241 241,00 руб. Торги №6 по лотам №1 и №6 
признаны несостоявшимися по причине отсутствия 
заявок. Победителем лота №2 торгов №6 признан 
Абрамович А.Е. (ИНН 761003936326), предложив-
ший цену имущества — 538 120,00 руб. Победите-
лем лота №3 торгов №6 признан ИП Архипов И.А. 
(ИНН 681600040068), предложивший цену имущества 
— 499 772,50 руб. Победителем лота №4 торгов №6 
признан Бахвалов М.Д. (ИНН 780608074158), пред-
ложивший цену имущества — 1 036 470,40 руб. По-
бедителем лота №5 торгов №6 признан ИП Юдин А.С. 
(ИНН 711204561442), предложивший цену имущества 
— 781 314,00 руб. Победители заинтересованными 
лицами по отношению к должнику, кредиторам, кон-
курсному управляющему не являются. Конкурсный 
управляющий, Ассоциация «РСОПАУ» в капитале по-
бедителей не участвуют. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — конкурсный управляющий Климентов Иван Сергеевич (ИНН 773601119553, СНИЛС 
004-697-033 45, адрес для направления корреспонденции: 129090, г. Москва, а/я 80) — член Ассоциации 
«Саморегулируемая организация арбитражных управляющих Центрального федерального округа» (ОГРН СРО 
1027700542209, ИНН СРО 7705431418, место нахождения: 115191, г Москва, МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ ДАНИ-
ЛОВСКИЙ ВН.ТЕР.Г., г. Москва, Гамсоновский пер., д. 2, этаж 1, ком. 85), действующий на основании решения от 
18.10.2019 г. Арбитражного суда города Москвы по делу № А40-62511/19, сообщает о том, что первые открытые 
торги №SBR013-2111300002-0 и повторные открытые торги №SBR013-2201200009-0 в форме аукциона по продаже 
имущества Общество с ограниченной ответственностью «ПРОФЛИДЕР» (ИНН 7731446570, ОГРН 1137746371949, 
место нахождения: 119620, г. Москва, Солнцевский пр-т, д. 14, э. 1, пом. IV, к. 2, оф. А2Г), на электронной площад-
ке АО «Сбербанк - АСТ», размещенной на сайте: https://www.sberbank-ast.ru/, назначенные на 19.01.2022 г. и на 
04.03.2022 г. соответственно признаны несостоявшимися. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Победителем торгов признается участник, предло-
живший в ходе торгов наиболее высокую цену.

Задаток в размере 10 (десять) процентов от на-
чальной цены продажи лота должен быть перечис-
лен в срок не позднее даты и времени окончания 
приема заявок по следующим реквизитам: р/сч 
40702810000030003350 в Красноярском филиале АО 
АИКБ «Енисейский объединенный банк» г. Красноярск, 
к/сч № 30101810700000000853, БИК 040407853. Получа-
тель ОАО «Трест Мосэлектротягстрой» ИНН 7730544197, 
КПП 773101001.

Ознакомление с необходимой информацией, до-
кументами и характеристиками имущества осущест-
вляется с 21.03.2022 по 22.04.2022 (включительно), в 
рабочие дни с 09.00 до 17.00 (время местное), по адресу: 
г. Красноярск, ул. Телевизорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с приложением 
необходимых документов осуществляется на элек-
тронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» 
(promkonsalt.ru) с 00 час. 00 мин. 21.03.2022 до 23 час. 
59 мин. 22.04.2022 по московскому времени.

Шаг торгов составляет — 5 (пять) процентов от на-
чальной цены продажи лота.

Подробная информация о характеристиках и стоимо-
сти имущества предоставляется заинтересованным в 
приобретении имущества лицам на электронную почту 
при направлении запроса о предоставлении такой ин-
формации на электронную почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о задатке и до-
говора купли-продажи осуществляется на электронной 
торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать следующие 
сведения: фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, о ме-
сте нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для физического лица), 
номер контактного телефона, адрес электронной почты, 
сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к должнику, кредито-
рам, арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, а также све-
дения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий; а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, Приказа 
МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента проведения 
открытых торгов в электронной форме, утвержденного 
ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или засви-
детельствованная в нотариальном порядке копия такой 
выписки (для юридического лица), выписка из ЕГРИП или 
засвидетельствованная в нотариальном порядке копия 
такой выписки (для индивидуального предпринимате-
ля), копии документов, удостоверяющих личность (для 
физического лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или государственной 
регистрации физического лица в качестве индивидуаль-
ного предпринимателя в соответствии с законодатель-
ством соответствующего государства (для иностранного 
лица); копии документов, подтверждающих полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя, 
а также иные сведения в соответствии с положениями 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента 
проведения открытых торгов в электронной форме, 
утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

В случае если в период проведения торгов по про-
даже прав требования и до передачи права требования 
Покупателю должником будет произведено частичное 
погашение задолженности, размер права требования, 
являющегося предметом торгов и его цена, определен-
ная по результатам торгов, уменьшается Продавцом 
в одностороннем порядке пропорционально размеру 
удовлетворенного требования. Разница между факти-
ческой стоимостью уступаемого права и произведенной 
оплатой подлежит возврату Покупателю.

В случае, если в период проведения торгов долж-
ником произведено полное погашение задолженно-
сти, входящей в состав уступаемых прав требований, 
или будут выявлены обстоятельства, влекущие пре-
кращение обязательств должника перед Продавцом в 

полном объеме (в том числе, если организация долж-
ник будет исключена из единого государственного 
реестра юридических лиц в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации), торги прекра-
щаются, задаток возвращается, поступившие заявки 
отклоняются.

Если после завершения торгов и определения побе-
дителя торгов будет установлено, что должником произ-
ведено полное погашение задолженности, входящей в 
состав уступаемых прав требований, или будут выявлены 
обстоятельства, влекущие прекращение обязательств 
должника перед Продавцом в полном объеме (в том 
числе, если организация должник будет исключена 
из единого государственного реестра юридических 
лиц в соответствии с законодательством Российской 
Федерации), то победителю торгов будет отказано в 
заключении договора купли-продажи. Указанная ин-
формация доводится до сведений заинтересованных 
лиц путем публикации в ЕФРСБ, опубликовывается в 
официальном издании, определенному регулирующим 
органом (газета «Коммерсантъ», и печатном издании по 
месту нахождения должника. Внесенный победителем 
торгов задаток подлежит возврату.

В случае заключения договора с Победителем торгов 
и до передачи права требования произойдет событие, 
прекращающие уступаемые обязательства Должника 
перед Покупателем, в том числе такие как полное пога-
шение задолженности, исключение Должника из единого 
государственного реестра юридических лиц в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации и 
т.д. договор подлежит расторжению путем уведомления 
Покупателя об отказе от договора (исполнения договора) 
в сроке и порядке, определенном в Договоре. В указан-
ном случае задаток и сумма оплаты за уступаемое право 
требования возвращается Покупателю.

К участию в торгах допускаются лица, представившие 
надлежащим образом оформленные заявку на участие 
в торгах и необходимые документы, содержащие досто-
верные сведения, и обеспечившие поступление задатка 
на указанный в сообщении счет на дату составления 
протокола об определении участников торгов.

По итогам проведения торгов организатор торгов 
утверждает протокол о результатах проведения торгов, 
который размещается на электронной площадке.

В течение 5-ти дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий на-
правляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества. В случае отказа 
или уклонения победителя торгов от подписания дан-
ного договора в течение 5-ти дней с даты получения 
указанного предложения конкурсного управляющего 
внесенный задаток ему не возвращается, и конкурсный 
управляющий вправе предложить заключить договор 
купли-продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена по сравнению с 
ценой, предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 (тридца-
ти) дней со дня заключения договора купли-продажи 
имущества оплатить стоимость приобретенного иму-
щества (за вычетом внесенного задатка) путем пере-
числения денежных средств по следующим реквизитам: 
р/сч 40702810400030003345 в Красноярском филиале 
АО АИКБ «Енисейский объединенный банк» г. Красно-
ярск, к/сч № 30101810700000000853, БИК 040407853. 
ОАО «Трест Мосэлектротягстрой» ИНН 7730544197, 
КПП 773101001.

В результате торгов № 2382-ОТПП, проводившихся 
на ЭТП ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru): по-
бедителем по лотам: № 1017 стал Барков Р. О. (ИНН 
325506851670), предложивший 23 777 777,00 руб.; 
№ 1018 стал Вольваков В. В. (ИНН 631107752836), 
предложивший 733 300,99 руб. Победители торгов не 
имеют заинтересованности по отношению к кредиторам, 
должнику и конкурсному управляющему. В капитале по-
бедителей торгов НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ» и конкурсный 
управляющий не участвуют.

ОАО «Трест Мосэлектротягстрой»: 121374, г. Мо-
сква, ул. Алексея Свиридова, д. 7, ИНН 7730544197, 
ОГРН 1067746778549; Конкурсное производство вве-
дено Решением Арбитражного суда города Москвы от 
30.11.2018 по делу № А40-164343/17; Конкурсный управ-
ляющий Кацер Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, 
СНИЛС 029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, а/я 
12161; НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, 
ИНН 7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское шоссе, 
д.1, стр.1-2, комната 36.

НА
 П

РА
ВА

Х Р
ЕК

ЛА
М

Ы

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, ИНН 2463200346), 
почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: kau.ooo@mail.ru; тел./факс: 
+7(391) 256-22-26, сообщает о проведении открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества Открытого 
акционерного общества «Ордена Трудового Красного Знамени специализированный строительно-монтажный 
трест по электрификации Московского железнодорожного узла имени В.Ю. Абдурахманова» в электронной форме 
на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru) 27 апреля 2022 г. в 10 часов 00 мин. 
(время московское). Предметом торгов является следующее имущество:
Лот  Наименование дебитора ИНН Сумма Начальная
№  Дебитора задолженности цена продажи
   (руб.) (руб.)

1021 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 9 254 455,00 9 254 455,00
1022 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 10 745 545,00 10 745 545,00
1023 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 5 000 000,00 5 000 000,00
1024 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 2 500 000,00 2 500 000,00
1025 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 5 700 000,00 5 700 000,00
1026 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 8 000 000,00 8 000 000,00
1027 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 493 000,00 493 000,00
1028 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 1 000 000,00 1 000 000,00
1029 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 5 000 000,00 5 000 000,00
1030 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 5 000 000,00 5 000 000,00
1031 ООО «Строительное управление 335» 7719466837 5 000 000,00 5 000 000,00
1032 ООО «Агрострой»  7728633072 883 400,00 883 400,00
1033 ООО «Агрострой»  7728633072 3 206 207,62 3 206 207,62
1034 ООО «Агрострой»  7728633072 4 389 765,56 4 389 765,56
1035 ООО «Агрострой»  7728633072 9 000 000,00 9 000 000,00
1036 ООО «Еврострой» 7728317422 10 000 000,00 10 000 000,00
1037 ООО «Еврострой» 7728317422 7 806 000,00 7 806 000,00
1038 ООО «Еврострой» 7728317422 150 000,00 150 000,00
1039 ООО «УМИАТ»  5024175390 1 239 870,00 1 239 870,00
1040 ООО «УМИАТ»  5024175390 40 000,00 40 000,00
1041 ООО «УМИАТ»  5024175390 634 452,00 634 452,00
1042 ООО «УМИАТ»  5024175390 79 282,00 79 282,00
1043 ООО «УМИАТ»  5024175390 300 000,00 300 000,00
1044 ООО «УМИАТ»  5024175390 200 000,00 200 000,00
1045 ООО «УМИАТ»  5024175390 1 647 638,04 1 647 638,04
1046 ООО «СМК»  7724340533 13 319 393,76 13 319 393,76
1047 ООО «СМП-125»  2543113064 1 250 000,00 1 250 000,00
1048 ООО «Вертикаль-СМ» 7722366448 1 003 376,00 1 003 376,00
1049 ООО «СМП-255» 7724408990 4 000 000,00 4 000 000,00
1050 ООО «Спас» 7735606440 52 558 946,91 52 558 946,91
1051 ООО «Технология-Инвест» 7708673775 83 271,85 83 271,85
1052 ООО «ЦНТ» 7708277436 67 657 571,20 67 657 571,20
1053 ООО «СМК» 7724340533 1 265 870,00 1 265 870,00
1054 ООО «Технология-Инвест» 7708673775 74 079,97 74 079,97
1055 ООО «УМИАТ» 5024175390 79 761,90 79 761,90
1056 ЗАО НПО «ПроектИнжиниринг» 7708794018 50 432 258,70 50 432 258,70
1057 ЗАО НПО «ПроектИнжиниринг» 7708794018 57 600,00 57 600,00
1058 ООО «ЦСК» 7724339506 3 509 537,44 3 509 537,44
1059 ООО «Агрострой» 7728633072 7 780 483,51 7 780 483,51
1060 ООО «Агрострой» 7728633072 137 513 614,69 137 513 614,69
1061 ООО «Агрострой» 7728633072 35 316,67 35 316,67
1062 ООО «Агрострой» 7728633072 3 100 000,00 3 100 000,00
1063 ООО «Агрострой» 7728633072 95 146 578,25 95 146 578,25
1064 ООО «УМИАТ» 5024175390 90 025,00 90 025,00

Организатор торгов ООО ВТБ ДЦ
(ИНН 7710904677, ОГРН 5117746058733, адрес: 
125284, г. Москва, пр. Ленинградский, д. 35,
стр. 1, тел. +7 (495) 795-00-42 доб. 808,
Timofeev_dv@vtbdc.ru) по поручению Банк ВТБ 
(ПАО) (ОГРН: 1027739609391, ИНН: 7702070139, 
адрес (место нахождения): 191144, г. Санкт-
Петербург, Дегтярный переулок, д. 11, лит.
А, далее — Банк), сообщает о проведении торгов.

Форма и место проведения торгов: Открытые 
электронные торги посредством публичного пред-
ложения на электронной площадке Акционерно-
го общества «Новые информационные сервисы» 
(ОГРН: 1127746228972, ИНН: 7725752265), адрес: 
119019, г. Москва, набережная Пречистенская,
д. 45/1, стр. 1, пом. I, этаж 3, ком. 21) в сети Интернет 
на сайте: http://trade.nistp.ru/.

Дата и время начала приема заявок: «18» апре-
ля 2022 г. с 10:00 по Московскому времени.

Дата и время окончания приема заявок:
«28» апреля 2022 г. в 18:00 по Московскому 
времени.

П о д в е д е н и е  р е з у л ь т а т о в  т о р г о в
состоится на электронной площадке АО «НИС» 
(http://trade.nistp.ru/), после окончания перио-
да торгов, в котором представлена заявка на 
участие в торгах и оформляется протоколом о 
результатах торгов.

Предмет торгов: право на заключение на стороне 
цессионария с Банком ВТБ (ПАО) (на стороне цеден-
та) (далее — Банк) договора уступки прав кредитора 
(требований) по Кредитному соглашению №02652/
МР от 07.08.2018 с ООО «ЗАО Трек — Э Композит» 
(далее — Кредитный договор-1), по Кредитному 
соглашению №02653/МР от 07.08.2018 с ООО «ЗАО 
Трек — Э Композит» (далее — Кредитный договор-2), 
по Соглашению о выдаче гарантии №СОГ-IGR17/
MSHD/8729 от 27.04.2017 (далее — Соглашение 
о выдаче гарантии),   а также  по договору залога 
оборудования №02652/МР-ДоЗ от 24.04.2019 с 
ООО «ЗАО Трек – Э Композит»,  по договору о залоге 
оборудования IGR17/MSHD/8729- ДоЗ от 17.08.2018 
с ООО «ЗАО Трек — Э Композит».

Требования реализуются в составе единого 
лота.

Собственник (правообладатель) прав (требо-
ваний) — Банк ВТБ (ПАО), ОГРН: 1027739609391, 
ИНН: 7702070139.

Начальная (стартовая) цена прав (требова-
ний) — 615 208 707,87 руб., в том числе по Кредит-
ному договору — 1 составляет 103 610 554,02 руб. 
«НДС не облагается на основании пп. 26 п. 3 ст.
149 НК РФ», по Кредитному договору — 2 составляет 
67 378 297,25 руб. «НДС не облагается на основа-
нии пп. 26 п. 3 ст. 149 НК РФ», по Соглашению о 
выдаче гарантии составляет  444 219 856,60 руб. 
«НДС облагается на основании п.1 ст. 154 и абз.
2 п.1 ст. 155 НК РФ».  

Минимальная цена продажи прав (требова-
ний) по результатам торгов (цена отсечения) 
— 250 000 000,00 руб., в том числе по Кредитно-
му договору — 1 составляет 42 000 000 руб. «НДС 
не облагается на основании пп. 26 п. 3 ст. 149 НК 
РФ» (16,8 % от общего размера задолженности 
Должника), по Кредитному договору — 2 составляет
27 350 000 руб. «НДС не облагается на основании 
пп. 26 п. 3 ст. 149 НК РФ» (10,94 % от общего раз-
мера задолженности Должника), по Соглашению о 
выдаче гарантии составляет  180 650 000, 00 руб. 
«НДС облагается на основании п.1 ст. 154 и абз. 
2 п.1 ст. 155 НК РФ» (72, 26 % от общего размера 
задолженности должника).  

Порядок проведения торгов: торги проводятся 
на условиях и в порядке, изложенных в Информа-
ционной карте проведения торгов, размещенной 
на электронной торговой площадке Акционерного 

общества «Новые информационные сервисы» в сети 
Интернет на сайте: http://trade.nistp.ru/.

Оформление участия в торгах: для участия 
в торгах необходимо зарегистрироваться, по-
дать заявку, предоставить необходимые доку-
менты на сайте электронной торговой площадки: 
http://trade.nistp.ru/ в режиме работы электронной 
площадки, а также соответствовать требованиям, 
предъявляемым к участникам торгов, указанным 
в Информационной карте. Заявка на участие в 
торгах подается в соответствии с Регламентом 
электронной площадки, размещенным на сайте 
http://trade.nistp.ru/page/reglament и требова-
ниями Организатора торгов, указанными в изве-
щении о проведении торгов и Информационной 
карте. 

Для участия в торгах участник должен внести за-
даток, заключив договор о задатке.

Размер, сроки и порядок внесения задат-
ка: задаток вносится с 10:00 по Московскому 
времени «18» апреля 2022 г. по 18:00 по Москов-
скому времени «28» апреля 2022 г. в размере —
50 000 000,00 руб. на расчетный счет Организато-
ра торгов путем перечисления денежных средств 
по следующим платежным реквизитам: получа-
тель ООО ВТБ ДЦ, юр. адрес: 125284, г. Москва, 
Ленинградский проспект, д. 35, строение 1,
ИНН 7710904677, КПП 771401001, ОГРН 
5117746058733, р/с 40702810800020000596, 
Банк:  БАНК ВТБ (ПАО)  г .  Москва, 
к/с 30101810700000000187, БИК 044525187. 
Назначение платежа: «Задаток за участие в торгах 
по продаже прав (требований) Банка ВТБ (ПАО) к 
ООО «ЗАО Трек — Э Композит» по Кредитным до-
говорам и Соглашению о выдаче гарантии, а также 
прав, обеспечивающих исполнение обязательств 
по Кредитным договорам и Соглашению о выдаче 
гарантии за лот № 1».

Определение лица, выигравшего торги: 
победителем признается участник торгов, который 
представил в установленный срок заявку на уча-
стие в торгах, содержащую предложение о цене 
лота, которая не ниже начальной цены требова-
ний, установленной для определенного периода 
проведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов. При получении нескольких 
заявок, содержащих различные предложения о цене 
лота, которая не ниже начальной цены требований, 
установленной для соответствующего периода про-
ведения торгов, победителем признается участник, 
который предложил наиболее высокую стоимость 
за лот. В случае, если несколько участников тор-
гов представили в установленный срок заявки, со-
держащие равные предложения о цене лота, но 
не ниже начальной цены лота, установленной для 
определенного периода проведения торгов, право 
приобретения лота принадлежит участнику торгов, 
который первым представил в установленный срок 
соответствующую заявку.

Условия договора, заключаемого по резуль-
татам торгов: 

Оплата цены уступаемых прав (требований) про-
изводится Цессионарием денежными средствами в 
размере 100 (Ста) процентов цены уступаемых прав 
(требований), которая определяется в ходе торгов 
и составляет максимальную цену, предложенную за 
лот, путем перечисления в полном объеме указанной 
суммы на корреспондентский счет Банка не позднее 
3 (Трех) рабочих дней с даты подписания договора 
уступки прав (требований). Срок заключения до-
говора уступки прав (требований) — в течение 10 
(десяти) рабочих дней с даты поступления Цеденту 
протокола по результатам торгов, составленного в 
соответствии с регламентом электронной торговой 
площадки и документов, указанных в п. 12.1 Инфор-
мационной карты. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, ИНН 2463200346), 
почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: kau.ooo@mail.ru; тел./факс: 
+7(391)256–22-26, сообщает о проведении открытых торгов по продаже имущества Акционерного обще-
ства «Ремонтно-Эксплуатационное управление» в форме публичного предложения в электронной форме на 
электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru). Предметом торгов является 
следующее имущество: 

Задаток в размере 10 (десять) процентов от начальной 
цены продажи в соответствующем периоде должен быть 
перечислен в срок не позднее даты и времени окончания 
приема заявок соответствующего периода по следую-
щим реквизитам: р/сч 40702810500040000876 в ПАО 
Банк ВТБ г. Москва, к/сч № 30101810700000000187, 
БИК 044525187. Получатель АО «РЭУ» ИНН 7714783092, 
КПП 770401001.

Ознакомление с необходимой информацией, доку-
ментами и характеристиками имущества осуществляется 
с 21.03.2022 по 10.07.2022 (включительно), в рабочие дни 
с 09.00 до 17.00 (время местное), по адресам: г. Москва, 
Хорошевское шоссе, д. 32, стр. 3 или г. Красноярск, ул. 
Телевизорная, д. 1, стр. 7, пом. 8. 

Подача заявок на участие в торгах с приложением 
необходимых документов осуществляется на элек-
тронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» 
(promkonsalt.ru) с 00 час. 00 мин. 21.03.2022 до 23 час. 
59 мин. 10.07.2022 по московскому времени.

При наличии поступивших заявок на участие в торгах 
в первом периоде продажи имущества посредством 
публичного предложения (с 00 час. 00 мин. 21.03.2022 
до 23 час. 59 мин. 24.04.2022 по московскому времени), 
рассмотрение заявок и подведение итогов первого 
периода состоится 27.04.2022.

В случае отсутствия заявок на приобретение имуще-
ства по начальной цене продажи, указанной в сообщении, 
цена продажи имущества подлежит снижению на 9% от 
начальной цены продажи, каждые 7 календарных дней, 
но не ниже минимально допустимой, которая равна 1% 
от начальной цены продажи.

Победителем торгов по продаже имущества посред-
ством публичного предложения признается участник 
торгов, который представил в установленный срок заявку 
на участие в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества должника, которая не ниже начальной цены 
продажи имущества, установленной для определенного 
периода проведения торгов, при отсутствии предложе-
ний других участников торгов по продаже имущества 
посредством публичного предложения.

В случае, если несколько участников открытых торгов по 
продаже имущества посредством публичного предложения 
представили в установленный срок заявки, содержащие 
различные предложения о цене имущества, но не ниже 
начальной цены продажи имущества, установленной для 
определенного периода проведения торгов, право при-
обретения имущества принадлежит участнику торгов, 
предложившему максимальную цену за это имущество.

В случае, если несколько участников торгов по про-
даже имущества посредством публичного предложения 
представили в установленный срок заявки, содержащие 
равные предложения о цене имущества, но не ниже 
начальной цены продажи имущества, установленной 
для определенного периода проведения торгов, право 
приобретения имущества принадлежит участнику тор-
гов, который первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах по продаже имущества по-
средством публичного предложения.

Подробная информация о характеристиках и стоимо-
сти имущества предоставляется заинтересованным в 
приобретении имущества лицам на электронную почту 
при направлении запроса о предоставлении такой ин-
формации на электронную почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о задатке и до-
говора купли-продажи осуществляется на электронной 
торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать следующие 
сведения: фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, о ме-
сте нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для физического лица), 
номер контактного телефона, адрес электронной почты, 
сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к должнику, кредито-
рам, арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, а также све-
дения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем 

которой является арбитражный управляющий; а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, Приказа 
МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента проведения 
открытых торгов в электронной форме, утвержденного 
ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или засви-
детельствованная в нотариальном порядке копия такой 
выписки (для юридического лица), выписка из ЕГРИП или 
засвидетельствованная в нотариальном порядке копия 
такой выписки (для индивидуального предпринимате-
ля), копии документов, удостоверяющих личность (для 
физического лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или государственной 
регистрации физического лица в качестве индивидуаль-
ного предпринимателя в соответствии с законодатель-
ством соответствующего государства (для иностранного 
лица); копии документов, подтверждающих полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя, 
а также иные сведения в соответствии с положениями 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента 
проведения открытых торгов в электронной форме, 
утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К участию в торгах допускаются лица, представившие 
надлежащим образом оформленные заявку на участие 
в торгах и необходимые документы, содержащие досто-
верные сведения, и обеспечившие поступление задатка 
на указанный в сообщении счет на дату составления 
протокола об определении участников торгов.

В течение 5-ти дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий на-
правляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества. В случае отказа 
или уклонения победителя торгов от подписания дан-
ного договора в течение 5-ти дней с даты получения 
указанного предложения конкурсного управляющего 
внесенный задаток ему не возвращается, и конкурсный 
управляющий вправе предложить заключить договор 
купли-продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена по сравнению с 
ценой, предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 (тридца-
ти) дней со дня заключения договора купли-прода-
жи имущества оплатить стоимость приобретенного 
имущества (за вычетом внесенного задатка) путем 
перечисления денежных средств по следующим 
реквизитам: р/сч 40502810200010003707 в ООО 
«Универсальный фондовый банк», БИК 044525488, 
к/сч 30101810945250000488. Получатель АО «РЭУ» 
ИНН 7714783092, КПП 770401001.

В результате торгов № 2400-ОАОФ, проводив-
шихся на электронной торговой площадке ООО 
«ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru), победителем 
стал ИП Ярызько С. А. (ИНН 615428516754, ОГРНИП 
318619600054440), предложивший 18 332 000,00 руб. 

Торги 2401-ОАОФ, проводившиеся на электрон-
ной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» 
(promkonsalt.ru), признаны несостоявшимися по при-
чине недостаточного количества участников по лотам 
№ 867, 869, 882, 886 и 887, по остальным лотам торги 
признаны несостоявшимися в связи с отсутствием за-
явок на участие. 

Победители торгов и единственные участники не 
имеют заинтересованности по отношению к кредиторам, 
должнику и конкурсному управляющему. В капитале по-
бедителей торгов НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ» и конкурсный 
управляющий не участвуют.

АО «РЭУ»: 119021, г. Москва, пр. Комсомольский, 
д. 18, корп. 3, ИНН 7714783092, ОГРН 1097746358412; 
Конкурсное производство введено Решением Арби-
тражного суда города Москвы от 23.09.2015 по делу 
№ А40-55638/14; Конкурсный управляющий Ка-
цер Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, СНИЛС 
029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, а/я 12161; 
НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, ИНН 
7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское шоссе, 
д.1, стр.1-2, комната 36.
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Лот  Наименование имущества Начальная цена
№  продажи (руб.) 
  без НДС

864 Автомашина ЗИЛ 4502 № 2306 УМ 76 RUS (г. Самара) 144 318,60
866 Автомобиль UAZ Pickup VIN ХТТ236320Е0020688 (г. Брянск) 414 634,92
870 Автомобиль ГАЗ 31105-101(Х9631105071379909,БУРАН) С278 КР 163 RUS (г. Самара) 103 932,00
875 Автомобиль Форд Фокус г/н к 653 вк 197 (г. Москва) 261 991,80
876 Автопогрузчик D35.45.3FFL, заводской номер 210 (г. Москва) 1 107 102,20
877 Автопогрузчик TEU FD15T зав. № N16C-00015 (г. Курск) 685 525,42
878 Комплекс для измерения количества газа СГ-ЭКВЗ-Р-250/1,6 (г. Санкт-Петербург) 219 323,21
879 Мобильная котельная 023.13 к 70 котельной (г. Екатеринбург) 2 751 864,41
881 Теплообменный пункт (ТОП 1,6÷1,9 Гкалл/ч) 2 275 470,45
883 УАЗ- 23632-140-03 VIN XTT236320 E1023565 436 188,60
888 Автомобиль УАЗ-390945-441 VIN XTT390945E0418241 (г. Волгоград) 315 000,00
889 Ультразвуковой расходометр DMTFH-12NN (г. Чита) 103 500,00
890 Теплообменный пункт (ТОП 5,7÷6,2 Гкалл\ч) (г. Чита) 10 492 686,00
891 Труба дымовая Д430 L18 с растяжками, талрепами, анкерами (г. Чита) 430 821,00
893 Сервер Proliant ML350eGen8E5-2403 NHP Tower(5U)Xeon4C ТИП1; 114 561,00
 Сервер Proliant ML350eGen8E5-2403 NHP Tower(5U)Xeon4C ТИП2; 
 Сервер Quad-Core Xeon E5620/4GB PC10600 DDR3/Ecc*6/600GB 10000 rpm*

КАК БОРОЛИСЬ ЗА ЛУЧШЕЕ 
ПРИ СОЦИАЛИЗМЕ



Ивана Жиганова называют добрым папой 
«Домисольки». Долгие годы вместе с ком-
позитором Ольгой Юдахиной они «рулят» 
знаменитым детским музыкальным теа-
тром. Иван Назибович многогранен, та-
лантлив во всем. Он замечательный поэт 
и сценарист, режиссер, художественный 
руководитель и продюсер. 18 марта Ивану 
Жиганову исполняется 65 лет. Накануне 
юбилея он рассказал «МК» о своих знаме-
нитых предках, судьбоносных встречах и 
любимом детище — «Домисольке». 

Когда говорю о круглой дате, Иван На-
зибович парирует: «Для творческого челове-
ка — расцвет профессиональной мудрости». 
Энергия в нем бьет ключом. Много лет работая 
с детьми, он вообще не чувствует возраста. 

— Все эти разговоры о возрасте — от жела-
ния отдохнуть и ничего не делать. А мы в театре 
не успеваем дух перевести. Дети нереально нас 
подзаряжают и не дают расслабиться. 

— Чем сами увлекались в детстве? — 
Строил из стульев и натянутой простыни им-
провизированную сцену и давал представления 
«в лицах»… В 4 года уже хорошо читал, поэтому 
представления были интересными. Ежене-
дельно издавал домашний журнал. Увлекался 
коллекционированием. И сейчас продолжаю 
собирать марки, старинные книги, антикварные 
издания, модели автомобилей. 

— Ваш папа, Назиб Жиганов, был вы-
дающимся композитором, в течение 43 
лет возглавлял казанскую консервато-
рию, которая сейчас носит его имя. В 
детстве не играли на фортепиано? 

— К удивлению всех моих друзей, музы-
ке меня не учили. Папа считал, что его дети 
должны идти своей дорогой… А вот стихи — 
да, писал. Мы с моим школьным приятелем 
сочиняли комиксы, которыми зачитывалась 
вся школа, — он рисовал, а я писал стихи.

— Вы окончили биофак Казанского 
университета, занимались генетикой. По-
чему вдруг пошли учиться в ГИТИС? 

— Увлечение генетикой было серьезным, 
но романтическим. Мы же тогда все мечтали 
преобразовать мир, сделать его лучше. Но, по-
пав в мир науки, защитив диссертацию, я ощу-
тил себя в нем чужим. Мне не хватало публично-
сти, меня тяготила узость круга людей, которым 
была интересна тематика моих исследований. 
И в начале 90-х я вытянул свой счастливый ло-
терейный билет — познакомился с замечатель-
ным российским композитором и педагогом 
Ольгой Юдахиной. Она вернула меня в мир 
моей юности — я же вырос среди музыкантов, 
писателей, поэтов, режиссеров и театралов… 
Мой дед, Илья Шкапа, был писателем, иссле-
дователем творчества Шолохова и Горького. 
С Максимом Горьким они 7 лет проработали 
в журнале «Наши достижения» (с 1930 года — 
«СССР на стройке»). Мой дед был заведующим 
редакцией. И я вернулся в лоно искусства. 
Получил диплом режиссера-постановщика 
массовых мероприятий. Такой вот получился 
винегрет — биолог–поэт–режиссер. 

— Как получилось, что вашим детищем 
стал детский театр «Домисолька»?

— Когда мы познакомились с Ольгой Юда-
хиной, она уже создала свой маленький театр, 
он тогда назывался «Театр детской песни «До-
мисоль и Ко». Ну, а я же по натуре максима-
лист… Поэтому планку мы задрали — и в небо! 
Как в сказке про Буратино — чтобы открыть 
дверцу за нарисованным очагом, а за ней — 
театр! Каких еще не было. Сам по себе наш 
проект — уникальный и по организации, и по 
размаху, и по успешности реализации. Равных 

ему нет ни в Москве, ни в России, а уж в 
мире и подавно. Поэтому мы называем 
себя «самый детский в мире детский 
музыкальный театр «Домисолька». Мы 
много и легко общаемся с нашими партнерами 
и друзьями из высших сфер музыкальной и 
театральной жизни страны, они нас поддер-
живают, мы очень много делаем вместе. Это 
интересно и нам с Ольгой как руководителям 
театра, и нашим детям, и их родителям. Просто 
лучшие, и все.

— Расскажите о маленьких артистах.
— Они не все маленькие… Их у нас 750 

человек — от 4 до 16–17 лет… В 14 лет они уже 
с паспортами. И даже подросшие наши вы-
пускники для нас все равно остаются детьми. 
А артисты у нас потрясающие. Они проходят 
строгий кастинг при поступлении, потом их 
селектирует-отбирает практика сценической 
жизни. Выдерживают не все, в первую очередь 
слабину дают родители, некоторые из них не 
готовы признать за детьми право на серьезное 
дело. Кто-то хочет немедленного результата, 
кто-то убегает в коммерческие коллективы в 
надежде на то, что сможет купить своему чаду 
место на сцене. Те, кто минует все эти рифы, вы-
растают у нас в успешных ребят со всеми при-
знаками сформировавшихся лидеров. Наши 
выпускники успешны все без исключения.

— Кем из них особенно гордитесь?
— Поскольку мы растим из детей  не 

«звезд», а хороших, много чего умеющих людей, 
то гордимся всеми. Профессионально — По-
линой Гагариной, Ксенией Сурковой, Аней Грот, 
Сашей Дороховым, Настей Белявской, Алисой 
Данелией… Из совсем недавних — Машей 

Шумиловой, Лизой Курченко, Славой Квасо-
вым. Они играют в театрах, поют в мюзиклах, 
режиссируют, снимаются в кино. 

— Какие реализованные проекты для 
вас наиболее значимы?

— Сам по себе творческо-образовательный 
проект «Домисолька» уникален, это комплекс-
ная образовательная 12-летняя программа с 
базовыми дисциплинами — вокалом, хореогра-
фией, актерским мастерством, сольфеджио… 
А еще это инструменты — фортепиано, труба, 
гитара, саксофон, ударные… А также изобра-
зительное искусство, телемонтаж, фотодело… 
И много чего еще. Из крупных творческих про-
ектов хотел бы отметить наши мощнейшие 
конкурсы-фестивали «Блюз без границ», «Folk 
без границ», «Театр слова». Ну и фантастиче-
ский проект «Мюзикл ВМЕСТЕ», который чуть 
привял в пандемию, но сейчас «оживает». Он 
реализовывался в крупнейших детских центрах 
мира — «Артеке», «Орленке» и «Океане». На вы-
ходе грандиозные спектакли на настоящих сце-
нах, с декорациями, видеоэкранами, светом, 
звуком и прочими прибамбасами, в которых 
принимают участие 150–200 детей-артистов, 
у которых по 2–4 тысячи зрителей. 

Там оригинальные и музыка, и сценарий, и 
тексты песен… Волшебно, короче.

— Ваш коллектив представлял Рос-
сию на Олимпиадах в Ванкувере, Лондоне, 
Сочи. Как вас принимали? 

— Да нас всегда встречают на ура. И в 
Уистлере, где дети «Домисольки» из рук ка-
надских сверстников получили факел будущей 
сочинской Олимпиады (факел ныне в музее 
театра). И в Лондоне, где чопорные англичане 
аплодировали нам стоя. И на Эбби-Роуд, и в 
Гайд-парке, и, конечно, в Сочи. 

Помню, в 2011 году нам вручали сертифи-
кат послов Игр в Сочи. Это было на площади 
перед Зимним театром в Сочи. Дети дабл-
треком пели на открытой площадке перед 150 
тысячами зрителей, и у звукорежиссера отру-
бился проигрыватель. Наши дети и глазом не 
повели, a’capella допели гимн Олимпиады под 
восторженный рев зрителей. А когда аплодис-
менты стихли, Дима Губерниев, который вел 
шоу, сказал зрителям: «Ну что? Понравилось? 
Эти ребята поют вживую, не то что ...!» И здесь 
он назвал фамилию о-о-очень популярного 
нашего солиста, имя которого я из этических 
соображений называть не буду. После его слов 
нам еще минут пять рукоплескали…

— Ребята озвучивают мультфильмы, 
заняты в столичных театрах. Многие стано-
вятся профессиональными артистами? 

— Примерно 15–20 процентов идут по 
музыкально-театральной стезе по жизни. При 
сегодняшнем отношении родителей к будущему 

своих детей (все хотят видеть своих чад топ-
менеджерами или председателями коллегий 
адвокатов) это очень хороший процент. Наших 
выпускников знают в московских театрах и 
институтах, поэтому, когда они приходят посту-
пать в театральные вузы, шансы не поступить у 
них минимальные. Некоторых принимают сразу 
после собеседования, без экзаменов.

— С проблемами сталкиваетесь?
— Проблемы есть, но они все решаемы. 

Родителей просвещаем и воспитываем, с не-
добросовестными конкурентами со стороны 
коммерческих детских коллективов справля-
емся. Бывает, доходит до смешного. Они порой 
заигрываются в «звездных детей», пиарят их, 
а когда нужно сделать быстро и качественно 
серьезный проект, выясняется, что ресурсов 
для этого нет, проплаченный пиар не поет и не 
танцует сам по себе… А «Домисолька» — тут 
как тут. Наши дети могут все. 

Но одну проблему я все-таки озвучу. У нас 
нет своего концертного зала. Очень надеюсь 
на то, что Департамент образования и науки 
Москвы, которому мы принадлежим, прави-
тельство Москвы, которое всегда нас поддер-

живает (недавно мы получили отличное второе 
пятиэтажное учебное здание), услышат наши 
молитвы. Сейчас непростые времена, но «До-
мисолька» вообще начиналась в лихие 90-е, 
тогда времена были не проще… Театр без 
своего зала — что машина без колес.

— Как будете отмечать юбилей?
— На работе, в Лужниках. 18 марта — 

большой день в истории России. В 2014 
году началась «крымская весна». И начиная 
с тех времен «Домисолька» участвует в 
грандиозном патриотическом шоу, кото-
рое проходит 18 марта в столице. Засто-
лий не люблю, славословий — тоже.

— В 2005-м вам вручили орден 
«За служение искусству», в 2007-м 
— орден Ломоносова. Но, заглянув 
в Википедию, мы не обнаружили у 

вас каких-либо почетных званий или на-
град. Отчего так? 

— Это вопрос не ко мне. Мы за наградами 
никогда не бегали. Помните, у Булгакова: «Ни-
когда и ничего не просите! Никогда и ничего, 
и в особенности у тех, кто сильнее вас. Сами 
предложат и сами все дадут!» Значит, не за-
служили еще. Правда, есть еще одна цитата из 
Некрасова: «Жаль только — жить в эту пору пре-
красную уж не придется — ни мне, ни тебе». 

— Вспомните о самых необычных по-
дарках, которые вам дарили.

— Необычные подарки мне обычно дарит 
Саша Олешко — мы с ним близко дружим. Он 
сам коллекционер. Поэтому и подарки у него 
раритетные и коллекционные. Это может быть 
и чугунный бюстик Гагарина 1961 года выпуска, 
и 40-сантиметровая фарфоровая статуэтка со-
ветского пионера… Но самым главным подар-
ком для меня является сам день 18 марта. В этот 
день произошло много знаковых событий. 

— О чем мечтаете?
— Мечтаю о том, чтобы наконец состоялся 

наш десятый сольный концерт в Государствен-
ном Кремлевском дворце. Мы его по разным 
причинам переносили четыре раза… Теперь вот 
стоит в планах на осень 2022 года. Мечтаю о га-
стролях, в последние два года из-за пандемии 
мы не выезжали совсем. Мечтаю дать сольные 
концерты на моей родине в Казани и на родине 
Ольги Юдахиной в Бишкеке… Мечтаю о новых 
стихах и мюзиклах. Очень хочу, чтобы все мои 
друзья, близкие и знакомые были здоровы и 
жили под мирным небом. 

Светлана САМОДЕЛОВА.
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КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Побои, зафиксиро-
ванные в протоколе. 4. Унылая атмосфера в 
деревенской глуши. 10. Сброшенная оборот-
нем звериная «маска». 11. Мигание в ответ 
на яркий свет. 13. Краска для деревенских 
полов. 14. Сухой паек для рогатой Зорьки. 
15. Чиновник, умыкнувший бюджетные день-
ги. 16. Зажим для крепления проводов. 18. 
Состояние убийцы, смягчившее наказание. 
20. Очень крепкий настой в фарфоровом 
чайничке. 22. Ловелас, от которого не ото-
рвать глаз. 23. Масляный обогреватель на 
колесиках. 24. Грызун, спина и бока кото-
рого покрыты длинными иглами. 27. Наука 
о прекрасном в искусстве и в жизни. 30. 
База данных в земельном комитете. 32. 
Обращение Констанции к герцогу Бекин-
гему в фильме. 34. Огородная травка на 
витаминные летние щи. 35. «Одобренный» 
народом депутат Государственной думы. 36. 
Ассорти из тушеных даров огорода. 38. Са-
мое суматошное время в будни. 39. Прозви-
ще близорукого школьника. 40. «Паутина», 
которую плетет коварный придворный. 41. 
Лентяй в пчелиной семье. 42. Пионерская 
игра военного типа.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сообщение банде о 
богатой квартире. 2. Второе желание, испол-
ненное Золотой Рыбкой в сказке Пушкина. 
3. Конфета, легко «удаляющая» пломбы. 
5. Запасная «обойма» крупье. 6. Мрамор-
ная сдоба с добавлением какао. 7. Набор 
шоколадных конфет на все вкусы. 8. Муж, 
боящийся стать рогоносцем. 9. Главный 
«нападающий» на обвиняемого в зале суда. 
10. Коллектив в яме, работающий из-под 
палочки. 12. Блестящий материал антивам-
пирных пуль. 17. Проповедник христианства 
в Африке. 19. Бескорыстный спонсор дома 
престарелых. 20. Перекус после утренней 
зарядки. 21. Эксперт, нанятый для проверки 
бухгалтерии. 25. Средневековый испанский 
рыцарь. 26. Нарушение в графике движе-
ния поездов. 27. Восьмидесятипроцентный 
концентрат уксусной кислоты. 28. Личная 
территория в коммуналке. 29. Артист из 
«аншлаговской» компании. 31. Место рабо-
ты крановщика и прораба. 33. Компьютер-
ная верстка с элементами творчества. 34. 
Скользкий банановый «чехол». 37. Надпись 
на вывеске закрытого магазина. 38. Похи-
щение чужого автомобиля.

Организатор торгов — Союз «СРО АУ «Страте-
гия» (ИНН 3666101342, юридический адрес: 123308, 
г. Москва, проспект Маршала Жукова, 6с1, тел. 
+7 (495) 767-51-21, E-mail: info@sro-strategy.ru), 
сообщает о проведении в период приёма заявок с 
21.03.2022 по 19.04.2022 на электронной площадке 
«Универсальная электронная торговая площадка 
ELECTRO-TORGI» (https://universal.electro-torgi.ru) 
открытых торгов в форме публичного предложения по 
продаже имущественных прав Союз «СРО АУ «Страте-
гия», подтвержденных вступившими в законную силу 
судебными актами. Предмет торгов: Лот №1: Права 
(требования) к Василову П.Ф (ИНН 222400662272) в 
размере 124 900 руб. Лот №2: Права (требования) 
к Газетдиновой Г.Р. (ИНН 26000245903) в размере 
32 000 руб. Лот №3: Права (требования) к Костро-
минскому Д.А. (ИНН 782605776561) в размере 
78 000 руб. Лот №4: Права (требования) к Ман-
шилину Д.А. (ИНН 230200976877) в размере 
174 965 руб. Лот №5: Права (требования) Суняйкину 
И .И. (ИНН 651700041901) в размере 71 389,41 руб. 
Лот №6: Права (требования) Семенову О.В. (ИНН 
292101663152) в размере 80 600 руб. Лот №7: Права 
(требования) Борисовой Л .Н. (ИНН 583409254580) 
в размере 34 500 руб. Лот №8: Права (требования) 
Вахрушину Д.В. (ИНН 026102036546) в размере 
38 000 руб. Лот №9: Права (требования) Юдиче-
ву Е.А. (ИНН 352809608660) в размере 174 845 
руб. Лот №10: Права (требования) Белобабе 
М.Н. (ИНН 911114574019) в размере 85 788 руб. 
Лот №11: Права (требования) к: Кудряшову С.В. 
(ИНН ) в размере 4439,78 руб., Кулинченко А .В. 
(ИНН 236402303530) в размере 7 495,73 руб., Бе-
лову Р .А.(ИНН 781705438148) в размере 4 197,62 
руб., Попову М.В. (ИНН 260503023537) в размере 

10 712,84 руб., Сурковой Д.В. (ИНН 772404730546) 
в размере 15 888 руб. Начальная цена продажи: 
лот №1 — 124 900 руб., лот №2 — 32 000 руб., 
лот №3 — 78 000 руб., лот №4 — 174 965 руб., 
лот №5 — 71 389,41 руб., лот №6 — 80 600 руб., 
лот №7 — 34 500 руб., лот №8 — 38 000 руб., 
лот №9 — 174 845 руб., лот №10 — 85 788 руб., 
лот №11 — 42 733,97 руб. При отсутствии допу-
щенных к торгам заявок (отсутствии победителя) 
снижение цены происходит каждые 3 дня на 10% от 
начальной цены продажи лота, до достижения цены 
отсечения 10% от начальной цены лота. Заявки на 
участие в торгах подаются в электронной форме в 
соответствии с Регламентом электронной площадки 
посредством ее системы электронного документоо-
борота на сайте: https://universal.electro-torgi.ru. Для 
участия в торгах заявитель вносит задаток в размере 
10% от цены лота на соответствующем интервале. По-
рядок проведения торгов, определения победителя, 
заключения договора купли продажи, переход права 
(после полной оплаты), аналогичен порядку, пред-
усмотренному при продаже имущества должников 
на торгах посредством публичного предложения в 
соответствии со ст. 139 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». Если на момент заключения до-
говора купли-продажи задолженность должников 
(дебиторов) перед Союз «СРО АУ «Стратегия» будет 
полностью или частично исполнена, то сумма произ-
веденного исполнения не перечисляется Покупателю, 
права требования на исполненную задолженность не 
передается покупателю, а итоговая сумма оплаты, по 
заключаемому договору, подлежит уменьшению на 
сумму, рассчитанную исходя из пропорционального 
соотношения суммы произведенного исполнения к 
сумме долга.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Межрегионконсалт» (302004, г. Орел, ул.3-я Курская, д.15, пом.4, оф.16, 

e-mail: mail@mrk.trade, тел. 8-900-484-04-14; 8-920-825-8648), действующее по поручению конкурсного 

управляющего Бологова Михаила Семеновича (302004, г. Орел, ул.3-я Курская, д.15; ИНН 575400673181; 

СНИЛС 006204600 88), действующего на основании Решения Арбитражного суда г. Москвы по делу 

№А40-180726/2018 от 09.09.2019 г., являющегося членом Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, г. Орел, ул. 3-я 

Курская, д.15, пом.6, оф.14; ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071), сообщает о результатах открытых повтор-

ных торгов по продаже имущества Закрытого акционерного общества «Трансмаш-К» (ЗАО «Трансмаш-К») 

(125167, г. Москва, пр-т Ленинградский, д. 43А; ИНН/КПП 7714218037/771401001; ОГРН 1037739349713) 

в электронной форме на электронной площадке ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru, торги №80264-ОАОФ). Торги 

по лотам признаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок на участие в торгах.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Межрегионконсалт» (302004, г.Орел, ул. 3-я Курская, д.15, пом.4, оф.16, 
e-mail: mail@mrk.trade, тел. 8-920-825-8648, 8-920-822-1737), действующее по поручению конкурсного управ-
ляющего Бологова Михаила Семеновича (302025, г.Орел, Московское шоссе, 170, оф.254; ИНН 575400673181; 
СНИЛС 006-204-600 88; тел.: 8-910-748-3545, e-mail: bologov_m@rambler.ru), действующего на основании 
Решения Арбитражного суда г.Москвы по делу №А40-142806/18-95-180 от 01.04.2019 г., являющегося чле-
ном Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, г.Орел, ул. 3-я Курская, д.15, пом.6, оф.14, ИНН 5752030226, 
ОГРН 1025700780071), сообщает о результатах открытых торгов по продаже имущества Общества с огра-
ниченной ответственностью «СтройБюро» (107045, г.Москва, бульвар Рождественский, д.9, стр.1, помещ.27, 
ИНН 7704269265, ОГРН 1037704040527, СНИЛС 087107047395) в электронной форме на электронной площадке 
ООО «Электронная площадка «Вердиктъ» (http://bankrot.vertrades.ru). Торги №546-ОАЗФ и №547-ОАЗФ признаны 
несостоявшимися в связи с отсутствием заявок на участие в торгах.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД. 

т.: 8(495)720-68-36

❑ куплю/меняю книги,
марки и прочее. Б/у. 
т.: 8-968-864-45-55

куплю

 платы, КМ, 155, 
микросхемы, 
транзисторы 
т.: 8(800)707-22-53

предлагаю

❑ отдых! 

т.: 8-903-150-46-00

❑ отдых. 

т.: 8-926-783-41-50

ДОБРЫИ ПАПА
«Домисольки»«Домисольки»

Иван Жиганов: 
«Наши выпускники 
успешны все без 
исключения»

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
18 марта с 8.30 до 18.30,
перерыв с 13.00 до 13.30 
м. «Раменки», Мичуринский пр-т, д. 44А, 
у супермаркета «Перекресток»
р-н Южное Медведково, ул. Полярная, д. 9, 
у к/т «Полярный»
р-н Гольяново, ул. Хабаровская, д. 15, 
у ТЦ «Манго», на автостоянке
м. «Пражская», ул. Кировоградская, д. 17, 
у м-на «Пятерочка»
21 марта с 8.30 до 18.30
м. «Нахимовский проспект», Нахимовский пр-т, 
д. 11, к. 1, у мед. лаборатории «Инвитро»
м. «Планерная», ул. Планерная, д. 6, к. 1, 
южный выход
м. «Братиславская», ул. Перерва, д. 56/2, за почтой
р-н Восточное Дегунино, ул. 800-летия Москвы, 
д. 24, у м-на «Пятерочка»
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«Петруша, сын ли ты мой или нет?» (18+) — недавняя премьера 
«Мастерской». В пустом пространстве распахнут балаган, об-
ращающий страшное — в смешное, монстров — в карикатуры. 
Театрализация бытия — таков в спектакле способ прочтения 
текста Достоевского. Идеология романа — только среда, в 

которой развивается страшный конфликт отца-инфантила и сына-монстра. 
«Любовные письма» (16+) уже знакомы московской публике. Робкий подростковый роман, 
торопливо прерванный родителями, оказывается судьбой. Энди и Мелисса не могут быть 
вместе. Письма становятся связующей нитью между ними, и нить эта натянута до предела. 
В исполнении Арины Лыковой и Михаила Касапова эта история — вечный поединок между 
мужчиной и женщиной. 
Моноспектакль Максима Блинова «Записки юного врача» (16+) — это гимн профессиона-
лизму, гимн призванию, которое ведет человека к высшей цели служения людям. Дикая 
глушь и невежество окружают героя, и каждый его день — это маленький подвиг в борьбе 
за человеческие жизни. И эту борьбу юный врач ведет с честью, как подобает рыцарю. 

Купить билет можно на сайте театрмастерская.рф или в кассе Театрального центра «На Страстном»: +7 (495) 694-46-81.
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Гастроли Санкт-Петербургского театра 
«МАСТЕРСКАЯ» в Москве 21–23 марта

На сцене Театрального центра «На Страстном» театр 
покажет три своих спектакля — «Петруша, сын ли ты 
мой или нет?» Романа Габриа по роману Ф. Достоев-
ского «Бесы», «Любовные письма» Екатерины Горо-
ховской по пьесе А.Гурнея и «Записки юного врача» 
Григория Козлова по рассказам М.Булгакова.
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САНКЦИИ НА ПЯТАЧКЕ
СПОРТ

с Алексеем Лебедевым

СВЕТСКАЯ ХРОНИКА

8(495)707-29-98     mknews@mk.ru
telegram: @mk_srochno

СРОЧНО В НОМЕР

ДАТСКИЙ УГОЛОК
18 МАРТА
День воссоединения Крыма с Россией
День Парижской коммуны
Всемирный день сна
1867 г. — подписание в Санкт-Петербурге 
конвенции с Японией, по которой Сахалин 
объявлялся состоящим впредь в совместном 
владении России и Японии
1937 г. — на встрече с офицерами НКВД Ежов 
объявил своего предшественника Ягоду быв-
шим агентом царской охранки
19 МАРТА
Международный день клиента
День моряка-подводника в России
1697 г. — началось «Великое посольство» Пе-
тра I, первый в истории визит русского царя 
в Европу
1922 г. — в Москве на улице Шаболовка завер-
шено строительство самой высокой в стране 
160-метровой Шуховской башни
2007 г. — произошел взрыв метана на угольной 
шахте «Ульяновская» в Кемеровской области. 
Спасены 93 человека, 110 человек погибли
20 МАРТА
Международный день счастья
День Земли
День весеннего равноденствия

Международный день астрологии
1792 г. — национальная ассамблея Франции 
одобрила применение при казнях гильотины
1852 г. — опубликован роман Гарриет Бичер-
Стоу «Хижина дяди Тома»
1912 г. — дано разрешение на установку пер-
вой в Санкт-Петербурге световой рекламы
1937 г. — в Москве введен в строй Смолен-
ский метромост через Москву-реку и открыта 
станция метро «Киевская»
1992 г. — установлено звание Героя Россий-
ской Федерации и учреждена медаль «Золотая 
Звезда»

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, се-
годня температура ночью в Москве -10...-8°, 
днем в Москве 3…5°. Переменная облач-
ность. Без осадков. Ветер северный, северо-
западный, 4–9 м/c. Восход Солнца — 6.37, 
заход Солнца — 18.38, долгота дня — 12.01. 
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнито-
биологии, ожидаются небольшие возмущения 
геомагнитного поля.

КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ на 18.03.2022
1 USD — 104,8012; 1 EURO — 115,9311.

ДНИ РОЖДЕНИЯ
18 МАРТА
Ольга и Татьяна Арнтгольц (1982) — ак-
трисы театра и кино
Люк Бессон (1959) — кинорежиссер, сце-
нарист и продюсер
Борис Грачевский (1949–2021) — кино-
режиссер, сценарист, худрук киножурнала 
«Ералаш»
Станислав Кучер (1972) — журналист, 
общественный деятель, кинорежиссер-
документалист, теле- и радиоведущий
Александр Трофимов (1952) — актер театра 
и кино, народный артист России
Алексей Ягудин (1980) — фигурист, олим-
пийский чемпион, 4-кратный чемпион мира, 
3-кратный чемпион Европы
19 МАРТА
Надежда Бабкина (1950) — певица, на-
родная артистка РФ, художественный руко-
водитель ансамбля «Русская песня»
Резо Гигинеишвили (1982) — кинорежис-
сер, сценарист и продюсер
Валерий Леонтьев (1949) — эстрадный 
певец, народный артист РФ
Александр Ослон (1952) — член Обще-
ственного совета при Министерстве обо-
роны РФ

Владимир Урин (1947) — генеральный ди-
ректор Большого театра
20 МАРТА
Ирина Антонова (1922–2020) — искусство-
вед, президент ГМИИ им. А.С. Пушкина
Александр Городницкий (1933) — поэт, 
бард и ученый-океанолог
Александр Морозов (1948) — композитор-
песенник, эстрадный певец, народный ар-
тист РФ
Екатерина Стриженова (1968) — россий-
ская актриса и телеведущая
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Непростые времена настали для укра-
инских артистов, которые некогда со-
бирали аншлаги в России. Сегодня боль-
шинство звезд ушли в подполье, удалив 
свои соцсети.
Музыкальный критик Алексей Остудин в 
разговоре с «МК» описал ужас ситуации 
в шоу-бизнесе. 

— Мы должны думать не только о судьбе 
украинских артистов, но и о российских. 

По моей информации от российских ди-
ректоров, продажи билетов на концерты 
практически остановились, — подчеркнул 
Алексей. — Особенно в провинции. Поэтому 
сложно сказать, что дальше будет с нашими 
артистами.

— Украинских артистов в России было 
много.

— Да, они зарабатывали здесь очень 
много денег, но не потому, что захватили 

рынок. Они предоставляли качественный и 
интересный продукт. В самых разных жан-
рах: рок, поп. Валерий Меладзе российский 
гражданин, а его брат Константин — киевля-
нин, он живет в Киеве и женат на украинке. 
Поэтому, конечно, большую часть времени он 
проводил на Украине. Я поддерживаю связь 
с Андреем Данилко (Верка Сердючка), он 
сегодня сидит в подвале. Сложно им сейчас 
что-либо говорить. 

— Как у Андрея дела?
— Он находится в Киеве. Его реакция 

на события вполне ожидаема. Вероятно, в 
обозримом будущем он не приедет в Россию. 
Я даже больше скажу, артисты украинского 
шоу-бизнеса, которые были настроены про-
российски, сегодня поменяли свою точку 
зрения. Все изменилось. Они находится в 
солидарности со своим украинским руко-
водством, тем более они его хорошо знают. 
Я могу это свидетельствовать по общению с 
людьми, которых я лично знаю. 

— Прокатчики концертов между 
Россией и Украиной на что сегодня 
рассчитывают? 

— А что прокатчики?! Они работают с 
теми, на ком можно заработать деньги. Это 
же обычные бизнесмены, которые занима-
ются концертным бизнесом. Им все равно, с 
кем работать. Будут искать каких-то других 
артистов. Но общая ситуация такова — люди 
перестают покупать билеты. 

— В целом как вы можете оценить 
украинский шоу-бизнес сегодня? Куда 
украинские артисты поедут, если не в 
Россию? 

— Я оцениваю их состояние как очень 
плохое. Все плохо, ничего хорошего нет. А 
как может быть иначе? 

— Концерты в Европе?
— Вы знаете, пока никто об этом не дума-

ет. Тот же Андрей Данилко достаточно много 
давал концертов в Германии, русскоязычных 
же много по миру, он был там довольно вос-
требован. Особенно в последние годы у него 
случались концерты по миру. В ОАЭ были 

фестивали, где встречались украинские и 
российские артисты, прекрасно выступали 
вместе.  

Филипп Киркоров дружит с Ани Лорак.  У 
Филиппа последний пост в Инстаграме дати-
рован концом февраля. Вы понимаете, что это 
означает для Филиппа Киркорова — ничего 
не публиковать в сети, и так долго?! Я думаю, 
конечно, украинские артисты будут искать 
какие-либо другие пути заработка. Monatik, 
например, давно ушел из России. А Максу 
Барских все же удавалось давать концерты и 
в России, и на Украине. Он будет искать новые 
площадки. У Ани Лорак, к слову, это не получа-
лось, она тяготела к России. Сложно сказать 
о будущем, мы не можем прогнозировать 
что-либо даже на ближайший месяц. 

— Все-таки украинских артистов было 
много на российской сцене.

— Не сказать, чтобы много. Они писали 
прекрасные песни: хит на хите. А кто был 
популярен в России? Ани Лорак, Artik & Asti 
— да и все! Они собирали залы. Не могу ска-
зать, что вся российская эстрада захвачена 
украинскими артистами, у нас также много 
певцов и певиц, которые достаточно известны. 
Monatik у нас не было, хотя он очень талант-
ливый музыкант. Повторю, что были сборные 
концерты, где выступали как российские, 
так и украинские звезды. Тот же Дубай, где 
выступали разные артисты. 

— А Лолита?
— Лолите давно запретили въезд на 

Украину. По моей информации, дочь и маму 
она вывезла. Куда — не скажу.

Екатерина СКРИЖАЛИНА.

КОМУ БУДУТ СВЕТИТЬ УКРАИНСКИЕ ЗВЕЗДЫ
Музыкальный критик Алексей ОСТУДИН: «Данилко — в подвале, Лорак молчит»

 8(499)128-82-95, ул. Цюрупы, д. 3

 8(495)423-82-21, ст.м. «Ясенево», ул. Тарусская, д.22, к.2
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РЕКЛАМА

ГАНГСТЕРЫ ОСТАВИЛИ 
СПОРТСМЕНА-

ИНВАЛИДА БЕЗ КОЛЕС
Дорогой 

электросамо-
кат похитили в 
Балашихе у за-
служенной пара-
лимпийки Анны 
Годовицыной, 
пока она была на 
сборах. Самокат 
был единствен-
ным средством 
передвижения 

для спортсмена-инвалида.
Как удалось выяснить «МК», 30-

летняя известная спортсменка, вы-
ступающая за сборную России по сидя-
чему волейболу, 5 марта отправилась 
на сборы команды в Тульскую область. 
6-летнюю дочку на это время забрала 
к себе мама Анны. Перед отъездом 
спортсменка вспомнила, что в подъ-
езде на 8-м этаже дома в микрорайоне 
Янтарный остался ее электросамокат, 
пристегнутый металлическим тросом 
к трубе. Анна подумала, что надо бы 
вернуться и закатить его в квартиру. 
Но позже сама себя успокоила тем, что 
полгода на него никто не покушался. 
Увы, когда 16 марта Анна вернулась 
домой, выяснилось, что самокат исчез 
вместе с тросом. Рядом стоял непри-
стегнутый велосипед — воришкам он 
оказался не интересен. В подъезде 
имеется консьержка, но та ответила, 
что не видела посторонних с самокатом 
спортсменки. Правда, страж подъезда 
уточнила, что совсем недавно с 5-го 
этажа тоже что-то украли.

Ущерб спортсменка оценила в 18 ты-
сяч рублей и считает его значительным. 
Самокат был приобретен в 2020 году 
за 21 тысячу рублей.

— Сейчас за такие деньги я себе но-
вый самокат уже не куплю, а это был 
мой единственный транспорт, на ко-
тором я добиралась до работы, — по-
сетовала Анна полицейским.

КСТАТИ СПРАВКАСПРАВКА
“МК”“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНО

КАК 
У НИХ

Анна Годовицына — рос-
сийская волейболистка-
паралимпиец, чемпионка 
мира 2018 года в составе 
женской сборной России, 
чемпионка Европы 2017 и 

2019 годов. Заслуженный мастер спор-
та России. Два года назад стала жерт-
вой мошенника, похитившего у спор-
тсменки 3,3 миллиона рублей под 
предлогом изготовления новых про-
тезов. От афериста пострадали и дру-
гие атлеты, позднее его поймали и 
приговорили к тюремному заключе-
нию.

ГРАЧ ПРИБЫЛ В МОСКВУ 
ПО РАСПИСАНИЮ, 

А ИВОЛГА 
ЗАДЕРЖИВАЕТСЯ

Московские орнитологи составили 
календарь прилета птиц — по нему 
можно ориентироваться, когда в сто-
лицу вернутся пернатые, улетавшие на 
зиму в теплые края. Спрогнозировать 
время возвращения вплоть до недели 
удалось благодаря многолетним на-
блюдениям.

Как сообщили в «Мосприроде», по-
кидают столицу на зимний период 
около 160 видов птиц. При этом по-
рядка 90 видов пернатых остаются в 
городе, несмотря на морозы и скудную 
кормовую базу. Среди них — большая 
синица, обыкновенная лазоревка, пух-
ляк, московка, полевой воробей, чиж, 
зеленушка, сойка и др.

Самые первые крылатые жители 
Москвы уже вернулись в город и про-
должают прибывать. Это грач и обык-
новенный скворец. Причем в послед-
ние годы специалисты отмечают, что 
некоторые грачи и вовсе отказываются 
улетать на зимовку, их не раз замечали 
в московских парках. После 20 марта 
ожидается возвращение белой тря-
согузки, сизой чайки и зяблика. А в 
последнюю неделю марта в столицу 
должны прилететь чирок-трескунок, 
полевой жаворонок и чибис.

В начале апреля в Москве можно 
будет встретить широконоску, обык-
новенного канюка, лысуху, зарянку и 
певчего дрозда. К середине второго 
месяца весны количество прибываю-
щих птиц существенно увеличится: в 
город вернутся пустельга, вальдшнеп, 
зимородок и др. А в конце прилетят жел-
тая трясогузка, кулик-перевозчик, лес-
ная завирушка, мухоловка-пеструшка 
и варакушка.

В мае первыми прилетят перепел, 
коростель и обыкновенный осоед. 
Когда температура воздуха ощути-
мо прогреется и установятся теплые 
деньки, ряды московской фауны попол-
нят сорокопут-жулан, луговой чекан, 
деревенская ласточка, обыкновенная 
кукушка и др. А с середины мая уже 
можно будет услышать пение соловья. 
Одними из последних с зимовки долж-
ны вернуться иволга и черный стриж.

После принятого еще 2 
марта решения о временном 
отстранении российских и 
белорусских спортсменов 
от участия в соревнованиях 
Международный союз 
биатлонистов 17 марта начал 
процедуру отстранения СБР 
и БФБ. Организациям дано 
семь дней для ответов, затем 
исполком IBU их рассмотрит и 
примет окончательное решение 
о приостановке членства. 
Вариант «не примет» вряд ли 
рассматривается.

В заявлении IBU отмечается, что на-
циональные федерации России и Бело-
руссии, представляющие свои страны, не 
выполнили «гуманитарные обязательства 
в духе Конституции IBU». Формулировка 
странноватая. Но — никакой неожидан-
ности, другого нам сегодня просто не 
дано. Объяснять почему не надо. А сама 
формулировка — не эта, так другая была 
бы. 

Никаких иллюзий по поводу озву-
ченного решения в СБР (да и не только 
там) не питали. Международный союз 
биатлонистов в первых рядах откликнул-
ся на призыв МОК не допускать наших 
спортсменов к стартам, правда, разре-
шил выступать в нейтральном статусе. 
Но СБР объявил об отказе отправлять 
команду на этапы Кубка мира, затем IBU 
отстранил россиян от международных 
соревнований совсем. Хотя и без отказа 
отстранил бы, как показывают события в 
других видах спорта.

Есть в решении исполкома малю-
сенькая зацепка за будущее: решение 
о приостановлении членства будет ре-
гулярно пересматриваться исполкомом 
до заседания Конгресса IBU в сентябре 
2022 года, зависит оно и от будущего раз-
вития ситуации. Но зацепка эта — просто 
слова, которые мы можем вспоминать, а 
можем не вспоминать в сложный пере-
ходный период, который предстоит сде-
лать. От большого мирового биатлона к 
российскому. 

Нашему биатлону предстоит стать 
другим. Если осенью «приостановка» 
перейдет в новое качество — офици-
альное отстранение, то у биатлона России 
начнется новая жизнь. Внутренняя.

Готовы ли мы к ней? Перевод акцента 
с международных стартов на российские 
— вопрос наисложнейший. К этому долж-
ны быть готовы и регионы, и спортсмены, 
и даже зрители. Но жизнь продолжается, и 
обсуждение, как не дать пропасть нашему 
биатлону в условиях отсутствия привыч-
ных целей — выхода на главные старты 
сезона, уже идет на разных уровнях. 

На днях в Москве прошла рабочая 
встреча президента СБР Виктора Май-
гурова и заместителя председателя Бе-
лорусской федерации биатлона Игоря 
Кузнецова. Майгуров подчеркнул, что 
на встрече было важно сопоставить по-
зиции СБР и БФБ накануне заседания 

исполкома IBU 17 марта. Рассматривали 
варианты взаимодействия по организа-
ции соревнований с участием сильнейших 
биатлонистов наших стран не только на 
уровне «сборная Белоруссии — сборные 
регионов Российской Федерации» (такие 
соревнования только что прошли в Уфе и 
пройдут еще в Тюмени), но и в формате 
матчевой встречи двух национальных 
команд в разных возрастах. 

А, например, исполнительный дирек-
тор Союза биатлонистов России Алек-
сандр Пак говорит, что «у нас есть план 
А, В, С, а где-то еще и D»: есть программа 
развития биатлона, которую утверждали 
два года назад, а соревнования — этапы 
Кубка России, чемпионат России — будут 
выходить на новый уровень. 

И, кстати, в отличие от лишенных 
любых прав легкоатлетов, биатлонисты 

России могут пригласить на турнир за-
рубежных соперников — но «одиночни-
ков»: соревнования с участием трех или 
более стран требуют одобрения IBU. 
Так что теперь наш крутейший сопер-
ник — команда Белоруссии. Что, кстати, 
белорусы уже и доказали в Уфе, обыграв 
наших мужчин-биатлонистов довольно 
беспощадно. 

Тренировки без турниров смысла не 
имеют, даже самый одаренный и целеу-
стремленный биатлонист должен пони-
мать, куда бежит, во что стрелять будет. 
И если во всем плохом искать что-то хо-
рошее, то, как бы это избито ни звучало, 
специалисты уверены: если все сделать 
правильно, средний уровень биатлона 
по России может серьезно повыситься. 
Попасть на российский пьедестал, когда 
выступают все лидеры, которые раньше 
были раскиданы по международным 
стартам, будет сложно.

Ключевая часть рассуждений: если 
все сделать правильно. 

Официальная же реакция СБР на 
решение об отлучении организации от 
IBU, которую озвучил президент Виктор 
Майгуров, такова: Союз биатлонистов 
России считает решение IBU политиче-
ски ангажированным и неправомерным, 
это дискриминация по национальному 
признаку. «Ни СБР, как временный член 
Международного союза биатлонистов, 
ни наши спортсмены и тренеры не на-
рушали никаких положений Конститу-
ции IBU». СБР подготовит обоснованный 
ответ IBU в установленный срок, хотя 
«мы отдаем себе отчет, что решение 
в отношении нашей федерации уже 
принято». 

Ирина СТЕПАНЦЕВА.
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Андрей Данилко.
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График прилета птиц в марте.
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Стартовавший розыгрыш главного приза Континен-
тальной хоккейной лиги, Кубка Гагарина, на первом 
этапе ярких сенсаций не преподнес: московские ЦСКА и 
«Динамо», питерский СКА, магнитогорский «Металлург», 
уфимский «Салават Юлаев» и челябинский «Трактор» 
дальше прошли вполне ожидаемо, в паре «Ак Барс» 
(Казань) — «Авангард» (Омск) однозначного фаворита 
и не было, а столичный «Спартак» шагнул в четверть-
финал из-за отказа финского «Йокерита». А вот сле-
дующий раунд, уверен, будет намного интереснее! 

Продолжаем рассказывать про со-
бытия в КХЛ в новом формате — со 

звездным экспертом. На очере-
ди — 2-кратный чемпион мира 

Виталий ПРОШКИН.

ЦСКА — «Динамо»
Прошкин: — С одной 

стороны, армейцы выиграли 
свою серию у «Локомотива» из 

Ярославля увереннее (4:0), тогда 
как динамовцам против черепо-

вецкой «Северстали» понадобилось 
провести все 7 матчей. Но у большого 

перерыва, который получил ЦСКА, и свой минус есть, ведь 
«Динамо» находится сейчас в игровом тонусе. А вообще, ду-
маю, нас ждет очень интересное противостояние. Московская 
пара, дерби — градус соперничества будет очень высок!

СКА — «Спартак»
Прошкин: — «Спартаку» будет тяжело уже по той при-

чине, что команда давно не выходила на лед в официальных 
матчах. Собственно, еще с того самого момента, когда был 
прерван регулярный чемпионат. А есть такое выражение — и 
многие с ним согласны: «Лучше играть, чем тренироваться». 
Это опять же про игровой тонус. Плюс состав СКА, конечно 
же, очень сильный, этот клуб — один из претендентов на 
Кубок Гагарина.

«Трактор» — «Салават Юлаев»
Прошкин: — Определит многое игра вратаря, ведь уфим-

ский финн Метсола покинул команду. Да и вообще много 
легионеров с «Салаватом» распрощались, причем это те, 
кто входил в число лучших бомбардиров и вообще лидеров 
команды. Тогда как у «Трактора» все остались. Но при этом 
видно, что в Уфе команда сплотилась… Конечно, предвари-
тельно фаворитом можно назвать «Трактор», у Челябинска, 
пожалуй, более сбалансированный состав. Но еще раз скажу: 
многое будет зависеть от голкиперов. Да и вообще на такой 
стадии заранее никого нельзя списывать заранее.

«Металлург» — «Авангард»
Прошкин: — «Магнитка» с игровой точки зрения выглядит, 

наверное, поинтереснее, «Авангард» — кубковый боец, что, 
собственно, подтверждает выигранный год назад трофей. 
Очень интересная пара. И совершенно непредсказуемая. 
Небольшой процент в прогнозе отдам «Металлургу», кото-
рый и выиграл «гладкий» чемпионат. Но именно небольшой, 
может, 52:48 или 53:47.

Организатор торгов Яковлев Василий Викторо-
вич (656056 г.Барнаул а/я 102 buzzi2002@mail.ru 
тел. 9039111968 3852503670 ИНН 222100511032 
СНИЛС 05096568077) член Ассоциации «Реги-
ональная саморегулируемая организация про-
фессиональных арбитражных управляющих» (Мо-
сква, 2-й Неопалимовский переулок, д.7, п.1 ОГРН 
1027701018730 ИНН 7701317591) — конкурсный 
управляющий ООО «Экомед» (ОГРН 5147746228020; 
ИНН 7731481912 г.Москва, ул.Верейская, д.17, 
пом.601/1), уведомляет о признании несостоявши-
мися открытых торгов в форме публичного предло-
жения в связи с тем, что на участие в торгах не было 
подано ни одной заявки.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЛУЧШЕ ИГРАТЬ, 
ЧЕМ ТРЕНИРОВАТЬСЯ
Обзор главных событий недели в КХЛ

ВЫСТРЕЛ ПО ПЛАНУ
Отстранение СБР от «биатлонной семьи» началось

IB
U

BI
AT

HL
O

N
RU

S.
CO

M

Российский 
биатлон уходит 

в изоляцию.
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